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１．分野別集計 

最後に都市づくりに関して、ご意見・ご提案がありましたら、 

お聞かせください。【自由記入欄】 

 

自由記述の回答は、有効回収数 821 件のうち 367 件（44.7％）で、複数回答を含め延べ 569 件

となっている。自由意見を分類した結果は以下のとおりである。 

「道路・交通」の“道路”が 108 件（18.1％）と最も多く、次いで“公共交通”が 38 件（6.4％）、

「産業」の“その他（観光等）”と「まちづくり全般」が同じく 36 件（6.0％）、「社会福祉」が 34

件（6.0％）、「市街地」の“鉄道駅周辺”が 34件（5.7％）となっている。 

 

 

  

分野 小分類

道路 108 18.1%
公共交通 38 6.4%
その他 14 2.3%
公園等 28 4.7%
緑化等 1 0.2%

教育文化 18 3.0%
医療・福祉 20 3.4%
その他施設 14 2.3%
鉄道駅周辺 34 5.7%
その他 0 0.0%
商業 20 3.4%
工業 6 1.0%
農業 8 1.3%
その他（観光等） 36 6.0%
住環境 6 1.0%
空き家 18 3.0%
自然景観 4 0.7%
都市景観 6 1.0%
その他 21 3.5%

防災 16 2.7%
防犯 17 2.9%
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２．分野別の回答一覧 ※原文のまま 

＜土地利用＞（18 件） 

空地になっている広い土地があります。（元パチンコ店の後） 常々何か出来るといいのにとなあと思っ

ています。 特にスーパーなど出来ると買物が近くなり大変うれしいですが、、、泉南市が発展することを

願っています。 

税金の無駄使いを見直してください。 無駄に買った土地等はどうするのですか 

かるがもの里にオシャレなカフェとか雑貨屋さんが出来たら若者たちが遊びに来てくれて良いと思う。土

地の有効活用をしてもらえたら嬉しい。 自分の足で買い物に行くのが難しくなったらお年寄りが気軽に

買い物に行けたり、商品やサービスを届けるような仕組みをつくったらお年寄りも安心して暮らせる街に

なると思う。 臨海沿いにコストコが欲しい。 2017 年の大型台風を来て避難所を利用して感じたこ

と。一人身のご老人は避難所に来るだけでも大変で、災害時の知識などをもっと共有すべきだと思った。

（どんな準備をしておくべきかなど。） 

調整区域には活用されていない田等が多いが何ひとつ建物が建てる事が出来ないので広い土地を活用して

欲しいと思う 

市街化調整区域の調整、田、畑の空地が多くなってきた 

山手は自然を残し、臨界に事業所を 

国道、府道、農道に比べ、市道の整備が遅れているように思います。 国道 26 号沿道の活用、活性化が

遅れているように思います。市役所の建替え、市施設の集約が必要では 

農地転用が増え宅地化が進んでいます。市の税収の確保の為に必要と思いますが、農業農村の有する多面

的機能の重要性を鑑みたとき、農業所得の向上を含めた農地を守る政策を進めてもらいたいと思います。 

土地の有効利用を進める中で、宅地と農地をうまく相互に利用し、農地の整備を実施し、その中で、宅地

開発をお願いします。 

①泉南市は海、山、里、に恵まれていますが充分に活用されていないと思います。 ②人口減少と少子高

齢化に反応することが大切ですが泉南市民を増やすことが大事だとおもいます。 ③泉南市は紀州街道、

熊野街道が貫通しているのでそのことをふまえ、ハイキング等のイベントを発信すべきと思います。 ④

駅前にお店を増やし、賑わいのある町にしてほしい。 

幹線道路沿道に沢山の店が出来、他市からも人が集まれる場所にすればもっと活性化するのではないでし

ょうか。 今は他市でお金を使うことが多いように思います。  老いても住みなれた地域で住み続けら

れる市となって欲しい。 

新家駅、商店（買い物に不自由感じます） もう少し土地利用をして都市づくりして欲しい。 

35 年前に引っ越してきましたがライフストアーがある時期でしたので駅前もそれなりににぎわっていま

したが不便さは今も変わりません。駅に行くまでに踏切を通らないで行ける調整区域計画を早く実行して

ほしいです。 

1.住居年数約 25 年近くになりますが、国道 26 号線の商業施設の増加は全く感じられず泉南市より人口

の少ない阪南市の事を思うと、うらやましく思っています。 例えば大型外食チェーンの出店が無くイオ

ンモールりんくう店だけで、餃子の王将、かごの屋、ガスト等の店舗もなく残念です。 泉南市として、

業者にもっと働きかけを行って頂きたい。2．国道 26 号線は昔から泉佐野市から和歌山方面へのスルー

の道になって、側道の有効活用がされていない。 道路の区分にも問題があり、区分帯を撤去して道幅を

広くし、外食産業、企業の誘致を期待します。 ※我が家の外食は殆ど和歌山市、岩出市、阪南市、 泉

佐野市が多いです。 ※「せんなんスマイル商品券」利用方法に悩んだ 

山と海の間に国道があり 4 駅の間もいい距離でコンパクトシティの形状をなしていると考えているが、

道路の整備ができていないので、国道沿いの発展がないのは残念。国道沿いにもう一本道路を通すと店舗

が栄える（岸和田市）里山が残っているので、これを生かした街づくりも考えるべきである。高齢化に対

するインフラ整備も必要で、電動バイクのようなものが走りやすくなるように道路整備が重要。若者には

サイクルロードを作り、自由な散策ができる環境作りもいいと考える。自然に恵まれた泉南市なので企業

誘致もいいが、一次産業を活発にする施策をもって都市づくりをするのもいいのではないだろうか？ゴミ

や雑草のない沿道をつくるのは都市としての第一歩とかんがえる。 

"「泉南市都市計画マスタープラン」（以下「プラン」）を一読しました。<現状と課題＞＜全体構想）＜地

域別構想＞はよくまとめられているものの＜実現化方策）については課題解消にむけて実効性があるのだ

ろうかと思いました。諸題は他課の事業が多く現状認識や関係機関との調整、予算の獲得・執行の主体が

他になるため仕方がないのかもしれませんが。アンケート（問 10）では施策の満足度と重要度が問われ

ていますが、土地利用以下の項目は都市づくりには欠かすことのできない施策でありすべてが重要だと思
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います。以下「意見・提案」を述べます。・人口減少のスピードが推計以上なので思い切った対策が必

要。「プラン」P24 の 2022 年人口推計値は 63,292 人（目標値 66,000 人）ですが、2022 年 11

月末現在 59,690 人です。人口増加につながるあらゆる施策を最重要施策としてほしい。でなければ

「市カ」が低下していきます。・「プラン」P24 の都市公園、下水道の整備率が泉州市町の中で低位は悲

しい。公園や下水道の整備は都市の都市たる指標です。整備率を上げてほしい。・砂川樫井線の早期關通

在。砂川樫井線は「和泉砂川駅から一丘団地を経由して泉佐野市に至る」都市計画法により決定された道

路。開通によるメリット多し。道路課工務係頑張れ！・泉南市は半分が山。難問ですが「山側」の魅力を

もっと引き出せないか。平年的に利用されていない農業公園「バラ園」、「紀泉わいわい村」、「青少年の

森」、「市民の里」のさらなる活用や新たなメニューの創設ができないか。・第二阪和国道の側道の撤去と

徹去あとの有効活用。側道の必要性はないと思いますが。・JR 和泉砂川駅、新家駅の踏切問題。高齢ド

ライバーが増加していることもあり踏切が危いソーンとなっている。 

利用率が低い公園では雑草が生い茂り入ることができないような状況になっています。管理として年に 1

度草を刈られていますが、コストがかかっているので他の用途等への変更はできないのでしょうか？ り

んくう公園のような小型と中、大型犬の分かれた大きいドッグランを設置してほしいです。 今回のアン

ケートについて、特に都市づくり部分での判断が難しかったと感じました。規制等について目にすること

がなく、内容も不明で効果等の資料をつけて頂ければより良いアンケートになったように思います。ま

た、改定にいたるこれまでの取り組み、方針、途中の成果等の資料があればより問題点への改善等の検討

ができたよう思います。 幹線道路沿いに店舗が少ないので、買い物をすると岩出市に行くことが多いで

す。大型のホームセンターがなかったりショッピングセンターがイオンのみとなっているので、周辺の市

町村を含め幹線道路沿いに店舗が並んでいるとより快適に感じるように思います。 国道 26 号線より山

側も森林公園や川遊びのできる施設等、自然を利用した施設の開発をして、観光スポットを増やせないで

しょうか？特に川遊びのできる公園等が周辺に見当たらず、犬も人も利用できれば他との差別化ができる

ように思います。 

①いまだに下水道が整備されておらず、合併浄化槽のままであり、ニオイが風向きの大半によりニオって

くるのがなんとか改善できないかと思う。②コロナ等の感染対策を考えること、病院建設の立地は住宅地

より離れたところに建てるのが望ましい。③海岸沿いに色々な施設ができているが、南海地を考えれば、

海側よりも山側（和泉砂川駅より山側）への開発をもっとすべきと思われる。税金を使った投資活用がム

ダになる時が来るのではないか。 

空家と新築住宅とのバランスが気になります。方作地をうまく活用して行けたらいいなぁと思います。

（農地として） 子どもというより青少年（中高生）の遊び場（スケートボードが出来る場所など）をつ

くってあげてほしい。 

 

＜道路・交通＞ 

■道路（108 件） 

ほんみちに泉南市は侵食されているが、大丈夫ですか 和泉砂川⇔新家沿線いつになったら道開通するの

か 一向に改善されないのにアンケート調査したところで・・・ 

書ききれないので、、、。都市づくりに関係しているかわからないけど、LONG PARK イベントは面白く

て子育てにもってこいだと思うけど、コロナ対策がんばってほしい。クリスマスイベント楽しかったけど

サンタさんがプレゼント配るようにしたり、イスの間隔あけたり、歌を歌うのではなく手拍子にしたりし

てほしかった。イベントはどんどんやってほしいけど、心から楽しめないともったいないと思った。でも

楽しかったです。ありがとうございました。 釣りが好きで市内から海がきれいな泉南市へ引っ越したが

引っ越してからとても充実している。転勤族で 30 代で 20 回以上引っ越してるが一番好きな町になっ

た。田舎ぐらしがとても楽しい。ただ釣り場はやはりどこに行ってもたばこを海に捨てたりゴミを捨てる

人がいるので、釣り場は絶対に減らしてほしくないが、ポイ捨て（たばこの）やゴミのポイ捨てへの罰金

などは貼り紙をした方が、きれいな海が保てると思う。そのためだけに住んでいる人も多いので釣り場は

絶対に減らしてほしくない。 あとタコ釣りも乱獲するような人いにいから、釣り竿で個人が釣るくらい

なら許可して欲しい。楽しみに一匹二匹釣るような人しかいないので。とにかく水質の良い海と、ロケー

ション、釣りの楽しみは泉南の素晴らしいところだと思う。 市内から引っ越してきたので、夜道の街灯

のなさと、道路がわりとどこもガタガタでびっくりした。夜道こわすぎる。イオンとロングパークはピカ

ピカしてるのにその前の道でさえ真っ暗で、めっちゃこわい。自転車なので、車のライトだけまぶしくて

道はまったく見えない。観光にお金をかけて欲しい（人を呼ぶのに）気持ちはあるが 生活はしづらい

（市内と比べたら） ゴミ袋が有料なのが不満。市内は何のゴミ袋でもよかった。河内長野はゴミシール
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が無料でいくつかもらえた。不法投棄が多いのも関係あるのでは（わからないけど）ゴミを出すのすごく

ストレスになってる。 泉南は田舎好きにはたまらなくて、メロンとスイカの無人販売所があったり、さ

ざんぴあは地元の野菜がほぼ 100 円以下だし、イオンは何でもあるし、花火やイベントも充実していて

親から家をゆずってもらえる話をわざわざ断ってここに住んでます。ロングパークやイオンだけじゃな

く、生活のしやすさを推して食や家計が助かるだとか、そういうところも発信して欲しい。肉のさかぐち

の揚げ物とか。SNS がんばってほしい。 田舎暮らし好きには十分だけど、都会好きや若者から見れば

「何もないところ」りんくうタウンと LONG PARK とイオンくらい。 カラオケとかショッピングをも

っと力を入れてもいいのかも。「何もない」っていうけど「自然があるじゃん」とおもいますが、、、。 

泉南ロングビーチはとても沢山の人でにぎわい良かったと思います。未来をみるのはとても良いと思いま

すが、身近な道路にヒビが入っている箇所がいくつもあったり、細かいところにも目がいき届いたりして

頂くととても有難いです。アンケートですが、とても時間がかかり、用語も専門用語など、普段使わない

言葉で難しかったです。もっと理解しやすいと良かったと思います。日々、市民の皆さまの為にお仕事ご

苦労様です。いつも有難うございます。 

これは、一市民としての強いお願いですが、  〇泉南の行政マンとして、目先の財政収支にとらわれる

ことなく、長期先を見据えて、・「あぁ、泉南市に住んでよかった！」と言える泉南市にしていただきた

い。・「一度なくしたものは元に戻らない！」後々まで悔いの残らないように。あの時行政マンの私たち

が、しんどい思いをして守ったのだと誇れるように頑張って頂きたい。 〇泉南市の新市長殿に、維新の

会の市長さまなので心配しています。財政削減、受益者負担の方向にきているので心配、長期展望の野心

をもって、果敢に市政に取り組んでいただきたい。前市長がロングパークのことを誇らしく語っていた

が、「市民の生活道路の整備」「下水道の整備」のほうが、先決ではなかったのか。市内を自分の足で歩い

て、市民が困っていること、望んでいることに耳を傾け、姿勢に生かして欲しい。「維新の市長だが、泉

南市民のことをよく考えてくれている」市長であってほしい。以上お願い申し上げます。 

国道、府道、農道に比べ、市道の整備が遅れているように思います。 国道 26 号沿道の活用、活性化が

遅れているように思います。市役所の建替え、市施設の集約が必要では 

住みやすいかなあと引っ越しましたがベビーカーでの移動が必要な時期（生まれて 3 ヶ月ころの首が座

るまでの間）に段差や歩道がないところもあり、大変使用しずらい場所が多々あり困りました。 これか

ら赤ちゃんを産むママのためにも少しでも早く住みやすい街づくりをお願いいたします。  また、子供

の成長のために授業で受けられるプールの時間をもう少し多く設けて欲しいです。 22 年度は 3 回しか

なかったのです。。。（鳴滝小） 夏休みの間も利用できるようにしてくれると嬉しいです！  よろしく

お願いいたします。 

現在 4 歳（幼稚園）と 2 歳の子育てをしていますが、公園はあるのですが、使用不可の遊具がそのまま

になっていたり（大型の為すぐの撤去は難しいのだとは思いますが）、幼い子供が遊べる遊具等が全くな

いところがほとんどで、外遊びをする所がなく不便に感じています。  又、引越し前に牧野地区に住ん

でいましたが歩道が狭かったり、大きく深い溝にふたが無く、子供が歳のころに落ちてしまったことが 1

度ありました。 それ以降は常に手を繋いで歩くようにしたので大丈夫でしたが、危険だと感じる場所が

とても多かったので、安心して子育てができるようになれば良いなとおもいます。  土地の環境ではあ

りますが、車がないと買物などに行けないことも少々不便に感じます。 最後になりますが、子供を育て

るうえでの支援などはしていただけてると思っています。 今後ともよろしくお願いいたします。 この

ような場をありがとうございました。 

子を持っている親が住みたいと思える街。 安心して生活できる町 街灯が少なすぎる。 防犯カメラが

少なすぎる。 道路が狭く歩道がない。 公園が少なすぎる。 

イオンりんくう泉南周辺（ロングパーク）や JR 新家駅周辺の整備（海側ロータリー）踏切の歩行者横断

帯の整備などは大変素晴らしいと思っています。 JR 新家駅のその他気になる点について意見させてい

ただきます。  ①駅周辺をもっと活気づけ、充実させてほしい。 是非 駅近くにカフェ（ドトールや

タリーズ）そしてフィットネスジム、習い事ができる施設を建設して頂きたいです。車に乗らなくても駅

を降りれば体も鍛えられ、知識も高められ、お茶もできる場所が有るのは非常に魅力的だと思います。 

老若男女利用できるのもいい点ではないでしょうか。 ②新家交差点より南の大阪和泉泉南線沿道の美

化、舗装工事  泉南市はどうも海側ばかりが開発されているようにおもいます。それはそれでいいので

すが山側に近いエリアももっと開発、洗練された活気あるエリアになって欲しいと思います。幅広い世代

の方々が住みたいと思う都市、働き世代も満足できるような店舗、サービスを受けられる施設が充実して

くれたら嬉しいです。 

交通に便利にして道路をきれいにしてほしい 

JR 新家駅前の立体交差の実現  事故に結びつくような事案が散見される（事故があってからではおそ
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い） 

新家山手側は住宅の密集の割に商店がなく 道巾は昔のままで老人はあぶなくて歩けない 

砂川駅、新家駅の踏切周辺の道路の整備を 

通学路の道幅が狭くて危険なところが多いので、早急に対処していただきたいと思います。  細い道な

どの側溝は出来るだけ鉄板などで塞いでもらえたら道幅も広がり、車も歩行者も少しは安全かと思います 

和泉砂川駅は新しくロータリーが作られたが、車優先で駅から降りてきた人や、中学生の生き帰りの徒

歩、自転車がとても危なく、車を運転していても危険です。歩道をもう少し考え直すべきです。  松源

前の古い家の前の細い道が暗く危ないです。 駅から帰宅する場合、不審者が出そうで心配なので、子供

を迎えに行きます。 外灯くらいつけてほしいです。 

新家より山手（JR 線）より和歌山方面に行く道路（住宅地内）の補修。  砂川駅周辺の道巾が狭い 

〇熊野（紀州）街道の整備と活用  国史、海会卉跡、厩戸王子跡埋文センター～旧本陣、真如寺、常夜

灯、長慶寺、信達宿ふじ～信達一之瀬王子跡、住生院、林昌寺、大楠  〇堀河ダム周遊道の整備と活用 

ジョギング サイクルロード等、公衆トイレの設置、パーキングの整備含む 〇国道沿い 6 号線及び幹

線道路について 公共施設、観光名所、史跡等の案内標識の設置、歩道、自転車ゾーンの整備、さわやか

バス停留所 〇市内近畿自然歩道の整備と活用 トレールランの開催 、ハイキングの促進 〇市民の里

～高倉峠、お菊山～蓮信寺、金熊寺、信達神社、梅林のコース整備と活用 〇空き家対策と移住促進 

歩道の凸凹が多すぎるので至急直して欲しい（危険がいっぱいです） 

泉南市は歩道の通行が非常に不便。 デコボコで自転車のカゴに入れてたものが外へとびでるほどの穴が

あいていたり、段差があたり、、、 大きな計画ももちろん大事ですが、小さな整備を先に進めてくれたら

助かります。 泉南市以外に引っ越したいと思うほど不便に思っています。 

家の前の道路は小学生の通学道路となっているが昭和 49 年以来道路の整備がされておらず荒れている。 

又、自家用車が家の前に駐車しており、小学生が通学に際して大変に危ない。道路の整備と補道を早急に

整備して欲しい。 小学生に事故があった場合整備不良。責任を道路管理が問われると思う。 早急に整

備をお願いしたい。 以上 

お年寄り、小さな子ども、小学生が優先される交通規制の強化、道路法改正を望む 

一市民の声など届くはずないと思ったら、この機会に言いたい事言わせていただきますが、市役所周辺、

中学校の歩道のように旧 6 号線の高校よりエバグリーンスーパーへの歩道、お年寄り、自転車がデコボ

コ道で手押し車などすっと通れない。 自転車は車道と言うけれど車との間に一応線があるみたいです

が、タイヤがあたって危なくてつい歩道を通ってしまうから何とかきれいにしてほしい。 私は 3 丁目

ですので外はあまり知らないですが泉南高校の登下校の際はたるい交差点がとても危なくて、車が止まっ

ていたり、ソフトバンクの白のかべで右よこがみえなくて危ない。 なぜか道路にジャリがいっぱいで自

転車で雨の中すべって転ぶ人多くて何とかしてほしい その樽井駅いく道も何かしてもらったのかもしれ

ないけど、ただ、線を引いただけでデコボコ直ってない。 一度、職員の方が自転車か徒歩でまちを歩い

て現実を見て欲しいです。 今の市長にすごく期待しています。 よろしくお願いします。 

トラックが増えて道路整備が追い付いていない。道がボコボコだったり、横断歩道のラインや道路のライ

ンも消えていたり。 トラックが走っても耐えられる道路にすべき。予算確保して定期的に舗装してくだ

さい。（岡田北交差点から山側の道） 雑草も放置しているし、ポイ捨てもそのままで汚いし、歩道の雑

草がすごくて通れない場所もあるので、定期的にそうじして抜くべき。 ロングパークを作って頑張って

いるのはすごいが、とにかく道路を整備して欲しい。 あと、光が少なく夜間暗いところが多い、安全面

でも増やすべき。頑張ってください。 

歩道のアップダウンがきつい。（13 号線）歩道に電柱が立っていて雑草が生えている為通行できない 

せっかく有る歩道を使用できるようにして下さい 

歩道が車道側に向けてななめに坂になっている所が多くて、ベビーカーや子供が自転車に乗っていると車

道の方に進んでしまって危ないのでなんとかしてほしい 

JR 新家駅の交差点が危ないので信号があった方がいいと思います。 新家駅が最寄り駅なので駅近くに

スーパーがあったら嬉しいです！ 

JR 新家駅前の踏切の渋滞緩和対策を早急に実施して頂きたい。  新家に引っ越して来て 20 年過ぎた

が、いまだに道路整備が進まないのはなぜか。  泉南市の財政が悪い、市に金が落ちる企業の誘致を積

極的に進めるべきではないか。  ※市の職員の士気がなまぬるい感じがする。この様な体質ではいつま

でも変わらないような気がする。幹部の率先を期待しています。 

駅前の道路整備と駐輪場（バイク）（自転車）のわかりやすさを求めます  災害時、南海トラフ等で津

波が来た際に現状のままだと確実に死人がでます。 道路の整備と拡張をお願いします。 こういうアン

ケートに少しでもお礼があればみんな書くと思います。ギフト券一枚だけ等 現金 5000 円でもいいで
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す。その方が泉南市のことをもう少し好きになるかもしれません。市民の流出制限や「うちの市は最高

だ」と思えるようにしてほしいです。 

泉南市出身ですが和歌山市で働いています。 車で通勤していますが、和歌山市内の交通状況より泉南市

の交通状況が良く感じます子ども（小学生）の通行帯の確保などはもっと充実して欲しく思います。 市

民としてもっとわかりやすい情報の発信を今後期待しています。 

高齢者になり歩行困難になり、車いすとかシニアカーを利用しなければならなくなりました。初めて歩道

の危険を感じました。 常に気を付けないと歩けないです。 健康な人には気が付いて頂けないと思いま

す。よい町づくりはよい道造りからお願いします。 

道が狭い、渋滞が多い、駅周辺の整備がダメ 実行力 

小学生の通学路にあるドラッグストアのコスモス。駐車場の道路側にガードレール的な物が無く、ブレー

キアクセルの踏み間違いが起きる可能性が非常に高くて不安です。 企業誘致、大切だが、安全管理指導

も行政から助けて頂きたい。 JR 和泉砂川駅から国道 26 号線へ下る際、一つ目の辻に信号機を設置し

て欲しい。近くに学習塾も有り、交通相も多く危険です。 その先の交差点も片側ずつ青信号に代わるタ

イプに変更して欲しいです。 なかなか難しい問題も多く大変ですが、未来につながる子供たちの命を一

つでも守れる泉南市にしていけたら幸いです。 

第二阪和道で泉南に入るといきなり暗い 国道沿いにもっと店（食べ物店など）を呼び込む 旧 26 やい

ろいろな道にちゃんと通れる歩道がないウォーキングをしているが足元がわるすぎる。 ベビーカーも歩

道を通れるかなど、どこまでしらべているのか、、、 30 号線など歩道のはばはないし、年寄りが歩ける

道か、、、 

歩道の整備、凸凹が多い。 

片木アルミニュームさんの向上横の踏切から国道 26 号線へ抜ける車が多いためあぶなく思う時がある。  

特に細井デミオさんの角の三又路は車同士がすれ違うのに渋滞することもある。 通学路でもあるので非

常にあぶない。 片木アルミさん横の車道を早く砂川駅前に抜けれるようにしてほしい。 ずいぶん前か

ら歩道は整備されているが、車道はいつになったら開通するのか。 待ち望んでいる市民は多いと思う 

和歌山に向かって（ハードオフから金熊寺に抜ける府道）国道 26 号線ハードオフの交差点を左折する府

道 63 号線の大型トラックの通行禁止をして頂きたい。 道幅も狭いし、歩道もない場所を大型トラック

がセンターラインをはみだして通行していることが交通事故につながると思います。 踏切も狭いし、大

型トラックは新しく出来ている府道 63 号線の方を回って通行可能なので、旧道は通行禁止をお願いした

い 

信達樽井線の旧 26 号線より、海側のうち歩道が整備されていない部分を早急に整備して欲しい。夜、歩

道を歩いている人が道路側溝におちるのをよく見かける。とても危険だと思うので立ち退きに応じない部

分があると思うが、せめてそれ以外の部分だけでも早急に整備をお願いします（上りもくだりも両方と

も、特に上り側が落差等もあり危険と思われるので） 

歩道など道の草で自転車が通れない 車も危ない もっと手入れして頂きたいです。 空地の草など道へ

はみ出したものなど事故のもとでは？ 

たまに近くを歩きますが歩道がガタガタすぎて歩きづらいのと草が伸びてボウボウでもほったらかしなの

はどうしてか？ 正直都市づくりより生活が大変でそちらの方が優先です。 

古い年代の開発地の道が狭い、U 字側溝等で有効幅員が狭い、最近の車の幅ではすれ違いがしにくい、U

字側溝にフタをするか、暗キョにする等有効幅員を拡げて欲しいい、車のすれ違い＋自転車、徒歩の人で

非常に危険に感じるカ所が多々有ります。 拡幅出来ないなら一方通行にする等の対応を！ 新家駅横踏

切、浜手に向かう歩行者帯を！非常に危険！ 砂川駅横踏切、早期改修を！道、踏切がおかしい、危険す

ぎる！ 車社会に対応した道路に作り直してください。 砂川駅～一丘団地に抜ける線路沿いの道はまだ

できないの？ 地権者ともめているなら強制収用等で早期に実現を！泉南市は特に駅前～周辺の道が悪す

ぎる！市全体を区画整理してはどうか？ ただのアンケートに終わらず、何かが変わって欲しいです。 

私は大阪市内に勤務しているが泉南市の道路整備、下水道整備があまりにもひどい！大阪府内の市町村と

比較してもかなり遅れを取っていると思われる。 公園やスポーツ施設などの施設の整備も重要と思う

が、日々利用する人数から見て道路整備は最優先に進めて頂きたい。 和泉砂川駅前（東口）の道路はボ

コボコである。 雨の日に一度歩いてみて欲しい。駅前くらいきれいに整備して欲しいと切に願う。 

新家駅よこの踏切を山側へ渡ったところ付近をどうにかしてほしいです。オレンジの中央線があるから合

図を出さずに曲がる車も多いし、電車通過後の渡が怖いです。 

JR 阪和線「新家」駅の道路 山側から 26 号線方面にわたる踏切のところがいつも 3 方向からくる車が

入り乱れて混雑しています。 何とかして欲しい 

新家駅前の山がわ道路広くお願いします。 新家駅近くに買い物しやすい場所をお願いします。 
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細い道も多く、学生や高齢者ののる自転車と自動車のすれちがいがとてもあぶないと思うことが多くあり

ます。  又、新家駅前の踏切の位置とまがってすぐある横断歩道がとても危ない。 度々、少し踏切に

かかって止まる車を見たり、車を確認せず別の位置（横断歩道）を渡る歩行者を見たりします。 いつ大

きな事故になってもおかしくない。又、夕方元 HABU ビル前に車が停車することで渋滞が起こり、止ま

っている車の間をすりぬける自転車や歩行者もとても危険です。 朝稀に横断歩道に立ち見守りしつつ車

を止めている人がいますが、逆に危険に思います（車道中ほどまででてきて驚きます）もう少し緩和され

ないでしょうか？ 

◯海川から山側の東西線道路の道路拡幅 ◯幹線道路は立体交差（東西道路高架橋） ◯東西線の新設

（河川道路拡幅） 

駅から山側への設備、整備環境が不便です（道路、ショッピングセンター）（交通手段）（必要なものがな

くなっていくので困っている）銀行 

紀州街道の整備、場所によって狭いところあり 

JR 新家駅の踏切が非常にあぶない道路形状なので JR 阪和線を高架にしてもらいたい 

新家駅、踏切の改善 

散歩していますが歩道が狭いし勾配があるため歩きにくい、安心して歩けません 

新家駅の踏切周辺を車が移動しやすく歩く人にも安全にして欲しい。南海線の様に高架にならないのか常

におもっている 

勉強不足の私たちもダメなのかも知れませんが、都市づくり計画等について目につきやすい所での情報発

信をしていただきたいです。住んでいる近隣のことしか関心が持てなくて市全体のアンケートに答えるこ

とが出来ませんでした。 樽井駅前（紀州街道？）の道路狭くて危険です。特に兎土橋から臨海へ抜ける

車がスピードをけっこう出しておりカーブでもあり歩行者、自転車は超危険状態です。 

JR 和泉砂川駅にマツゲンが来たり、西側駅前広場を整備されたのはとてもありがたく思っている。しか

しながら駅前広場から北側への歩行者の動線がうまくなく、よく車道を歩く人を見かける。それと屈曲し

た踏切は運転が上手い人ではない人のため、線路に脱輪しないか心配な時がある。できるだけ直線化する

必要があるとおもうのだが、、。せめて歩車道の「すき間」を埋めることでわしは安全になる気がする。都

市づくりは鉄道の位置付けは大きいと思う。市内ですべてまかなえればいいのだけれど、市街への通勤は

結構多い様に思う。駅前整備は、住みたい街づくりにとても役立つと思う。 

道路の再整備、特に道幅、自転車道、道の路肩の凸凹を、無くし、電線、電柱の埋設、街全体の色あいを

明るい色あいに 

JR 和泉砂川駅、北側踏切を直線にする  JR 新家駅前の通行の仕方をもう少しなんとかしてほしい。 

和泉砂川駅の踏切の幅を広くしてほしい 

雑草の手入れ、ゴミ拾い、道路の舗装は街の発展の最低条件だと思います。また、道路の拡幅工事も可能

な限り進めて頂きたいです。 

歩道の段差が多すぎて、お年寄りは段差のない車道に出て押し車を押して歩いています。（特にスーパー

エバーグリーンの辺り）早くどうにかしてください。また、歩道の勾配もあるので、すれ違う時危ないで

す。 せめて樽井駅→市役所の歩道くらいは早く直したらいいのにと思います。あと、側溝（歩道横の）

に蓋がしてないところが多く、小さな子どもや老人が歩くにはとてもあぶない歩道がたくさんあります。 

旧 26 号線は自転車走行が非常に危険です。エコのためにも自転車の活用を増やしたいのですが、歩道を

走行するには規則に反し、白線内は走りにくい（ガタガタ）状態です。 

お年寄りの押車など歩行しやすい道にして欲しいと思う。歩道がガタガタで歩きにくい所が目立ちます。

杖 etc 持って歩くにはとても恐いです。最近足の骨折で杖をつく様になり、歩道の悪さが目立ちます。よ

ろしくお願い致します。 

◯JR和泉砂川駅（海側）から長慶寺までの道路の早期開通を期待しています。一丘団地から新家駅ほう

めんへの延伸講義は始まっているようです。特急停車駅の和泉砂川駅へのアクセスを充実させてくださ

い。◯和泉砂川駅の海側直近にも、ポストが欲しい（郵便局にお願いする案件ですね）◯問 11 に関し、

「林昌寺」をもう少しアピールして、観光で訪れる人を増やせるとよいのでは？◯歩道の拡幅が難しけれ

ば、道路に意図的に段差を設けて、車やバイクの速度を下げる工夫が必要と思います。 

JR 和泉砂川付近に住むものです。主に自家用車を利用しています。不満があるとすれば道が少しせまく

車どうしの離合が困難だと思いました。また、地域性だとは思いますが、住人の車の運転が少しあらいと

思いました。もう少しパトロールや取り締まりなどをしてもらい歩行者の人も安心する運転マナーが良く

なって欲しいと思います。後はもう少し、飲食店や屋内の子供が遊べる場所があれば大変うれしく思いま

す。 

新家駅付近の道路の改善、5 車線と踏切があるので、非常に危ない。いつか大きな事故がおのるように思
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うので、なんとか改善して欲しい。 

車を運転していて感じることは、狭い道路でのスピードの出し過ぎが多いと思われる。学童の通学路は注

意してもらいたい、、信号機のない横断歩道については手動式の信号機が必要です。そうでないヶ所は横

断歩道を廃止することが望ましい。ほとんどの車が止まっていないと思われる。 

樽井駅周辺が本当に淋しい雰囲気になっています。もっとなんらかの措置を施さないともっともっと淋し

くなる気がします。ここに活力を与えて欲しい。和泉砂川駅前は松源のおかげでとても活気が出ていま

す。カフェ街のように沢山かわいいお店を並べて、女の子が集まるようなものにしたらどうかしら？銀行

や JA などもあるので便利で明るい場所になれると思います。岡田はあまりにも道が狭くて、車では行き

たくありません。新家はロータリーあたり、車が譲り合いをしているから良いものの、あまりに恐怖で

す！！初心者は全く動けません！！とこもかも泉南市民って黙っている人が多いなって思います。あと

26 号線のあの変な地下道や変な植え込み！あれのせいで全くお店が来てくれない！全部不要ですね！光

が灯り、人が行き交う街になってほしい。淋しくなるばかりです。住みやすくて、いい街なのに残念で

す。 

都市づくりといえば大きな建物を作り新しいことをと思いがちですが、私が思いますには、生活に身近な

事からが大事ではないでしようか。例えば住居地内の道路の点検（マンホールの廻り深いきれつ、家の廻

りの溝亀裂で宅地内に水がもれている）など、こういった細かなことこそ目を向けていただきたいで

す、、そうすることにより、地震、災害から守れるのではないでしょうか。ここの家は各自がメンテナン

スしておりますが、こういう公道などに目を向けてくださることを節に願っております。老若男女が安心

して生活できるような街づくりを願っております。 

新家駅前の交通をどうにかしてほしい。一方通行にしたり、信号をつけたりして、もっと楽に通れるよう

に工夫して欲しい。車の時も徒歩の時も危なくて恐いです。よく自転車に乗るのですが、道がボコボコで

それもこわいです。道路の白線も消えている所が多いので、安全な道から安全な泉南市を作って行ってほ

しいです。 

泉南市に大阪市内から転居してきました、、自転車を含め、人が歩く歩道の危険さがとても気になってい

ます、、国道 26 号など主要道路はきれいです。（雑草は気になっています）それ以外の歩道は道がボロボ

ロですし、草木があり、とても歩きずらいです、、ベビーカーも大変ですし、子どもの自転車もこけたり

しているのを目撃しました。横の溝もむき出して落ちた場合、ケガどころか死亡もあり得ることです。ぜ

ひ早急に改善を希望しますし、安全に歩行できることを望みます。道路の雑草の刈り取りお願いします。

緑が多く、静かで安全な素敵な市で命をうずめる気持ちで転居してきました。泉南ロングパークなど環境

も大事ですが、住民の道路や日常生活をも第一に考えて欲しいです。この街がとても好きです。どうかご

検討をお願いします。 

堺阪南線沿いの歩道の段差、勾配の解消をお願いします。エバグリーン付近とても歩きにくいです。 

アイピア近くの（池）桜の古木が歩道に出て通りにくく危なく景観も悪いと思います。 前畑団地前が悪

路すぎてバイクで通る時危ない。 

新家駅前の朝夕の混雑と交差点の最適な接続方法のみなおし、有線道路の意味が無く、4 ツ角になってい

る、、新家の交差点に右折の矢印信号が必要。  イトーピア内の 4 ツ角にカーブミラーを設置してほし

い。一時停止の線が消えかかっているし、一時停止する車が少ないのであぶない。通学する生徒が通る道

なのでどうにかしてほしい。 車に乗れない高齢者の交通手段が問題だと思う。バスの便が少なすぎて使

えない、、もっと住みやすい町にしてほしい。 

舗装が痛んだ箇所等で、自転車、バイクで転倒する可能性がある。JR の踏切のタイミングが通過時間で

長く感じストレスを感じる人は多い。南海線等はそこまで感じない、、改善を。又は高架化 

砂川駅を利用しています。年を重ねるにつれ、自転車移動が便利になりましたが、今の道路の状態だとこ

わくて利用できません。十分な巾をもった道路が必要だと思います。 

配偶者が車イス使用で歩道の巾が狭いことと段差に苦労します、、これから老人の電動カート等の使用者

も増加するのではないでしょうか。歩道の整備よろしくお願いします。 

JR 新家駅の周辺の整備。駅の移動を望む  整備されたが中途半端である。駅前の混雑がすごくひど

い。 

都市づくりといえるがどうかわかりませんが？早急に拡幅工事をお願いします。いつ事故が発生してもお

かしくありません。（大正大橋の拡幅工事） 

急な坂道を高齢者でも通行できるようにする。坂道を少なくする。 

伊丹産業の所の道を歩きやすい用してほしい。車が通る、自転車、バイク、踏切あり、老人には危ない。

お願いします。買い物に毎日通り早急に。 

・ペット、マナー改善取り組み(道路に犬のフンが多数おちてる)・道路の補修が出来てない所が多くあ
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る。・公園の整備、維持が出来ていない。市役所に連絡しても放置される。・河川の汚染(泉南市の管理外

とは思うが、市民の声を管理者に届け、改善に取り組みが必要ではないか？) 

現在ある泉南市の図書館は暗い感じがします。幼児から絵本などに興味を持ち、子供たちが自ら触れ合い

たくなるような空間、また、大人もゆったりと本に楽しめるような専門家等提案による図書館があればと

思います。至急、自転車専用道路歩道及び側溝帯の保全整備を望みます。歩道の草、ゴミについて市や自

治体と連携して定期的に清掃をしていただけたらと思います。 

「泉南市都市計画マスタープラン」（以下「プラン」）を一読しました。<現状と課題＞＜全体構想）＜地

域別構想＞はよくまとめられているものの＜実現化方策）については課題解消にむけて実効性があるのだ

ろうかと思いました。諸題は他課の事業が多く現状認識や関係機関との調整、予算の獲得・執行の主体が

他になるため仕方がないのかもしれませんが。アンケート（問 10）では施策の満足度と重要度が問われ

ていますが、土地利用以下の項目は都市づくりには欠かすことのできない施策でありすべてが重要だと思

います。以下「意見・提案」を述べます。・人口減少のスピードが推計以上なので思い切った対策が必

要。「プラン」P24 の 2022 年人口推計値は 63,292 人（目標値 66,000 人）ですが、2022 年 11

月末現在 59,690 人です。人口増加につながるあらゆる施策を最重要施策としてほしい。でなければ

「市カ」が低下していきます。・「プラン」P24 の都市公園、下水道の整備率が泉州市町の中で低位は悲

しい。公園や下水道の整備は都市の都市たる指標です。整備率を上げてほしい。・砂川樫井線の早期關通

在。砂川樫井線は「和泉砂川駅から一丘団地を経由して泉佐野市に至る」都市計画法により決定された道

路。開通によるメリット多し。道路課工務係頑張れ！・泉南市は半分が山。難問ですが「山側」の魅力を

もっと引き出せないか。 

まずは設問が抽象的すぎて回答とまどうものが多い。都市づくりに関しての要望として、1 番にあげたい

のは、公的（立）病院の設置。安心して歩ける道路網（歩道の拡充）の整備。これらを強く要望したい。

また、国道等にある地下道の利用状況を的確に調査し、犯罪等望む温床にならぬよう、必要な対策を講じ

てほしい。 

道路に凸凹が多い。空き家が多い。雨がたまりやすい。 雨の排水がおいついていない時がある。 

まずは砂川駅の踏切ですがとても使いづらいです。特に山側。近年バスも沢山運行されるようになり、バ

スが通るために片側が停車したり、バス停がきちんと作られていない為、子供やお年寄りの歩行時、とて

も危険です、、早急に道幅の拡大、そしてロータリーのようなバス停、駐車場の確保を是非とも取り掛か

ってほしいです。空き家が何年も手付かずな事例も多々あります。公園の遊具も古く、地域の人が手直し

している所もあります。又、文化ホールの壁が破損していますが、大きく改修されていない状態です。都

市づくりをするのに必要な事は、新しい建物を増やすよりも、市民が毎日利用する道路、駅、こういうも

のを、最優先に安全で事故が起こらないような物へと作り変え、古い建物を改修する。市民が安心してく

らす事のできる町にする事だと思います、、駅や道路が使いやすい町は目立った建物が無くても栄える物

だとおもいます。山本さん、せっかく市民に選ばれたのですから、お願いします！期待しています！！ 

国道 26 号線から JR 和泉砂川までの歩道が狭く、お年寄りの自転車や徒歩が多いのに歩道がガタガタで

狭いので、自動車と同じところを通っているので、すごくあぶない、、すぐにでも整備する必要がある。

横断歩道も機能していない。  旧 26 の歩道がガタガタで急勾配なので危ない。段差が高いので自転車

が転けたりパンクをよくする。 自転車が多いので、自転車専用道路を作ってほしい。   遊具が壊れ

すぎている。数ヶ月ごとにチェックをしてほしい。  道や公園の雑草が多い。防犯上危ない。  旧

26 に出る交差点の信号が変わるのが早く、車が多いところに右折信号を作ってほしい。 

まず下水道完備だと思います。汲み取りに 16 年お世話になりましたが、やはり不衛生で浄化槽に変えま

した。  幡代北の交差点は事故がよく起こる。通学する時にも危ない。  散歩やランニングできる公

園が少なすぎる。田舎なのに都会の方がよっぽどととのっている。  バナナマンのせっかくグルメを見

て毎回思う。泉南市に来たら紹介するところがあるのか？イオンの中しかない。もっと企業誘致できない

か？   泉南市に大学はないのか？住民全員遠くへ通わなければならない。泉南市立大学を作っては？   

泉佐野のようにふるさと納税を魅了あるようにできないか？   泉南市にもりあがるイベントを！ 

皆様お疲れ様です。74 才の老人です。生活は足は自転車。まぁ道路の悪いこと、常に思っていました

ら、少しづつ舗装されてきたので安堵。予算がないのだろうと、、、公共の施設でも外壁が剥がれみっとも

ない場所を見ると市民として対外的に恥ずかしさを感じる。やっぱり予算でしょうね。文化的なことでも

阪南市や泉佐野市に比べるとすごく劣っていると思います。図書館の本など新刊が少ない。今ある本もす

ごく古い、ワクワクして楽しめません。でも一番大事なことは命に関することなので充実した医療施設

や、災害がときたとき、しっかり連携し、誘導できる施設やチームを日頃から確立させていただきたいで

す。アンケート下さりありがとうございました。頑張ってください、 

馬場らへんが街灯が少なく夜自転車や徒歩で歩くとすごく怖いです。車の道路狭く、朝の出勤の時に自転
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車と車同士がすれ違うのがギリギリなくらいで運転しずらいです。小さい子どもが多く外に行かせるのを

ためらうくらいです。用水路のところ何か対策して欲しいです。子どもが面白がって用水路に近づきま

す。落ちそうになることがあるので、何か対策して欲しいです。後、子どもが遊べそうな公園を増やして

欲しいです。遊具もないです。できるなら池をなくして道路を広くして欲しいです。子育て環境を充実し

てほしいです。例えばインフルエンザのワクチンの助成金などです。 

道路（歩道含む）整備が全くできていない。 住宅地ばかり増え、スーパーがない。 買い物難民に対す

る対策ができてない。住民の中でも地域に関心のある人とない人の差が大きい。福祉政策もきれいなこと

ばかりで、全く現状に伴っていない。飲食店（チェーン店）がない。（佐野と阪南ばかり）海側（イオン

周辺）ばかり整備して市全体は全く整備されていない。高齢化対策も若い層の対策もできていない。 

歩道がベビーカーなど 4 おして通る頃が出来るのが国道などの大きいところで通りにくいところがまだ

ある。 空き家が崩れそうで気になる所がある。 畑などかしてもらえるところがおおくなるといいなと

思います。 

南海地震も近々起こるようなニュースを見ます。いつも思うのですが、災害時の避難する場所をちゃんと

確保して欲しい。  歩道のでこぼこをちゃんとして欲しい。年寄りが歩くのに体がかたむくので歩きに

くい。早く何とかして欲しいです。 

1．道路が狭く交通事故が多発しているので、まず道路整備を推進して欲しい。 2．若い世帯が永住で

きるような「街づくり」を考えるなら「家賃補助」等でお得感を出す。 3．「ふるさと納税」を活かせ

る「返礼品」考える事。 

都市づくり＝人口増加と考えます。まず、人を増やす（子育ての環境を整える）若い人を泉南に定住して

もらう街づくりが大切だと思います（子育て支援の充実）。  雇用支援の充実。  大学等の誘致、大

企業の雇用促進のための誘致。  ロングパークのリピーターを増やす。  26 号線の側道をなくす。

（樹木の伐採）沿道が活性化されないから。  シニア世代の就業促進（企業も含めシニアの活用）。  

50 代以上の婚活（生活の充実。生活保護費も減少） 

①新家駅前の公民館、幼稚園跡の再利用、建て替えを行い活性化、利用しやすい方法を考えて頂きたいと

思います。  ②新家駅前の道路整備。  ③新家駅をとおらない道路の整備   ④高齢化に伴いバス

の巡回を増やして、生活必需品を買える方法を考えて頂きたい。 

砂川駅前にコンビニが欲しい。街全体に街灯を増やして欲しい。夜道が暗くて不安です。歩道を整備、拡

充してください。子どもが歩くときに危ないし、車で通るのがこわいです。歩道脇の草刈りの回数を増や

して欲しい。ホールをもっと駅近にして、いろんなイベントを誘致してください。音楽の文化レベルを上

げて活気ある街にしてほしい、、産婦人科の病院をつくって欲しい。中、小道路の整備をして欲しい。老

朽化して車、自転車で走りにくいです。泉佐野の末広体育館のように、市民が使えるジムやプールを作っ

て欲しい。保健センターをもっときれいに明るくしてほしい。子育て世代に優しく。コインパーキングを

増やして欲しい。 

1.泉南市の中心はどこですか？市民病院は？メインストリートはどこですか？商店街は？市役所の建物も

近隣に比べると極めてみすぼらしいですね、道路もせまいですね、新家に引っ越してきて 50 年近くなり

ますが状況はほとんど変わっていません。2.若い市長さんに期待しております。お隣の泉佐野市のように

ふるさと納税とか知恵を出してどんどん改革をして「市」の体制を整えて欲しいものです。 

問 13 について、年に 1 回行くかどうかわからない。ホールと、毎週行く図書館とは機能が違う、切り

分けて考えるべきである。 学校の再編時に市民の身近な施設である図書館やコミュニティーセンターな

どの集る施設を併設し、街の拠点としてほしい。 将来的には、免許返納の世代になるが、泉南市では不

便過ぎなので、市外転出を考えている。文化、歴史的なことが好きなので転出したくないが、いたしかた

ないと考える。  公共施設は市役所周辺に偏っている。新家地区にはまちづくりに興味関心の高い住民

が多いように思う。公共施設を整理する際に新家駅周辺に公共施設があると、市民パワーを活用できると

思います。 細い道をなんとかしてほしい。 

公共施設（特に小学校）の解放等が必要。ボール遊び公園が少なすぎる。新たに作れないなら、既存の施

設を有効に活用して欲しい。子どもたちが遊べる場所として、学校等の校庭を使わせて欲しい。 通学路

が車の通行で非常に危険な状態にあるのを市はなんとかしようとして欲しい、、砂川小学校の裏側に門を

作って回避しようとする等、対策してほしい。泉南市の子供は泳げない子がとても多い。学校のプールを

活用してほしい。泉南市の下水道整備が全く進んでいない。環境破壊になっているので、一刻も早く進め

てほしい。 

地震、津波等の避難の基となる市役所は今の場合無能であるため早く耐震性のある 5F 以上の建屋は市民

が待っている。完成したら跡地を売却したら？  砂川駅北側に道路ができているのにどんづまりで早く

開通してほしい。  新家駅〜砂川駅間は病院ばかりで徒歩や自転車で行けるような中位食料品店舗があ
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れば良い。 

近くで遊べる公園や室内遊び場が欲しい。 歩きやすい道路（歩道）段差が激しくベビーカーが通りにく

い、転倒しやすいので改善してほしい。 災害時に強い街づくり（下水道、備蓄品、避難所 etc）泉南市

が大好きなので色々と改善されるのはとても嬉しいです。よろしくお願いします。 

道が狭いため子供たちだけで外へ出すことが怖いです。曲がり角などで壁にぶつかってる車を何度も見て

いますし、ぶつかりそうになった事もあります（信逹こども園へ行く道等）全体的に狭い道が多く譲り合

いながら車移動のため時間がかかるしあぶないです。  下水の整備。泉南市に住んで汲み取り車を見た

時はびっくりしました。今の時代まだ存在すると思ってなかったです。においもキツく窓を開けられませ

ん。慌てて閉めても家中がくさすぎます。早めに改善していただきたい。 

車道、歩道が汚くせまい、あぶない。JR 踏切がかなり不便。イオンに集中し市街に店が少なすぎ。岸和

田、泉佐野等と比べ商業が劣る。  交通の便と商業、工業誘致により人口減改善の要因の１つ。  フ

ェスや花火大会は活気あり、知名度も上がりもっとメディアに拡散すれば、来客増員し泉南にお金が落ち

るのでは、、。 

国道 26 号線から和泉砂川までの歩道が狭く少し危険だと思います。 又、空地、空き家が少し目立つな

と思いました。空地、空き家で雑草がけっこうそだっている所があるので、もう少し管理できれば見た目

や街の雰囲気がキレイになるのではないでしょうか。 後は下の子が保育園に入れず仕事がしたくてもで

きなくて不便です。 でも、大阪市内や京都市内、京都のすごい田舎で住んでいましたが、泉南市が一番

住みやすいと思っています。いつも泉南市の為に働いて頂いてくれている皆さまのおかげだと思います。

いつもありがとうございます。 

とにかく道がガタガタ。自転車で走りにくい。海側にすんでいると JR の利用に不便。バスがないので移

動手段がない。たぶん山側の人もそうだと思う。樽井も岡田も駅前にコンビニがない。通学や通勤でちょ

っとした軽食を買えるところが欲しい（個人商店はあるけど、、、やっぱりコンビニがいい）市民病院がな

い 

アンケートはとても良いと思うのですが、泉南市全般に問うよりは（樽井、岡田浦、和泉砂川、新家）駅

周辺(そこで乗り降りする人)に焦点を絞って要望をくみ上げる方がよいと思います。私は新家に住む者で

すが、とても気になっていることが 1 つあります。JR 新家駅と南海吉見の里を結ぶ道路です。歩道がな

いところも多く、自転車の通行も多く、危険です。歩道、自転車道をしっかりと通していただきたく、お

願いします。自転車で南海に出る通学・通勤の人たちを見て、いつも心配しています。私は車で通るので

すが、運転者にとっても恐い所です。 

道路行政の悪さにはうんざり。たとえば（歩道の段差や狭さ）自分の不注意でもありますが、ころんで骨

折して足が不自由になっている。 

都市づくりに取り組まれてありがとうございます。車を運転していると高齢者が歩道の段差を避け、車道

を歩くのをよく見かけるようになりました。何か上手い手立てがないものかと思います。泉南市には、地

域の公園がありますので、花笑みせんなんと組み合わせて大きい公園には藤棚を整備し、雑草の手入れと

共にできるような仕組みができればと思います（住民の高齢化もありますし）。また、遊具も整備してい

ただければ子育て世代も助かると思います。地域の公園が、すばらしいことで小さいツーリズムができて

もよいかと思います。 

正月の片付けでアンケートをしまい込んでしまい探しても見つからず、やっと見つけました。遅れてお役

に立たないと思いますが、一市民の意見として送らせていただきます。 

 

■公共交通（38 件） 

昨今、国会やニュースをにぎわせている 宗教二世に関する問題に関して、泉南市は例外ではないのかと

思っています。脱宗教者の支援体制や、現状把握など。はんらい収納できる税収のアップのためにも、ま

た公平で健全な市政のためにも。他の自治体より準備、検討しておくべきことは多いのかと。さわらぬ神

に祟りなしではなく。 いびつな構造の上に未来を描く,,,のは考え直してほしいですね。 あとロンパな

ど観光を押していくのであれば、いちはやく脱クルマ社会をみすえて、公共のアシの整備を軸にプランを

たててほしいです。みんなが車にのってるのは、田舎だけ、という未来がすぐそこに来ています。外部か

らヒトを呼び込みたいなら、重要な点だと思います。 

今は車で動いているが車を乗れなくなると買物に行けない。男里は病院はない、店はない、乗物はない、

これから不安です。 若い人が返ってこない。 あき家が多くなった。考えてください。 

自宅周辺は坂が多く、寄る年なみに散歩もしづらいです。せめて道路の段差なく、散歩したいと思うよう

になります。 運転免許も交通手段が少なく返納できません。年金生活でタクシーなどよほどの時でない
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と利用しません。病院の車がだれでも利用できるなど間口を広くしてほし。 山の上なので災害がある時

どこにいけばいいか？自治会館もせまく、小学校まで遠く統合されてなくなればどこに行けばいいです

か。 

図書館文化ホールも古くなってきておりますし、利用者も少ないと感じます。市役所の近くに全ての施設

が集中すると人材費等の節約となるのではと思います。  温水プールを４～５回/W 利用しています

が、利用者の中から場所が変わってもプールの存続はあるのだろうかと度々話が来ます。体育館、プール

（温水）を年中利用でき、高齢者の地位力維持と交流ができればいいのではないかと思います。  コミ

ュニティバスは若い方の周知を図れば利用者は増えるのではないでしょうか？ 

現在 4 歳（幼稚園）と 2 歳の子育てをしていますが、公園はあるのですが、使用不可の遊具がそのまま

になっていたり（大型の為すぐの撤去は難しいのだとは思いますが）、幼い子供が遊べる遊具等が全くな

いところがほとんどで、外遊びをする所がなく不便に感じています。  又、引越し前に牧野地区に住ん

でいましたが歩道が狭かったり、大きく深い溝にふたが無く、子供が歳のころに落ちてしまったことが 1

度ありました。 それ以降は常に手を繋いで歩くようにしたので大丈夫でしたが、危険だと感じる場所が

とても多かったので、安心して子育てができるようになれば良いなとおもいます。  土地の環境ではあ

りますが、車がないと買物などに行けないことも少々不便に感じます。 最後になりますが、子供を育て

るうえでの支援などはしていただけてると思っています。 今後ともよろしくお願いいたします。 この

ような場をありがとうございました。 

泉南市にも高齢者が増える中で高齢者にも住みやすい都市づくりをお願いします。  他の市町村にくら

べて医療の充実、公共機関の充実が全くなく困っています。 

新家駅から歩いて 30 分程のところに暮らす高齢者は車に乗れなくなれば買い物難民となり、とじこもる

ことになっています。 そんなところでも安心して豊かに暮らせることを是非考えてもらいたい。 

砂川ダイケンホーム周辺に買い物できるスーパーがない。 高齢になると不便でしかない。 移動スーパ

ーでも良いので何とかして欲しい。 バスも増やして欲しい。市役所に行くのも息子に頼んでいる。 病

院に行ってもこけて骨折し、また病院 

駅の駐輪所が有料化したのにともないバスの本数を増やしてほしい。駐輪所のバイクのとめるところが数

ないのと、有料化したのであれば屋根をつけてほしい 

泉南市に早くも 50 年以上住んでいます。近ごろ年を重ねていくたびに交通（移動手段）においてや、

色々と不安に思うことが多くなってきました。今は自転車や徒歩で移動できますが生活していく上でスー

パーなどの荷物などを運ぶのも大変になってきましたが、タクシーは補助もなく中々高いので使いにくい

ですし、バスも本数も少なく移動手段としては使いにくいです。私のような事で悩んでいる人もたくさん

いると思いますし、高齢者運転での事故も増えています。可能な限りで良いのでタクシーの補助やバスを

もっと使いやすくできたり年寄りがもう少し住みやすい町にしてほしいです。そして、道もまだガタガタ

で歩きにくい所も沢山あります。もう少し修繕工事などを頑張ってくださり、年寄りだけでなく小さい子

や沢山の方々が、住みやすくより良い町へして下さることをいのります。 

コミュニティバスのあり方を見直して欲しい。近くに停留所はなく、悪天候の日は運転免許証返納者、長

距離歩けない高齢者はタクシーも予約できず外出時苦慮する（一定の条件付きでタクシーチケットを配布

するなど、、、） 

バスの本数が少ない、樽井-砂川間は行政が集まっているので多いがそれ以外は 1 日 4 本しかない（岡田

地区）病院等、幼稚園に行くには不便。  イオン一強なので近くにスーパーがない（オークワが閉店し

たので） 

今のコミュニティバスは不便で使いにくいです。 阪南市と協力して阪南の方へもいけたらいいな。 今

は必要ないが介護施設やデイサービスなど受けられる場所がわからない。 

泉南市に阪南市の飛場があり阪南市のバスが来ております。バスに乗っている人を見かけたことはありま

せん。泉南市と阪南市が話し合い（法律等の内容は知りませんが）整理すべきと考えます。バス運行等の

ムダがなくなると思います。 

バスを利用しやすいよう、広報の一部に記入する バスだけの情報を扱うのではなく  独立したバスだ

けの情報を度々あればと思います。 

コミュニティーバス予算には限界がありますが今以上の充実が求められています。その打開策として、病

院などが独自で行なっている送迎バスと連携してスーパーなども利用できるより細やかなサービスが提供

できるのではないでしょうか。 

旅行好きでよく出かけます。特に北海道へよく行きます。帯広路駅周辺、商店通にはいたるところにベン

チがあり一寸休むのに便利で疲れたら座ることが出来ます。泉南市ではバスの利用しようにも立っていな

ければならず利用する気になれません。 



14 

 

公共交通網ななさすぎる。コミュニティバスの運行本数が現状のままならない方がましである。役人と議

員のマスターベーションである。歩道は狭い傾斜が大きくまっすぐ歩けない道では車いすは全く通行でき

ない。もう少し真剣に町づくりを、して欲しい。公共事業は市民の方を見てお願いします。 

市の発展は嬉しいが老人がいつまでも元気で買物にいけるようお願いします。 

車のない老人等いてます。バス、コミュニティ時間わからないスーパー等でリバできる店、買い物等行け

ない人はたくさんいます。何もわからないと思いますが泉南市は親切ではないです。病院のバスでももっ

とふやして土日祝でも運営していかないと老人とかから家族に頼れない人たくさんいます。コミュニティ

バスもっと場所、時間ふやしていただかないとこまります。老人にもわかる様に市報等で詳しく知りた

い。まったくわからない。南海とつながっているのかどこに聞いたらいいのかわからない安いバスを運行

するなら老人にもわかりやすい様にするべき！泉南市は不親切です！ 

高齢者にとってバスは外出の足です。居住地な道路が狭く、大型バスは必要がないです。小型のバスで頻

繁に運んで欲しいです。大型バスにあまり人が乗っていない様です。 

免許を返納した高齢者の移動手段を確保すべき。タクシーチケットの配布や割引（5 割引）券の配布。バ

スの本数が少ない、停留所の場所が悪いルートが悪い、全く使えない。これならない方がマシなくらい。

予約制の 6 人乗り位の 100 円タクシーを運行すれば良い。駅、病院、買い物施設⇆住宅地のあらかじめ

決められた乗り場（約 500m おき）を設定し、7〜3 日前までに予約をする。ネット予約状況を見れる

ようにし、できるだけ多くの人が相乗りしてムダがないようなシステムで運用する。 

1.人口減少が進んでいる泉南市の現状を見ると都市計画を見直す事は重要と思います。一方、交通手段を

持たない高齢者世帯の買物難民対策も緊急の課題だと思います。八幡山区では今後急激に高齢者世帯が増

加するためさわやかバスの増便をお願いします。せ」て午前、午後各一便の増便とハブ方式によるコース

設定で経費の節減検討をお願いします。2. 泉南ロングパークの海岸は市民にとって数少ない散歩コース

です。ロングパークのオープンにより駐車料金が必要となり、何か海岸を取り上げられた気分です。せめ

て現在 20 分以内無料となっている時間を 1 時間以内は無料とするよう市から行政指導をお願いしま

す。（市から事業者に対し補助金等の支援が行われているとおもいますが？） 

少子高齢化が進むため住民が暮らしやすい町づくりが重要だと思います。 いまは車社会で車に乗る人に

とって便利な環境だと思います。高齢化が進み、車に乗られない人が増加した時に公共交通機関の充実。

バスの時間や本数を増やす。JR と南海をつなげる路線（鉄道でも専用バスでも）を作る。駅直結型の商

業施設や医療モール、土日や夜間に診療が受けられるオンラインや電話受診ができる病院、役所の出張所

が、各駅にあると便利。駅を中心に住宅地を開発し若い人たちに住んでもらい、現在駅から遠くに住んで

いる人達には交通機関を充実させることで支援してもらえれば良いと思う。駅周辺に無料の駐輪場を設け

て電車やバスで移動しやすい環境つくり 4 つの駅の行き来が円滑になれば今よりももっと住みやすいと

思います。 

徒歩で買い物する場所が少なく車でなら行けるが車がないと不便である。バスの本数も少なく南海との連

結が取りにくいため、行動することが難しい。ネコなどの動物に関して、無放置化しているので、ふんや

臭いに対しての対策をしてほしいです。 

空港が近い割に利便性が整っていない。もっと観光地になり多くの人が訪れる街にし市が活性化してほし

い。住宅地が多いが買い物が遠く（特に山手）バスも本数が少ないのでとても不便。何をするにも車が必

要で病気の時等困る。学校も少ない。子どもが育てにくい市である。公園の数は多いが市からの補助金等

はないのかブランコは壊れたまで、草むしりや整備も全て住民任せ、年がいくほど出て行きたいと思う市

である 

人が集まって都市づくりなのだと思います。若い世代の方がここで結婚して、子供を育てたい街なのか？

大阪の中でも保育料が無料だから◯◯市に住む所探している、、、等よく声を聞きます。若い方への優遇制

度があるわけでもなくお年寄りによりそう介護サロン等に優遇なこともなく、若い方は便利な都会へ行

き、山の方から海の方へお年寄りが一度買い物にバスで出ようと思うと朝 8 時のバスに乗り帰りのバス

はお昼過ぎにしかない、、。市内を行き来するにはまだまだ、交通の便は悪く、若い方が市外へ出ていくこ

とで市民税等などが高く、住むには枝でつながる道は狭くて暗い。若者にもお年寄りにも住みやすい街な

のだろうか、、、と思う。自民の納得のいくお金の使い方をしてほしいものです。教育レベルの底上げ、明

るい街等 こんな所だと住んでみたいと思い人口が増えると住民税もすくなくなるだろうし、、、せっかく

海も山もあり良いものもあるのに、、、もったいないね。 

泉南方面はあまり評判の良い病院がないので名医のいる病院が必要だと思います。高齢者も多く、車での

移動がなくて良いショッピングモールも希望したい。若い世代が住みやすい環境も必要です。高齢者の圧

力に若い人達が住みにくい。大阪市内方面へ仕事に行くのに快速が停まる新家駅にしてほしい。関空方面

へ向かう電車賃が高いのも不満です（車での橋代金も）大阪万博も 2025 年には開催されるし、海外の
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方も増えていくのに、もっと通いやすい環境にしてほしいです。（泉南市に関係ないことも記入しまし

た）泉南市にきて 27 年なにも変化がないのに残念です。りんくうは大好きです！ 

樽井駅周辺、駅前通りが廃れているので活気ある駅前にして欲しい。 イオンもあるので、急行停車駅に

してほしい。 駅前にコンビニも必要。 市役所も老朽化しているように見える。 建替えては？堺阪南

線沿いも羽倉崎のようにもう少し店舗を誘致して欲しい。 各バス停に椅子を置いて欲しい。 

①新家駅前の公民館、幼稚園跡の再利用、建て替えを行い活性化、利用しやすい方法を考えて頂きたいと

思います。  ②新家駅前の道路整備。  ③新家駅をとおらない道路の整備   ④高齢化に伴いバス

の巡回を増やして、生活必需品を買える方法を考えて頂きたい。 

市街化調整区域に居住しているが、交通手段の確保が難しい。バスやそのほかの移動手段、買いものや、

通院、高齢者にとって重要な事なので、早急に検討して欲しい。くみとりであり、ご近所でくみとり券の

購入も大変である。もう少し現状を考えて取り組んでいただきたい。 

高齢者で免許返納したくても、移動手段がないので返納できない。「さわやかバス」をうまく活用できな

い。ルートや本数の見直しが必要ではないか。地区ごとに車とドライバーを保有し、タクシーがわりに利

用できるシステムを作ってほしい。 「花咲ファーム」の認知度が低すぎる。何があるのか分かりにく

い。近くにもう一つ施設が必要。（温浴施設など） 樽井駅前にコンビニが欲しい。  空家、空き地、

荒地、荒れた施設が多い。就農支援をして特産物を作り、発信できるシステムを整える。  慶事、弔事

で利用できるレストランやホテルを誘致する。 

南海樽井駅前についてはすごく動線が悪いです。雨の日などは車があふれています。何度車にあたりそう

になったことか、、また北にあるバス停留所あたりはものすごい空きがあり、そこに車を流すような事を

考えてほしいです。またそこにタクシー会社のまち場所を新たに作り、今のタクシーがあるところを 2

階のビルを建て、1 階はコンビニなどのテナントにし、2 階を市のサービス施設を作って欲しいです。 

コミュニティバスは反対でタクシー会社と連携し、市内でしたら 3km まで無料で 1 回/日などの決まり

で行ってみたらどうですか？バスについて年どれくらいお金がかかるか知りませんが。  ロングパーク

に多くのイベントが開催され若い人が多く樽井駅を利用しています。駅周辺の利用できる施設が急務と思

います。 

とにかく道がガタガタ。自転車で走りにくい。海側にすんでいると JR の利用に不便。バスがないので移

動手段がない。たぶん山側の人もそうだと思う。樽井も岡田も駅前にコンビニがない。通学や通勤でちょ

っとした軽食を買えるところが欲しい（個人商店はあるけど、、、やっぱりコンビニがいい）市民病院がな

い 

1.下水道の話があってからなかなか進まず早く工事していただきたい 2.駅付近にコンビニがあるととて

も便利だと思います。3.今は車でスーパーに行きますが、ゆくゆくはバスを利用したいのですが、近くに

バス停がなく、又、どのルートでどの方向に行くのかお知らせを見てもよくわかりません。地図に矢印等

でわかりやすくしてはいかがでしよか？4.自宅から駅に行くのに自転車を使っていました。泉南市で恩恵

を受けていると感じていましたが使用料を取られてとても残念です。 

身近に公園や農地を整備して欲しい。 さわやかバスの便数を増やして欲しい。 市内４駅の駅前整備と

市役所、図書館の改修（改築）をすすめてほしいです。災害に強いなちづくりのマスタープランの作成を

すすめてほしいです。市内東西（海側と山側）の移動が不便なためそれを連絡するバスがもっと必要 

人口を増やすため、学校のリニューアルや学力向上に力をいれるべきでは？ 市内を走るバスルートがわ

かりにくい。バス停にいくのが大変。乗り合いバスをつくっては？ 空き家を使ってシェアハウスやお試

し移住をおこなっては？ 耕作をやめた畑を貸農園にしては？開発より、今ある資産を大事にして欲しい 

国道周辺は整備されていますが、樽井駅周辺は空き家や、細い道が多く、犯罪がこわくて、夜は歩けませ

ん。車で駅へ行くも細い道なのでこわいです。街灯を増やし、安全な街づくりをお願いしたいです。泉南

市は広いのに車がないと行き来できないのが不便で、市外へ出る回数も増えます。市内だけでもバス移動

しやすい環境になればと思います。 

 

■その他（14 件） 

関空などのイベント専用のバスなどがあったらいいですね。 

側溝の整備を是非お願いしたい。 住んでいる地域は高齢者が多くなっています。 市民頼りの町内の清

掃は困難傾向。  買い物難民、高齢者の運転しなくてはならない生活環境の整備工夫が必要と思われ

る。 

病院や商店、行政サービスを集中させて、無料ないし低額の移動手段があるとよいと思います。 また、

自助、共助の意識を高める機会を得て、住み続けることのできる町にできたらいいですね。 
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公園について  以前はあったアスレチックや滑り台等遊具がなくなりただの広場になっているところが

多いように思います。幼い子どもも遊べるような小さな滑り台やブランコなど何でも良いので遊具を設置

して頂きたいです。 信号について  エバグリーンの交差点（旧 26 号線和歌山向きの信号）西日が照

ると信号の色が全く見えず危ないかと思います。 よろしくお願い致します。 

駅に駐輪所ができお金がかかるようになりました。時間が通勤や通学時間達をすぎると駐輪する所がいつ

も満になっています。たまに電車に乗って出かけるには月極はしにくく、困ってます。また駐輪代を取る

のであれば青空でなく屋根をつけてほしい 

都市づくりに直接関係ないかも知れませんが砂川駅の自転車置き場、特にバイク置き場が新家にくらべて

高額で困ってます。なんとか市の置場を作って欲しいです。 

無料駐輪場必要  税金払う若い人に重い負担  子供に公園を使わせないニュースと同じ、業者が儲か

るシステムになっただけ 

新家駅の駐輪場に屋根をつけてほしい。雨に濡れるからどうして屋根がないのか不思議です。 

「泉南市都市計画マスタープラン」（以下「プラン」）を一読しました。<現状と課題＞＜全体構想）＜地

域別構想＞はよくまとめられているものの＜実現化方策）については課題解消にむけて実効性があるのだ

ろうかと思いました。諸題は他課の事業が多く現状認識や関係機関との調整、予算の獲得・執行の主体が

他になるため仕方がないのかもしれませんが。アンケート（問 10）では施策の満足度と重要度が問われ

ていますが、土地利用以下の項目は都市づくりには欠かすことのできない施策でありすべてが重要だと思

います。以下「意見・提案」を述べます。・人口減少のスピードが推計以上なので思い切った対策が必

要。「プラン」P24 の 2022 年人口推計値は 63,292 人（目標値 66,000 人）ですが、2022 年 11

月末現在 59,690 人です。人口増加につながるあらゆる施策を最重要施策としてほしい。でなければ

「市カ」が低下していきます。・「プラン」P24 の都市公園、下水道の整備率が泉州市町の中で低位は悲

しい。公園や下水道の整備は都市の都市たる指標です。整備率を上げてほしい。・砂川樫井線の早期關通

在。砂川樫井線は「和泉砂川駅から一丘団地を経由して泉佐野市に至る」都市計画法により決定された道

路。開通によるメリット多し。道路課工務係頑張れ！・泉南市は半分が山。難問ですが「山側」の魅力を

もっと引き出せないか。平年的に利用されていない農業公園「バラ園」、「紀泉わいわい村」、「青少年の

森」、「市民の里」のさらなる活用や新たなメニューの創設ができないか。・第二阪和国道の側道の撤去と

徹去あとの有効活用。側道の必要性はないと思いますが。・JR 和泉砂川駅、新家駅の踏切問題。高齢ド

ライバーが増加していることもあり踏切が危いソーンとなっている。 

都会に近いのに、交通の不便、昔から変わらないように思います。子供の数は減り、年寄りばっかりで

す。車が乗れなくなったらどうしようと考えます。ずーと米作りしていましたが、わたしのだいで 70 さ

いの時を最後にやめました、、体力と経費がかかり収益がほとんどありません。田の管理も大変です。（休

耕中の）若い人の働く所もなくどんどん他所へ流れていきます。もっと若い人の住みやすい泉南市になっ

ていけばいいのにと思います。 

利用率が低い公園では雑草が生い茂り入ることができないような状況になっています。管理として年に 1

度草を刈られていますが、コストがかかっているので他の用途等への変更はできないのでしょうか？ り

んくう公園のような小型と中、大型犬の分かれた大きいドッグランを設置してほしいです。 今回のアン

ケートについて、特に都市づくり部分での判断が難しかったと感じました。規制等について目にすること

がなく、内容も不明で効果等の資料をつけて頂ければより良いアンケートになったように思います。ま

た、改定にいたるこれまでの取り組み、方針、途中の成果等の資料があればより問題点への改善等の検討

ができたよう思います。 幹線道路沿いに店舗が少ないので、買い物をすると岩出市に行くことが多いで

す。大型のホームセンターがなかったりショッピングセンターがイオンのみとなっているので、周辺の市

町村含め幹線道路沿いに店舗が並んでいるとより快適に感じるように思います。 国道 26 号線より山側

も森林公園や川遊びのできる施設等、自然を利用した施設の開発をして、観光スポットを増やせないでし

ょうか？特に川遊びのできる公園等が周辺に見当たらず、犬も人も利用できれば他との差別化ができるよ

うに思います。 

紀州街道という歴史的財産を大切に。 関空、泉佐野市等と連携し商業エリアを周遊できる交通を。 免

許返納した高齢者へのサービスの向上。 コスプレ撮影に適した施設、公園、イベント等整備しサブカル

を通じて若者に来てもらえる都市に。 大学を誘致し学生街としておしゃれな店やスイーツ店を。 泉南

グルメの立ち上げし、町おこし。 

JR 新家駅前の整備と信号の設置。 下水道の設置について 本管が側まで来ているのに通してもらえな

い。 浄化槽のくみとり料金が高すぎる。 又、業者選択ができないことがおかしいと思う。 

1.下水道の話があってからなかなか進まず早く工事していただきたい 2.駅付近にコンビニがあるととて

も便利だと思います。3.今は車でスーパーに行きますが、ゆくゆくはバスを利用したいのですが、近くに
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バス停がなく、又、どのルートでどの方向に行くのかお知らせを見てもよくわかりません。地図に矢印等

でわかりやすくしてはいかがでしよか？4.自宅から駅に行くのに自転車を使っていました。泉南市で恩恵

を受けていると感じていましたが使用料を取られてとても残念です。 

 

＜公園・緑地＞ 

■公園等（28 件） 

現在 4 歳（幼稚園）と 2 歳の子育てをしていますが、公園はあるのですが、使用不可の遊具がそのまま

になっていたり（大型の為すぐの撤去は難しいのだとは思いますが）、幼い子供が遊べる遊具等が全くな

いところがほとんどで、外遊びをする所がなく不便に感じています。  又、引越し前に牧野地区に住ん

でいましたが歩道が狭かったり、大きく深い溝にふたが無く、子供が歳のころに落ちてしまったことが 1

度ありました。 それ以降は常に手を繋いで歩くようにしたので大丈夫でしたが、危険だと感じる場所が

とても多かったので、安心して子育てができるようになれば良いなとおもいます。  土地の環境ではあ

りますが、車がないと買物などに行けないことも少々不便に感じます。 最後になりますが、子供を育て

るうえでの支援などはしていただけてると思っています。 今後ともよろしくお願いいたします。 この

ような場をありがとうございました。 

子を持っている親が住みたいと思える街。 安心して生活できる町 街灯が少なすぎる。 防犯カメラが

少なすぎる。 道路が狭く歩道がない。 公園が少なすぎる。 

市民病院  公園、、、大規模公園 

新家小学校区、山側在住です。子供が遊べる楽しいアスレチックがあるこうえんが欲しいです（りんくう

南浜公園のような）近くの公園は滑り台やブランコもテープがぐるぐるまきで使用できず、子供たちは線

路を越えてくすのき台の公園まで遊びに行っています。（低学年の子供たちには少し遠いです）山側は子

供の数がかなり減少しており、外で子供たちが遊ぶ声も聞こえてきません。 新しい子育て世代を呼び込

めるような、整備された公園があればいいと思います。 

公園が少ない、市の山間部を利用し、大きな公園を作ってください。（とんぼ池公園ぐらいの規模で）あ

とアスレチックコース等も作って欲しい。維持費は駐車場代を取ればいい（1 日 1000 円くらい）泉南

市にはあのおおきな〇〇公園があるといってもらえるような大きな公園を作って欲しい。   あと、山

間部にグランピングの施設を作って欲しい。林野組合と協力して、山間部の活用をもっと推進すべきだと

市長に言っておいてください。 どんな事をしても反対する人はいる。でも始めなきゃ何も生まれない。 

昔あった砂山遊園のような人の呼び込める町にしてほしい。よろしく。 

現状の泉南市をおまりよく知らないわからないので答えられないです。すみません。  私はこれから老

後をこの町で暮らします。 勝手な事を言いますと、年寄にやさしい町であればいいなぁとおもいます。

歩いて買い物ができ、スポーツができ、等々 そして何かあったときには相談できる所があればいいで

す。  今一番思うのは散歩ができる美しい公園があればいいなと思います。 

公園が少なすぎる。遊具が劣化しても長期放置で全然あそべない。 てゆうている間に子供が大きくなっ

て結局そのままで思い出もなにもないまま成長。 なんと悲しい。 

公園遊具の充実、保全に努める 

周辺の公園は遊具の使用禁止で遊べないところばかりです。 りんくう南浜公園、牧野の公園は遊具が新

しくなると広報？で知りましたが、いつどうなるのかどこに情報がありますか？ HP,市長の Twitter も

見ましたがわかりません。 市長はまだ若く、行動力もあると思いますので、ぜひ子育てのしやすい街に

して欲しいと思います。  遊べない遊具は撤去をお願いします。 ぜひともよろしくお願いします。 

各公園に老人向け健康遊具一台づつ設置、検討とか 現在は公園に滑り台、ブランコ等の遊具しか設置し

ていない。子供が遊んでいるのを見たことない！老人向けの遊具を設置することにより老人が少しでも健

康になり外に出て来やすい環境になっていけば少しでも健康になり医療費等が少なくなっていくのではな

いですか？ 

泉佐野市（上之郷）や岬町、阪南市のような大きい公園、緑地、ドックラン等の施設がない。 

子どもたちが遊べる公園を作ってほしいです。ボールが自由に使えると嬉しいです。公園はあるが遊具が

使えなかったりします。修理はいつ頃できるのでしょうか。（南浜公園） 

公園について  以前はあったアスレチックや滑り台等遊具がなくなりただの広場になっているところが

多いように思います。幼い子どもも遊べるような小さな滑り台やブランコなど何でも良いので遊具を設置

して頂きたいです。 信号について  エバグリーンの交差点（旧 26 号線和歌山向きの信号）西日が照

ると信号の色が全く見えず危ないかと思います。 よろしくお願い致します。 

1.大学、高専等若者の集う場を設ける。2.未来ある企業を市内へ。3.中央公園を中心に各地に公園らしい
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公園を。4.岡田、男里浜地区の防災対策を。5.泉佐野、泉南、田尻の統合を。 

・ペット、マナー改善取り組み(道路に犬のフンが多数おちてる)・道路の補修が出来てない所が多くあ

る。・公園の整備、維持が出来ていない。市役所に連絡しても放置される。・河川の汚染(泉南市の管理外

とは思うが、市民の声を管理者に届け、改善に取り組みが必要ではないか？) 

1.生まれも育ちも大阪から 50 年前、当地に移ってきましたが、当時泉南市は緑の豊かな泉南市がキャッ

チフレーズで、当時、スモッグがおおきな社会問題でしたので、非常に期待と希望を持っていましたが、

今はどうでしょう？公園の木は皆切られ、どの公園も立木はなく、広場になっています。公園は憩いの

場、人の集まるところでなければ意味がな。2.泉南市には、これといった目玉がありません。昔は JR の

砂川、新家の駅に春は桜が見事に咲いて、子供の頃遠足で砂川寺勝に来た覚えがありますが今は人を呼ぶ

目玉がありますか。学校を誘致（熊取）、救命センター、JR 車庫（泉佐野）、住宅の誘致、病院（阪

南）、山奥にバラ園を作って人の誘致ができますか？人口が増えなければ、整備に力を入れてもと疑問に

思います。3.あちこちの溜池が必要なのか、もっと活用の方法があると思いますが。   若い新しい市

長さん、頑張って住み良い市にして下さい。 

5 年ほど前に大阪の東部より引っ越してきて第一印象は道路沿いの雑草の放置がすごい。でした。自身が

アレルギーというのもあって、気になるのですが、この町はここまで手がまわらないのかと思いました。

一方で、キレイな少し広めの公園の少なさも感じました。子供用でなくても少しホッとできる公園がもう

少しあっても良いのかなと思います。ムリににぎやかな市にするより、大阪中心地へもいけるし、和歌山

も近い"ほどよい田舎感"を大事にしてくれたらいいです、、 

海沿いにお洒落な喫茶店を作ってほしい（ロングパークみたいに入りにくいところではなく）いちいち駐

輪場に入らなくていいようにこじんまりしててもよいから入りやすいように。  軽い運動ができる緑多

い公園  周囲を散策できて運動になるような所。  空家が増えている。老朽化もあるのでリユースで

きるように支援してほしい。 

国道 26 号線から JR 和泉砂川までの歩道が狭く、お年寄りの自転車や徒歩が多いのに歩道がガタガタで

狭いので、自動車と同じところを通っているので、すごくあぶない、、すぐにでも整備する必要がある。

横断歩道も機能していない。  旧 26 の歩道がガタガタで急勾配なので危ない。段差が高いので自転車

が転けたりパンクをよくする。 自転車が多いので、自転車専用道路を作ってほしい。   遊具が壊れ

すぎている。数ヶ月ごとにチェックをしてほしい。  道や公園の雑草が多い。防犯上危ない。  旧

26 に出る交差点の信号が変わるのが早く、車が多いところに右折信号を作ってほしい。 

まず下水道完備だと思います。汲み取りに 16 年お世話になりましたが、やはり不衛生で浄化槽に変えま

した。  幡代北の交差点は事故がよく起こる。通学する時にも危ない。  散歩やランニングできる公

園が少なすぎる。田舎なのに都会の方がよっぽどととのっている。  バナナマンのせっかくグルメを見

て毎回思う。泉南市に来たら紹介するところがあるのか？イオンの中しかない。もっと企業誘致できない

か？   泉南市に大学はないのか？住民全員遠くへ通わなければならない。泉南市立大学を作っては？   

泉佐野のようにふるさと納税を魅了あるようにできないか？   泉南市にもりあがるイベントを！ 

馬場らへんが街灯が少なく夜自転車や徒歩で歩くとすごく怖いです。車の道路狭く、朝の出勤の時に自転

車と車同士がすれ違うのがギリギリなくらいで運転しずらいです。小さい子どもが多く外に行かせるのを

ためらうくらいです。用水路のところ何か対策して欲しいです。子どもが面白がって用水路に近づきま

す。落ちそうになることがあるので、何か対策して欲しいです。後、子どもが遊べそうな公園を増やして

欲しいです。遊具もないです。できるなら池をなくして道路を広くして欲しいです。子育て環境を充実し

てほしいです。例えばインフルエンザのワクチンの助成金などです。 

近くで遊べる公園や室内遊び場が欲しい。 歩きやすい道路（歩道）段差が激しくベビーカーが通りにく

い、転倒しやすいので改善してほしい。 災害時に強い街づくり（下水道、備蓄品、避難所 etc）泉南市

が大好きなので色々と改善されるのはとても嬉しいです。よろしくお願いします。 

空家と新築住宅とのバランスが気になります。方作地をうまく活用して行けたらいいなぁと思います。

（農地として） 子どもというより青少年（中高生）の遊び場（スケートボードが出来る場所など）をつ

くってあげてほしい。 

身近に公園や農地を整備して欲しい。 さわやかバスの便数を増やして欲しい。 市内４駅の駅前整備と

市役所、図書館の改修（改築）をすすめてほしいです。災害に強いなちづくりのマスタープランの作成を

すすめてほしいです。市内東西（海側と山側）の移動が不便なためそれを連絡するバスがもっと必要 

年々、泉南市民人口が減るのをさびしく感じます。若い人たち、若い子育て家族が、泉南市に魅力を感

じ、住んでくれるような街づくり、福祉などを充実させてほしいと思います。楽しい公園を作るのもいい

かなぁと考えます。又、山林、農地などの活用をもっと考えてほしいですね。文化ホールがなくなるか

も、、、もきいていますが、芸術、文化なども大切だと感じています。いろんな催しをしてくれる、コンサ
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ートもできるなど（予算きびしいかもですが）活気あふれる街になってほしいです。 さびれた駅ももっ

と近代的な雰囲気にしてほしいなぁ〜岡田、樽井にもっと活気があればいいのにと思います。理想の現実

はきびしいと思いますが頑張ってください。 

これは、泉南市役所近くの 2 つの施設、福祉センターあいピア泉南と市民体育館に面した君ヶ池および

本田池についての提案で、道路を挟んだこの 2 つの池を泉南市にとってのシンボリックな空間に変えよ

うとするものです。この池の使用目的が、貯水池としての重要性を既に消失していることを想定していま

すが、これが正しければ、埋め立てて大きな公園にする考えです。周りを木々で囲み、ほとんどの面を芝

生とする案です。池の一部は残し、数カ所の花壇や駐車場 を設けるのも良いでしょう。スポーツが楽し

める小さな運動競技場もありでしょう。以上のイメージは New York の Central Park からきていま

す。名前も泉南 Long Park に準じて"泉南 Central Park"でしょうか。この場所が市の中心にあること

で、市民にとっての憩いの場所、そして立派な公園として自慢のできる場所となるでしょう。そして泉

南 Long Park とともに市の大きな観光財産ともなるでしょう(尤もこの案は市の財政状態に依ります

が)。また、災害時の避難場所にできるかも知れません。ちなみに、このアイデアは小生がニューヨーク

に 4 年ほど住んだ後に、泉南市に住み始めそして今日までの 47 年間、いつも抱いていたものでした。

驚いたことに、上の文を書いた後に本アンケート調査依頼の最初のページにあった「泉南市 都市計画マ

スタープラン」に気付き、これをインターネットで調べましたら、なんとその第 2 章 の「2.都市づくり

の方針」の「(3)公園・緑地の方針」に"泉南市中央公園(総合公園)"の記載があり、その場所はまさに君ヶ

池・本田池に一致している様でした！そして「(仮称)泉南中央公園用地活用事業」にはプールを隣接して

設けることも示されており、本当に驚きました。そして喜ばしい気持ちになった次第です。 

都市づくりに取り組まれてありがとうございます。車を運転していると高齢者が歩道の段差を避け、車道

を歩くのをよく見かけるようになりました。何か上手い手立てがないものかと思います。泉南市には、地

域の公園がありますので、花笑みせんなんと組み合わせて大きい公園には藤棚を整備し、雑草の手入れと

共にできるような仕組みができればと思います（住民の高齢化もありますし）。また、遊具も整備してい

ただければ子育て世代も助かると思います。地域の公園が、すばらしいことで小さいツーリズムができて

もよいかと思います。正月の片付けでアンケートをしまい込んでしまい探しても見つからず、やっと見つ

けました。遅れてお役に立たないと思いますが、一市民の意見として送らせていただきます。 

図書館が市民にとってもっと活用したり、交流したりしやすい場になればいいと思う。和歌山市立図書館

や海南のノビノスのような子供からお年寄りまで利用でき、他の市町村からも行ってみたいと思えるよう

な公共施設であってほしいと願います。砂川小学校周辺の住宅に小さな公園(空き地）はいくつもあるの

ですが、遊具も少なく、ほとんど活用されてません。もう少し子供たちが遊びやすい、子育て世代の親が

足を運びやすい公園を増やしてほしいです。よろしくお願い致します。 

 

■緑化等（1 件） 

泉南市の面積の約半分は山地（緑）です。 荒れた山を整備するだけでは駄目で、これからは山をいかに

整備し、守るかであります。 山が守られば、川も守られる、田の治水も守れ生き物は戻ってくる。又、

海の環境（水質等）も守られるのでは、山を疎かにせず守りましょう 樽井共同墓地のトイレを復活して

欲しい 

 

＜下水道＞（15 件） 

これは、一市民としての強いお願いですが、  〇泉南の行政マンとして、目先の財政収支にとらわれる

ことなく、長期先を見据えて、・「あぁ、泉南市に住んでよかった！」と言える泉南市にしていただきた

い。・「一度なくしたものは元に戻らない！」後々まで悔いの残らないように。あの時行政マンの私たち

が、しんどい思いをして守ったのだと誇れるように頑張って頂きたい。 〇泉南市の新市長殿に、維新の

会の市長さまなので心配しています。財政削減、受益者負担の方向にきているので心配、長期展望の野心

をもって、果敢に市政に取り組んでいただきたい。前市長がロングパークのことを誇らしく語っていた

が、「市民の生活道路の整備」「下水道の整備」のほうが、先決ではなかったのか。市内を自分の足で歩い

て、市民が困っていること、望んでいることに耳を傾け、姿勢に生かして欲しい。「維新の市長だが、泉

南市民のことをよく考えてくれている」市長であってほしい。以上お願い申し上げます。 

幡代の住民です。市街化区域になっているようですが、今だに下水道が整備されず、トイレが「くみと

り」で困っています。 子供など「まだくみとり式!?」と職場でバカにされるようです。 いつまで待て

ばいいのでしょう。 色々な事情もあるかとは思いますが、一日も早く、下水整備をお願いします。（く

みとり屋さんとの間でいろいろ問題も生じているようです） 
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泉南市内に外食産業、店舗など、多くの商業施設を増やしてほしい.下水道の整備を早くすすめて欲しい 

和泉砂川駅から山側の浄化槽から安全な水洗化の工事を早急に実施して欲しい。 全然進んでいません。

年に 1 回のくみ取りの費用も結構かかる。駅の山側はいろんな面が遅れている。 

私は大阪市内に勤務しているが泉南市の道路整備、下水道整備があまりにもひどい！大阪府内の市町村と

比較してもかなり遅れを取っていると思われる。 公園やスポーツ施設などの施設の整備も重要と思う

が、日々利用する人数から見て道路整備は最優先に進めて頂きたい。 和泉砂川駅前（東口）の道路はボ

コボコである。 雨の日に一度歩いてみて欲しい。駅前くらいきれいに整備して欲しいと切に願う。 

「泉南市都市計画マスタープラン」（以下「プラン」）を一読しました。<現状と課題＞＜全体構想）＜地

域別構想＞はよくまとめられているものの＜実現化方策）については課題解消にむけて実効性があるのだ

ろうかと思いました。諸題は他課の事業が多く現状認識や関係機関との調整、予算の獲得・執行の主体が

他になるため仕方がないのかもしれませんが。アンケート（問 10）では施策の満足度と重要度が問われ

ていますが、土地利用以下の項目は都市づくりには欠かすことのできない施策でありすべてが重要だと思

います。以下「意見・提案」を述べます。・人口減少のスピードが推計以上なので思い切った対策が必

要。「プラン jP24 の 2022 年人口推計値は 63,292 人（目標値 66,000 人）ですが、2022 年 11

月末現在 59,690 人です。人口増加につながるあらゆる施策を最重要施策としてほしい。でなければ

「市カ」が低下していきます。・「プラン」P24 の都市公園、下水道の整備率が泉州市町の中で低位は悲

しい。公園や下水道の整備は都市の都市たる指標です。整備率を上げてほしい。・砂川樫井線の早期關通

在。砂川樫井線は「和泉砂川駅から一丘団地を経由して泉佐野市に至る」都市計画法により決定された道

路。開通によるメリット多し。道路課工務係頑張れ！・泉南市は半分が山。難問ですが「山側」の魅力を

もっと引き出せないか。平年的に利用されていない農業公園「バラ園」、「紀泉わいわい村」、「青少年の

森」、「市民の里」のさらなる活用や新たなメニューの創設ができないか。・第二阪和国道の側道の撤去と

徹去あとの有効活用。側道の必要性はないと思いますが。・JR 和泉砂川駅、新家駅の踏切問題。高齢ド

ライバーが増加していることもあり踏切が危いソーンとなっている。 

道路に凸凹が多い。空き家が多い。雨がたまりやすい。 雨の排水がおいついていない時がある。 

まず下水道完備だと思います。汲み取りに 16 年お世話になりましたが、やはり不衛生で浄化槽に変えま

した。 幡代北の交差点は事故がよく起こる。通学する時にも危ない。 散歩やランニングできる公園が

少なすぎる。田舎なのに都会の方がよっぽどととのっている。 バナナマンのせっかくグルメを見て毎回

思う。泉南市に来たら紹介するところがあるのか？イオンの中しかない。もっと企業誘致できないか？ 

泉南市に大学はないのか？住民全員遠くへ通わなければならない。泉南市立大学を作っては？ 泉佐野の

ようにふるさと納税を魅了あるようにできないか？ 泉南市にもりあがるイベントを！ 

下水道普及率の向上（こちらは切に願います）若者層は家を買う時、浄化槽を敬遠します。建築費に浄化

槽設備費用が余計にかかるからです。もちろん汲み取りは論外。泉南市は住みたい土地候補からはずれ

す。助成金が出ても浄化槽のメンテナンスなど面倒くさいイメージです。高齢者層は水洗トイレにリフォ

ーしたい人が多いのに、浄化槽を埋める場所が敷地内になかったり、100 万もお金がなかったり、いま

さら知り合いのいない土地へ引っ越しできないと我慢して暮らしています。  スマート農業（又はその

事業者）の導入（この意見は夢のような希望です）と言いながらこの分野に詳しくないのでざっくりとし

たイメージですが、食料自給率を上げるためにも、空いている土地を最先端農業に利用できないかなぁと

思います。「AI×農業」とか「農業×工業」とか、現在農地の場所だけでなく、沿道の空き地にも誘致で

きないでしょうか！『泉南市の作物がおいしい』となれば近隣のご飯屋さんも流行りそう。地元農家さん

や JA 農協さんとの兼ね合いはわかりませんが、相互効果を生む方法があれば良いなぁと思います。こー

たりーなさんは新鮮ですが必ずおいしいとは言えません。（当たり外れあり）ふるさと納税返礼品、求め

られれば全国への空輸も、、、？  ウォーキングコースの充実  大きな宗教団体がある限り泉南市の発

展は難しいのではないでしょうか？ 

JR 新家駅前の整備と信号の設置。  下水道の設置について 本管が側まで来ているのに通してもらえ

ない。  浄化槽のくみとり料金が高すぎる。 又、業者選択ができないことがおかしいと思う。 

市街化調整区域に居住しているが、交通手段の確保が難しい。バスやそのほかの移動手段、買いものや、

通院、高齢者にとって重要な事なので、早急に検討して欲しい。くみとりであり、ご近所でくみとり券の

購入も大変である。もう少し現状を考えて取り組んでいただきたい。 

公共施設（特に小学校）の解放等が必要。ボール遊び公園が少なすぎる。新たに作れないなら、既存の施

設を有効に活用して欲しい。子どもたちが遊べる場所として、学校等の校庭を使わせて欲しい。 通学路

が車の通行で非常に危険な状態にあるのを市はなんとかしようとして欲しい、、砂川小学校の裏側に門を

作って回避しようとする等、対策してほしい。泉南市の子供は泳げない子がとても多い。学校のプールを

活用してほしい。泉南市の下水道整備が全く進んでいない。環境破壊になっているので、一刻も早く進め
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てほしい。 

①いまだに下水道が整備されておらず、合併浄化槽のままであり、ニオイが風向きの大半によりニオって

くるのがなんとか改善できないかと思う。②コロナ等の感染対策を考えること、病院建設の立地は住宅地

より離れたところに建てるのが望ましい。③海岸沿いに色々な施設ができているが、南海地を考えれば、

海側よりも山側（和泉砂川駅より山側）への開発をもっとすべきと思われる。税金を使った投資活用がム

ダになる時が来るのではないか。 

道が狭いため子供たちだけで外へ出すことが怖いです。曲がり角などで壁にぶつかってる車を何度も見て

いますし、ぶつかりそうになった事もあります（信逹こども園へ行く道等）全体的に狭い道が多く譲り合

いながら車移動のため時間がかかるしあぶないです。  下水の整備。泉南市に住んで汲み取り車を見た

時はびっくりしました。今の時代まだ存在すると思ってなかったです。においもキツく窓を開けられませ

ん。慌てて閉めても家中がくさすぎます。早めに改善していただきたい。 

1.下水道の話があってからなかなか進まず早く工事していただきたい 2.駅付近にコンビニがあるととて

も便利だと思います。3.今は車でスーパーに行きますが、ゆくゆくはバスを利用したいのですが、近くに

バス停がなく、又、どのルートでどの方向に行くのかお知らせを見てもよくわかりません。地図に矢印等

でわかりやすくしてはいかがでしよか？4.自宅から駅に行くのに自転車を使っていました。泉南市で恩恵

を受けていると感じていましたが使用料を取られてとても残念です。 

 

＜公共公益施設＞ 

■教育文化（18 件） 

小学校区統一は再考して下さい 

泉南ロングパーク等都市づくりに力を入れてくださってうれしかったです。できれば図書館の数をもう少

し増やしてくださるとありがたいです。 

図書館文化ホールも古くなってきておりますし、利用者も少ないと感じます。市役所の近くに全ての施設

が集中すると人材費等の節約となるのではと思います。  温水プールを４～５回/W 利用しています

が、利用者の中から場所が変わってもプールの存続はあるのだろうかと度々話が来ます。体育館、プール

（温水）を年中利用でき、高齢者の地位力維持と交流ができればいいのではないかと思います。  コミ

ュニティバスは若い方の周知を図れば利用者は増えるのではないでしょうか？ 

子供を育てる上では遊べる場所の確保が大切。 公園作るなら鋼板の併設とか、安全と合わせて総合的に

考えるべき。 学校の老朽化を何とかすべき、法的安全性の確保すら出来ていないのが根本的問題。 少

子化の進む中、幼児時間より少年期間の方がはるかに長いのに、幼児問題の 1，2 年を対象にした策ばか

りとなっている。 子供にお金をかけないと未来は見えない。みんなよそへ出て行ってでぃまう。 子育

てしやすい街にすると、若い時、出て行っても戻ってくるので。 

小学校の統廃合には反対です。いまある学校を改修して子供達を通えるようにしてほしいです。 

子供が歩いて通える幼稚園や小学校をなくすことは大反対です。今あるものをなくさないでほしい。プー

ルのない小学校はかわいそうです。体を動かす機会をふやし小さいころから習慣づければ大人になっても

健康になれるのではないですか 

次のようなまちづくりに誘導する都市(インフラ)をつくる。○子育てをしやすいまちづくり(教育環境)・

教育環境の整備。学校の統廃合は中止し、少人数学級の促進。・就学援助、子ども医療費援助。○海と里

山、伝統を活かしたまちづくり(憩い・安らぎの空間、市民の連帯、つながり)・田園都市。子育ての街。

農業、漁業が活きる街。伝統行事(祭り)を市民とともに楽しむ。・海(サザンビーチ)、里山(青少年の森、

わいわい村)の整備と活性化、市民が利用しやすくする。・インバウンドに頼らず、市民のための空間を優

先する。レッドタウンに徹する。○住みやすい街づくり(住環境)・子育てしやすい街づくり(子育て環境)

を最優先にする。○産業の育成は、サービス業、日常生活に密着した業種を重点に支援。大規模製造業、

大規模商業施設はこれ以上必要ない。・子育てしやすい、住みやすい街は、居住人口が増える。○地場産

業の育成(農業、漁業)・農業と漁業の支援に力を入れる。農産物、海産物の地元消費を進める。・ブラン

ド化には、こだわらない新鮮で安くて美味しい農・海産物の販売促進を JA・漁協と連携する。・インバ

ウンド(観光)に頼らない。 

1.大学、高専等若者の集う場を設ける。2.未来ある企業を市内へ。3.中央公園を中心に各地に公園らしい

公園を。4.岡田、男里浜地区の防災対策を。5.泉佐野、泉南、田尻の統合を。 

泉南市の都市環境の特徴。西は海、東に和泉連山、北と南に川を配したコンパクトな庭園小都市(日本家

屋の箱庭)を連想しています。行政規模の小さな泉南市ですが、また残念ながら著名な観光源有する誘致

型都市ではありません。従って普段の生活空間の環境整備に力を入れるべきと考えます。この内陸部(生
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活空間)にはしっかりとした都市軸を形成して発展の背骨として将来に向かって歩行していかなければな

りません。未来に向かう子供達のために,,,,健全な精神と身体、人間性に深みある教養。普段の生活の中で

自然と身につくぐらいの人間形成の土台を作る教育と関連施設(民間施設を含む)の必要性は急務と思う。

泉南市から文化人アスリート？を排出しましょう。(寄稿)快適な老後より、子供の将来を重んじる 75 歳

老人。 

現在ある泉南市の図書館は暗い感じがします。幼児から絵本などに興味を持ち、子供たちが自ら触れ合い

たくなるような空間、また、大人もゆったりと本に楽しめるような専門家等提案による図書館があればと

思います。至急、自転車専用道路歩道及び側溝帯の保全整備を望みます。歩道の草、ゴミについて市や自

治体と連携して定期的に清掃をしていただけたらと思います。 

まずは砂川駅の踏切ですがとても使いづらいです。特に山側。近年バスも沢山運行されるようになり、バ

スが通るために片側が停車したり、バス停がきちんと作られていない為、子供やお年寄りの歩行時、とて

も危険です、、早急に道幅の拡大、そしてロータリーのようなバス停、駐車場の確保を是非とも取り掛か

ってほしいです。空き家が何年も手付かずな事例も多々あります。公園の遊具も古く、地域の人が手直し

している所もあります。又、文化ホールの壁が破損していますが、大きく改修されていない状態です。都

市づくりをするのに必要な事は、新しい建物を増やすよりも、市民が毎日利用する道路、駅、こういうも

のを、最優先に安全で事故が起こらないような物へと作り変え、古い建物を改修する。市民が安心してく

らす事のできる町にする事だと思います、、駅や道路が使いやすい町は目立った建物が無くても栄える物

だとおもいます。山本さん、せっかく市民に選ばれたのですから、お願いします！期待しています！！ 

まず下水道完備だと思います。汲み取りに 16 年お世話になりましたが、やはり不衛生で浄化槽に変えま

した。  幡代北の交差点は事故がよく起こる。通学する時にも危ない。  散歩やランニングできる公

園が少なすぎる。田舎なのに都会の方がよっぽどととのっている。  バナナマンのせっかくグルメを見

て毎回思う。泉南市に来たら紹介するところがあるのか？イオンの中しかない。もっと企業誘致できない

か？   泉南市に大学はないのか？住民全員遠くへ通わなければならない。泉南市立大学を作っては？   

泉佐野のようにふるさと納税を魅了あるようにできないか？   泉南市にもりあがるイベントを！ 

皆様お疲れ様です。74 才の老人です。生活は足は自転車。まぁ道路の悪いこと、常に思っていました

ら、少しづつ舗装されてきたので安堵。予算がないのだろうと、、、公共の施設でも外壁が剥がれみっとも

ない場所を見ると市民として対外的に恥ずかしさを感じる。やっぱり予算でしょうね。文化的なことでも

阪南市や泉佐野市に比べるとすごく劣っていると思います。図書館の本など新刊が少ない。今ある本もす

ごく古い、ワクワクして楽しめません。でも一番大事なことは命に関することなので充実した医療施設

や、災害がときたとき、しっかり連携し、誘導できる施設やチームを日頃から確立させていただきたいで

す。アンケート下さりありがとうございました。頑張ってください、 

都市づくり＝人口増加と考えます。まず、人を増やす（子育ての環境を整える）若い人を泉南に定住して

もらう街づくりが大切だと思います（子育て支援の充実）。  雇用支援の充実。  大学等の誘致、大

企業の雇用促進のための誘致。  ロングパークのリピーターを増やす。  26 号線の側道をなくす。

（樹木の伐採）沿道が活性化されないから。  シニア世代の就業促進（企業も含めシニアの活用）。  

50 代以上の婚活（生活の充実。生活保護費も減少） 

公共施設（特に小学校）の解放等が必要。ボール遊び公園が少なすぎる。新たに作れないなら、既存の施

設を有効に活用して欲しい。子どもたちが遊べる場所として、学校等の校庭を使わせて欲しい。 通学路

が車の通行で非常に危険な状態にあるのを市はなんとかしようとして欲しい、、砂川小学校の裏側に門を

作って回避しようとする等、対策してほしい。泉南市の子供は泳げない子がとても多い。学校のプールを

活用してほしい。泉南市の下水道整備が全く進んでいない。環境破壊になっているので、一刻も早く進め

てほしい。 

地震、津波等の避難の基となる市役所は今の場合無能であるため早く耐震性のある 5F 以上の建屋は市民

が待っている。完成したら跡地を売却したら？  砂川駅北側に道路ができているのにどんづまりで早く

開通してほしい。  新家駅〜砂川駅間は病院ばかりで徒歩や自転車で行けるような中位食料品店舗があ

れば良い。 

人口を増やすため、学校のリニューアルや学力向上に力をいれるべきでは？ 市内を走るバスルートがわ

かりにくい。バス停にいくのが大変。乗り合いバスをつくっては？ 空き家を使ってシェアハウスやお試

し移住をおこなっては？ 耕作をやめた畑を貸農園にしては？開発より、今ある資産を大事にして欲しい 

図書館が市民にとってもっと活用したり、交流したりしやすい場になればいいと思う。和歌山市立図書館

や海南のノビノスのような子供からお年寄りまで利用でき、他の市町村からも行ってみたいと思えるよう

な公共施設であってほしいと願います。砂川小学校周辺の住宅に小さな公園(空き地）はいくつもあるの

ですが、遊具も少なく、ほとんど活用されてません。もう少し子供たちが遊びやすい、子育て世代の親が
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足を運びやすい公園を増やしてほしいです。よろしくお願い致します。 

 

■医療・福祉（20 件） 

市民病院をぜひお願いします。 

今は車で動いているが車を乗れなくなると買物に行けない。男里は病院はない、店はない、乗物はない、

これから不安です。 若い人が返ってこない。 あき家が多くなった。考えてください。 

高齢者が多くなるので高齢者にやさしいまちづくりをお願いします。 子育て世代にも子どもが安心して

遊べる施設の充実などもお願いします。 

市民病院 公園、、、大規模公園 

泉南市に産婦人科（安心して出産できる）が欲しい。業務スーパー、しまむら、等コスパが良い店も泉佐

野、阪南にはあるが泉南にはない。 泉南にないお店や施設が多いため、両サイドの市に行くしかない。 

レジャー施設の誘致。 病院の誘致。 空き家の有効利用。 

今のコミュニティバスは不便で使いにくいです。 阪南市と協力して阪南の方へもいけたらいいな。 今

は必要ないが介護施設やデイサービスなど受けられる場所がわからない。 

まずは設問が抽象的すぎて回答とまどうものが多い。都市づくりに関しての要望として、1 番にあげたい

のは、公的（立）病院の設置。安心して歩ける道路網（歩道の拡充）の整備。これらを強く要望したい。

また、国道等にある地下道の利用状況を的確に調査し、犯罪等望む温床にならぬよう、必要な対策を講じ

てほしい。 

長年泉南市に住み、今は災害も少なくとても、住みやすい場所となっています。でも主な病院となると遠

く（岸和田方面）残念です。大きなレジャー施設よりも良い病院を増やしてほしいです。新家は快速駅と

なる事を望んでいました。  南海地震の恐れもあります。避難等もしそうなった時の心構え、市民を守

る為に手を尽くしてほしいです。 

皆様お疲れ様です。74 才の老人です。生活は足は自転車。まぁ道路の悪いこと、常に思っていました

ら、少しづつ舗装されてきたので安堵。予算がないのだろうと、、、公共の施設でも外壁が剥がれみっとも

ない場所を見ると市民として対外的に恥ずかしさを感じる。やっぱり予算でしょうね。文化的なことでも

阪南市や泉佐野市に比べるとすごく劣っていると思います。図書館の本など新刊が少ない。今ある本もす

ごく古い、ワクワクして楽しめません。でも一番大事なことは命に関することなので充実した医療施設

や、災害がときたとき、しっかり連携し、誘導できる施設やチームを日頃から確立させていただきたいで

す。アンケート下さりありがとうございました。頑張ってください、 

①泉南市立、市民病院専門が欲しい。②樽井駅回りに活性化が少ない。③ミスタードーナツやマクドナル

ドなど如何でしょうか？夏海水浴の帰りなど、入れると思います。樽井駅周辺に気楽に行けるようなコー

ヒー店です。④年 1 回りんくうで（えぇじゃないかまつり）（よさこい）があります。泉南のサザンスタ

ジアムにも来てもらって、泉南の人たちにもよさこいを見ていただきたいです。泉南の活性化につながる

と思います。ただし天候に左右されます。ボランディアが必要になります。 

駅周辺に必要ではないと思いますが、老人ホーム、低額有料老人ホーム、デイサービスなどの福祉施設は

増やしていただきたいです。 むりとわかっていても、、、市役所の開庁日をせめて土曜日もお願いしま

す。（国民全員が願っていると思います）時間を平日午前 7 時半〜午後 19 時までに変更希望。  一年

に一度は川の整備をしていただきたいです。  都市計画マスタープランの事を勉強不足で何も知らない

のに勝手な要望ばかり申し訳ありません、、泉南市のためにこれからもよろしくお願いします。 

小中一貫校など、学校の建て替えを数年かけて計画されているが、教育も大切だが、これからどんどん増

える高齢者のために小規模でいいので老人ホームなどをたくさん作るべきだと思う。学校よりも需要が多

いと思う。泉南市民が老後も安心してできるだけ健康で意欲的に生き生きと生活できる事は大変重要な事

だと思う。空いている土地の活用を是非していただきたいと思う。また、昨今よく聞く、幼児虐待（高齢

者や障がいのある人）などが起こらないように、各施設に必ず防犯カメラをつけふや、そうならないため

の教育や巡回や、聞き取りなども忘れず行っていただきたい。他には、災害に備えられるよう、避難所を

多く準備しておいてほしい。2019 年の台風で停電を経験したが、まだ家に住めたが、住めなくなった

場合、避難所へ行く人が多く発生するので。最近は高齢になっても自宅で暮らしたい方も多いので、ヘル

パーさんの派遣が増えたり、必要な環境を整えてほしい。 

泉南方面はあまり評判の良い病院がないので名医のいる病院が必要だと思います。高齢者も多く、車での

移動がなくて良いショッピングモールも希望したい。若い世代が住みやすい環境も必要です。高齢者の圧

力に若い人達が住みにくい。大阪市内方面へ仕事に行くのに快速が停まる新家駅にしてほしい。関空方面

へ向かう電車賃が高いのも不満です（車での橋代金も）大阪万博も 2025 年には開催されるし、海外の
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方も増えていくのに、もっと通いやすい環境にしてほしいです。（泉南市に関係ないことも記入しまし

た）泉南市にきて 27 年なにも変化がないのに残念です。りんくうは大好きです！ 

砂川駅前にコンビニが欲しい。街全体に街灯を増やして欲しい。夜道が暗くて不安です。歩道を整備、拡

充してください。子どもが歩くときに危ないし、車で通るのがこわいです。歩道脇の草刈りの回数を増や

して欲しい。ホールをもっと駅近にして、いろんなイベントを誘致してください。音楽の文化レベルを上

げて活気ある街にしてほしい、、産婦人科の病院をつくって欲しい。中、小道路の整備をして欲しい。老

朽化して車、自転車で走りにくいです。泉佐野の末広体育館のように、市民が使えるジムやプールを作っ

て欲しい。保健センターをもっときれいに明るくしてほしい。子育て世代に優しく。コインパーキングを

増やして欲しい。 

1.泉南市の中心はどこですか？市民病院は？メインストリートはどこですか？商店街は？市役所の建物も

近隣に比べると極めてみすぼらしいですね、道路もせまいですね、新家に引っ越してきて 50 年近くなり

ますが状況はほとんど変わっていません。2.若い市長さんに期待しております。お隣の泉佐野市のように

ふるさと納税とか知恵を出してどんどん改革をして「市」の体制を整えて欲しいものです。 

①いまだに下水道が整備されておらず、合併浄化槽のままであり、ニオイが風向きの大半によりニオって

くるのがなんとか改善できないかと思う。②コロナ等の感染対策を考えること、病院建設の立地は住宅地

より離れたところに建てるのが望ましい。③海岸沿いに色々な施設ができているが、南海地を考えれば、

海側よりも山側（和泉砂川駅より山側）への開発をもっとすべきと思われる。税金を使った投資活用がム

ダになる時が来るのではないか。 

SDGs〜の取り組み 1.街の活性化①「ソフトウェアの街」として人材育成に取り組む「デジタル街」に

取り組んだ多くの自治体で成果が上がらず曲がり角に来ている。結果を急ぎすぎたのが原因。まずは人材

の育成等に興味を持ち、やる気と才能のある若者を育てる環境づくりを行い、いづれ関連するベンチャー

企業を誘致（又は立ち上げ）「デジタル街」を目指す。②新しい特産品の立ち上げや現有特産物の全国展

開等、その他「リサイクルの街」「脱炭素の街」、、、等、具体的な目標を持って、人材の育成、PR、販路

拡大等を支援する。2.人に優しい街づくり 子育て、高齢化対策、防犯防災、環境づくり、、、等テーマ毎

の特定地域を作り、成功例を市全域のもくひょうにする。その他、医療機関の充実（総合病院の開設） 

宗教施設がどんどん大きくなっていくことに不安を感じる。駅前ロータリー（特に山側）が一向に改善さ

れない。近隣市町村で市民病院がないのは泉南市だけ 

とにかく道がガタガタ。自転車で走りにくい。海側にすんでいると JR の利用に不便。バスがないので移

動手段がない。たぶん山側の人もそうだと思う。樽井も岡田も駅前にコンビニがない。通学や通勤でちょ

っとした軽食を買えるところが欲しい（個人商店はあるけど、、、やっぱりコンビニがいい）市民病院がな

い 

 

■その他施設（14 件） 

ほとんど自転車移動して思うところ 自転車専用が少なくて道路のはしを走っていても整備が悪くガタガ

タで草もボウボウで車道側寄りになり、危険を感じる。 あいぴあを時より利用するがもっと安くて、色

んな体験できる所を増やしてほし。 年寄りに便利な町になってほしい 

国道、府道、農道に比べ、市道の整備が遅れているように思います。 国道 26 号沿道の活用、活性化が

遅れているように思います。市役所の建替え、市施設の集約が必要では 

少子高齢化が進む中、山側にも行政の手続きが出来るセンター、防災センター等、近くにある事が必要に

なってきていると思う。 古くなった公共の建物を使用し、高齢者になってもすぐ相続手続等が出来る場

所にすればいいと思う 

いつもお世話になり有難うございます。 毎回、泉南市役所を訪れる度に思いますのは、役所を建替えれ

ばいいのにと思うのと同時に、公共施設（図書館、ホール等）の同設すれば、もっと市が活性化が計られ

る、大きいイベントやコンサートが出来る大ホールや野外施設を造り、他府県から来ていただけるものを

作ると、全国的に泉南市が認知される様になると思います。先ずは、市役所を便利な駅前やりんくうイオ

ン付近に建設する等、（津波対策含む）関空と隣接しているので、大きい老人ホーム施設（高齢者専用マ

ンション）を一か所にまとめてその中に施設として映画館、ボーリング場、ゴルフ場、麻雀、病院、喫茶

店、スーパー、BK（銀行）、図書館、プール、等全てあるような場所を作る。 全国から利用して頂け

るものを作り、市の財源とする。 また、就職先の確保として、生活保護家庭をなくしていく。（泉南市

は生活保護が多いのでは） ※役所の方がイキイキと働ける快適な役所を建設して欲しいです‼修理やメ

ンテナンスにお金をかけつづけるのでなく、利用する市民がわかりやすく、だれでも利用出来るような窓

口を作り、何より働いている職員さんが便利に働ける様な役所を作ることが、市の活性化になると思いま

す。 
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市民の意見を反映した施設等の建設を希望いたします 

駅周辺に必要ではないと思いますが、老人ホーム、低額有料老人ホーム、デイサービスなどの福祉施設は

増やしていただきたいです。 むりとわかっていても、、、市役所の開庁日をせめて土曜日もお願いしま

す。（国民全員が願っていると思います）時間を平日午前 7 時半〜午後 19 時までに変更希望。  一年

に一度は川の整備をしていただきたいです。  都市計画マスタープランの事を勉強不足で何も知らない

のに勝手な要望ばかり申し訳ありません、、泉南市のためにこれからもよろしくお願いします。 

夜、岡田浦駅を利用していますが、街灯が少なくてときどき不安になる時がある。 泉南市は屋内のスポ

ーツクラブ施設が少ないと思う。ジムも泉佐野の方を利用している。 

樽井駅周辺、駅前通りが廃れているので活気ある駅前にして欲しい。 イオンもあるので、急行停車駅に

してほしい。 駅前にコンビニも必要。 市役所も老朽化しているように見える。 建替えては？堺阪南

線沿いも羽倉崎のようにもう少し店舗を誘致して欲しい。 各バス停に椅子を置いて欲しい。 

①新家駅前の公民館、幼稚園跡の再利用、建て替えを行い活性化、利用しやすい方法を考えて頂きたいと

思います。  ②新家駅前の道路整備。  ③新家駅をとおらない道路の整備   ④高齢化に伴いバス

の巡回を増やして、生活必需品を買える方法を考えて頂きたい。 

砂川駅前にコンビニが欲しい。街全体に街灯を増やして欲しい。夜道が暗くて不安です。歩道を整備、拡

充してください。子どもが歩くときに危ないし、車で通るのがこわいです。歩道脇の草刈りの回数を増や

して欲しい。ホールをもっと駅近にして、いろんなイベントを誘致してください。音楽の文化レベルを上

げて活気ある街にしてほしい、、産婦人科の病院をつくって欲しい。中、小道路の整備をして欲しい。老

朽化して車、自転車で走りにくいです。泉佐野の末広体育館のように、市民が使えるジムやプールを作っ

て欲しい。保健センターをもっときれいに明るくしてほしい。子育て世代に優しく。コインパーキングを

増やして欲しい。 

問 13 について、年に 1 回行くかどうかわからない。ホールと、毎週行く図書館とは機能が違う、切り

分けて考えるべきである。 学校の再編時に市民の身近な施設である図書館やコミュニティーセンターな

どの集る施設を併設し、街の拠点としてほしい。 将来的には、免許返納の世代になるが、泉南市では不

便過ぎなので、市外転出を考えている。文化、歴史的なことが好きなので転出したくないが、いたしかた

ないと考える。  公共施設は市役所周辺に偏っている。新家地区にはまちづくりに興味関心の高い住民

が多いように思う。公共施設を整理する際に新家駅周辺に公共施設があると、市民パワーを活用できると

思います。 細い道をなんとかしてほしい。 

①積極的な企業誘致（A,外資、外国企業に対する誘致、インドイスラエル等 IT,高度医療関係に）B,IT、

医療（薬品、機械）に特化  ②革新的な Dipital 都市の推進（教育機関の設置を含む） ③市役所の移

転を含む組織が外観の根本的な改変。 

高齢者で免許返納したくても、移動手段がないので返納できない。「さわやかバス」をうまく活用できな

い。ルートや本数の見直しが必要ではないか。地区ごとに車とドライバーを保有し、タクシーがわりに利

用できるシステムを作ってほしい。 「花咲ファーム」の認知度が低すぎる。何があるのか分かりにく

い。近くにもう一つ施設が必要。（温浴施設など） 樽井駅前にコンビニが欲しい。  空家、空き地、

荒地、荒れた施設が多い。就農支援をして特産物を作り、発信できるシステムを整える。  慶事、弔事

で利用できるレストランやホテルを誘致する。 

身近に公園や農地を整備して欲しい。 さわやかバスの便数を増やして欲しい。 市内４駅の駅前整備と

市役所、図書館の改修（改築）をすすめてほしいです。災害に強いなちづくりのマスタープランの作成を

すすめてほしいです。市内東西（海側と山側）の移動が不便なためそれを連絡するバスがもっと必要 

 

＜市街地＞ 

■鉄道駅周辺（34 件） 

いつもありがとうございます。知識がないので良い回答になるかわかりませんが、お力になってると幸い

です。 熊取から引越し、７年ですが、樽井駅周辺の充実してなさがずっと気になってました。コンビニ

だけでも作ってもらうとうれしいです。 また、自転車置き場の縮小にも残念です。車はあまりとまって

ないのに駐車場が確保され、自転車は満でとめられないことも多々あります。 あと、砂川駅近くのジム

の外観が通るたびいつも残念だと思います。 以上です。 ロングパークもでき、かなり住みやすく、楽

しい場所になってきている気がします。私は泉南が大好きなのでこれからもより魅力的な街になるよう願

っています。 

砂川駅周辺 特に道、曲がりをなくしてほしい。 土砂災害が起きそうな場所にある集会所は人が集まる

にはどうかと思う。 年配になると、高いところにある場所は使いにくい。 
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イオンりんくう泉南周辺（ロングパーク）や JR 新家駅周辺の整備（海側ロータリー）踏切の歩行者横断

帯の整備などは大変素晴らしいと思っています。 JR 新家駅のその他気になる点について意見させてい

ただきます。  ①駅周辺をもっと活気づけ、充実させてほしい。 是非 駅近くにカフェ（ドトールや

タリーズ）そしてフィットネスジム、習い事ができる施設を建設して頂きたいです。車に乗らなくても駅

を降りれば体も鍛えられ、知識も高められ、お茶もできる場所が有るのは非常に魅力的だと思います。 

老若男女利用できるのもいい点ではないでしょうか。 ②新家交差点より南の大阪和泉泉南線沿道の美

化、舗装工事  泉南市はどうも海側ばかりが開発されているようにおもいます。それはそれでいいので

すが山側に近いエリアももっと開発、洗練された活気あるエリアになって欲しいと思います。幅広い世代

の方々が住みたいと思う都市、働き世代も満足できるような店舗、サービスを受けられる施設が充実して

くれたら嬉しいです。 

①泉南市は海、山、里、に恵まれていますが充分に活用されていないと思います。 ②人口減少と少子高

齢化に反応することが大切ですが泉南市民を増やすことが大事だとおもいます。 ③泉南市は紀州街道、

熊野街道が貫通しているのでそのことをふまえ、ハイキング等のイベントを発信すべきと思います。 ④

駅前にお店を増やし、賑わいのある町にしてほしい。 

南海駅「樽井駅」周辺をもっと明るくしてほしいです。 樽井５丁目付近に飲食店全然少なくて困る。 

なのでいつも南海尾崎駅付近まで行き、飲食を済ませる。樽井駅から海側の家付近、自動販売機が少なく

困る。 あと、泉南教習所と阪南教習所合同になってから、駐車場付近、教官や生徒の雑談や常識マナー

悪い 仕事終わりや出勤前の車運転マナーも悪い 夜ハイビームを家にあてられると眩しい。 子供が家

前で縄跳びしてたら一旦停止せずに右折や左折して事故しそう。 もしも当てたら訴えます。常識マナー

が低いと思います。 樽井駅付近 21 時になると暗すぎる。駅付近のタクシードライバーの雑談うるさ

い。周りに住んでいる人々の気持考えるとかマナーが悪い。 

新家駅、商店（買い物に不自由感じます） もう少し土地利用をして都市づくりして欲しい。 

和泉砂川の駅前利用しにくい、祭礼等で利用できなくなり市民の声を聞き行われたのか。各駅回り利用し

やすくして頂きたい。 

JR 新家駅の交差点が危ないので信号があった方がいいと思います。 新家駅が最寄り駅なので駅近くに

スーパーがあったら嬉しいです！ 

砂川駅前の活性化 

新家駅付近で車で通ったときたいへん混雑し、優先がどこかわかりにくい。  岡田浦駅をロータリーに

してほしい 

新家の駅前、周辺には何もありません。 せめて飲料品や日用品が買えるスーパーがあればと思います。 

パン屋すらありません（コンビニはありますが）車が混み大惨事な事故が起きないかいつもひやひやしな

がら車を運転しています。 希望は日根野や熊取、和泉砂川駅くらい地区計画してほしいです。不便で

す。 

新家駅前の山がわ道路広くお願いします。 新家駅近くに買い物しやすい場所をお願いします。 

新家駅をもっとにぎやかになる様、見せてなどふえたらいいなとおもう 

JR 和泉砂川駅にマツゲンが来たり、西側駅前広場を整備されたのはとてもありがたく思っている。しか

しながら駅前広場から北側への歩行者の動線がうまくなく、よく車道を歩く人を見かける。それと屈曲し

た踏切は運転が上手い人ではない人のため、線路に脱輪しないか心配な時がある。できるだけ直線化する

必要があるとおもうのだが、、。せめて歩車道の「すき間」を埋めることでわしは安全になる気がする。都

市づくりは鉄道の位置付けは大きいと思う。市内ですべてまかなえればいいのだけれど、市街への通勤は

結構多い様に思う。駅前整備は、住みたい街づくりにとても役立つと思う。 

市内 4 駅を中心にした各々のゾーン作りの発想やその中における商業、工業、文教、レジャー等各地域

の持っているある意味の特性を活かしながら人工の増加や大きな投資も必要だが市民の身近な施策展開に

力を注ぎつつ、職員も一市民となった時のことを考え、小さいことから順次積み上げていき、住み良い街

づくりにの構築を考えて欲しい。 

少子高齢化が進むため住民が暮らしやすい町づくりが重要だと思います。 いまは車社会で車に乗る人に

とって便利な環境だと思います。高齢化が進み、車に乗られない人が増加した時に公共交通機関の充実。

バスの時間や本数を増やす。JR と南海をつなげる路線（鉄道でも専用バスでも）を作る。駅直結型の商

業施設や医療モール、土日や夜間に診療が受けられるオンラインや電話受診ができる病院、役所の出張所

が、各駅にあると便利。駅を中心に住宅地を開発し若い人たちに住んでもらい、現在駅から遠くに住んで

いる人達には交通機関を充実させることで支援してもらえれば良いと思う。駅周辺に無料の駐輪場を設け

て電車やバスで移動しやすい環境つくり 4 つの駅の行き来が円滑になれば今よりももっと住みやすいと

思います。 



27 

 

先ずは駅前及びその周辺の道路を整備することが重要と思います。道が無ければ人や物は来ないし、発

進、発信できないです。大昔の古い話ですが、砂川駅を設置する時、信達市場の中之池の下に造る計画が

ありましたが、その当時の市場の年輩者たちが「駅ができると若い人たちが都会へ出て行ってしまう」と

言い反対し、駅建設が牧野になったという逸話が残っています。つまり、交通機関の整備により、人の流

れ、物の流れ、がおときく変化します。現在、イオンモールとロングパークの進出により海側周辺の発展

ほめざましく、この人の流れを市内中心部〜JR 沿線、山間部まで延ばすためのルートを確保しなければ

ならないと思います。今後、少子高齢化社会での都市づくりは官民一体で連携していかなければ、地方の

活性化は生まれないと考えます。人に優しい街づくりを泉南市に期待します。 

樽井駅周辺が本当に淋しい雰囲気になっています。もっとなんらかの措置を施さないともっともっと淋し

くなる気がします。ここに活力を与えて欲しい。和泉砂川駅前は松源のおかげでとても活気が出ていま

す。カフェ街のように沢山かわいいお店を並べて、女の子が集まるようなものにしたらどうかしら？銀行

や JA などもあるので便利で明るい場所になれると思います。岡田はあまりにも道が狭くて、車では行き

たくありません。新家はロータリーよあたり、車が譲り合いをしているから良いものの、あまりに恐怖で

す！！初心者は全く動けません！！とこもかも泉南市民って黙っている人が多いなって思います。あと

26 号線のあの変な地下道や変な植え込み！あれのせいで全くお店が来てくれない！全部不要ですね！光

が灯り、人が行き交う街になってほしい。淋しくなるばかりです。住みやすくて、いい街なのに残念で

す。 

市内に 4 つの駅がありますが、せめてそれぞれの周辺だけでも整備し、住民が行きやすい、集まりやす

い地域になるようにしたらいい。  家から歩いてでも行ける商業施設の拡充が必要。高齢化が進んでい

る現在、徒歩で行けるお店が必要。 

①泉南市立、市民病院専門が欲しい。②樽井駅回りに活性化が少ない。③ミスタードーナツやマクドナル

ドなど如何でしょうか？夏海水浴の帰りなど、入れると思います。樽井駅周辺に気楽に行けるようなコー

ヒー店です。④年 1 回りんくうで（えぇじゃないかまつり）（よさこい）があります。泉南のサザンスタ

ジアムにも来てもらって、泉南の人たちにもよさこいを見ていただきたいです。泉南の活性化につながる

と思います。ただし天候に左右されます。ボランディアが必要になります。 

泉南市全般に言える事だが、飲食店が駅前に少ない。誘致するための補助金の拡大、告知力が乏しい。 

とにかく、駅前が賑やかにならないことには街自体の活気が付いてこない。熟孝して、実行にすぐにでも

移して欲しい。 あと、子育て世代のみの優遇対策はやめて欲しい。これは国にも言える事だがすべての

人に平等にいきわたる対策をして欲しい。 

樽井駅周辺、駅前通りが廃れているので活気ある駅前にして欲しい。 イオンもあるので、急行停車駅に

してほしい。 駅前にコンビニも必要。 市役所も老朽化しているように見える。 建替えては？堺阪南

線沿いも羽倉崎のようにもう少し店舗を誘致して欲しい。 各バス停に椅子を置いて欲しい。 

JR 新家駅前の整備と信号の設置。  下水道の設置について 本管が側まで来ているのに通してもらえ

ない。  浄化槽のくみとり料金が高すぎる。 又、業者選択ができないことがおかしいと思う。 

砂川駅前にコンビニが欲しい。街全体に街灯を増やして欲しい。夜道が暗くて不安です。歩道を整備、拡

充してください。子どもが歩くときに危ないし、車で通るのがこわいです。歩道脇の草刈りの回数を増や

して欲しい。ホールをもっと駅近にして、いろんなイベントを誘致してください。音楽の文化レベルを上

げて活気ある街にしてほしい、、産婦人科の病院をつくって欲しい。中、小道路の整備をして欲しい。老

朽化して車、自転車で走りにくいです。泉佐野の末広体育館のように、市民が使えるジムやプールを作っ

て欲しい。保健センターをもっときれいに明るくしてほしい。子育て世代に優しく。コインパーキングを

増やして欲しい。 

問 13 について、年に 1 回行くかどうかわからない。ホールと、毎週行く図書館とは機能が違う、切り

分けて考えるべきである。 学校の再編時に市民の身近な施設である図書館やコミュニティーセンターな

どの集る施設を併設し、街の拠点としてほしい。 将来的には、免許返納の世代になるが、泉南市では不

便過ぎなので、市外転出を考えている。文化、歴史的なことが好きなので転出したくないが、いたしかた

ないと考える。  公共施設は市役所周辺に偏っている。新家地区にはまちづくりに興味関心の高い住民

が多いように思う。公共施設を整理する際に新家駅周辺に公共施設があると、市民パワーを活用できると

思います。 細い道をなんとかしてほしい。 

高齢者で免許返納したくても、移動手段がないので返納できない。「さわやかバス」をうまく活用できな

い。ルートや本数の見直しが必要ではないか。地区ごとに車とドライバーを保有し、タクシーがわりに利

用できるシステムを作ってほしい。 「花咲ファーム」の認知度が低すぎる。何があるのか分かりにく

い。近くにもう一つ施設が必要。（温浴施設など） 樽井駅前にコンビニが欲しい。  空家、空き地、

荒地、荒れた施設が多い。就農支援をして特産物を作り、発信できるシステムを整える。  慶事、弔事
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で利用できるレストランやホテルを誘致する。 

宗教施設がどんどん大きくなっていくことに不安を感じる。駅前ロータリー（特に山側）が一向に改善さ

れない。近隣市町村で市民病院がないのは泉南市だけ 

南海樽井駅前についてはすごく動線が悪いです。雨の日などは車があふれています。何度車にあたりそう

になったことか、、また北にあるバス停留所あたりはものすごい空きがあり、そこに車を流すような事を

考えてほしいです。またそこにタクシー会社のまち場所を新たに作り、今のタクシーがあるところを 2

階のビルを建て、1 階はコンビニなどのテナントにし、2 階を市のサービス施設を作って欲しいです。 

コミュニティバスは反対でタクシー会社と連携し、市内でしたら 3km まで無料で 1 回/日などの決まり

で行ってみたらどうですか？バスについて年どれくらいお金がかかるか知りませんが。  ロングパーク

に多くのイベントが開催され若い人が多く樽井駅を利用しています。駅周辺の利用できる施設が急務と思

います。 

とにかく道がガタガタ。自転車で走りにくい。海側にすんでいると JR の利用に不便。バスがないので移

動手段がない。たぶん山側の人もそうだと思う。樽井も岡田も駅前にコンビニがない。通学や通勤でちょ

っとした軽食を買えるところが欲しい（個人商店はあるけど、、、やっぱりコンビニがいい）市民病院がな

い 

1.下水道の話があってからなかなか進まず早く工事していただきたい 2.駅付近にコンビニがあるととて

も便利だと思います。3.今は車でスーパーに行きますが、ゆくゆくはバスを利用したいのですが、近くに

バス停がなく、又、どのルートでどの方向に行くのかお知らせを見てもよくわかりません。地図に矢印等

でわかりやすくしてはいかがでしよか？4.自宅から駅に行くのに自転車を使っていました。泉南市で恩恵

を受けていると感じていましたが使用料を取られてとても残念です。 

身近に公園や農地を整備して欲しい。 さわやかバスの便数を増やして欲しい。 市内４駅の駅前整備と

市役所、図書館の改修（改築）をすすめてほしいです。災害に強いなちづくりのマスタープランの作成を

すすめてほしいです。市内東西（海側と山側）の移動が不便なためそれを連絡するバスがもっと必要 

年々、泉南市民人口が減るのをさびしく感じます。若い人たち、若い子育て家族が、泉南市に魅力を感

じ、住んでくれるような街づくり、福祉などを充実させてほしいと思います。楽しい公園を作るのもいい

かなぁと考えます。又、山林、農地などの活用をもっと考えてほしいですね。文化ホールがなくなるか

も、、、もきいていますが、芸術、文化なども大切だと感じています。いろんな催しをしてくれる、コンサ

ートもできるなど（予算きびしいかもですが）活気あふれる街になってほしいです。 さびれた駅ももっ

と近代的な雰囲気にしてほしいなぁ〜岡田、樽井にもっと活気があればいいのにと思います。理想の現実

はきびしいと思いますが頑張ってください。 

引越ししてまだ半年くらいなのですが、海沿いの施設の充実がとてもすてきだと感じてます。ロングパー

ク等車に対するサービスは十分あると思うのですが、樽井駅前等はほとんど商店が無くさびしいイメージ

があります。駐車場や駐輪場はかなり整備されていて利用しやすいと感じているのでコンビニや飲食店な

どあればもう少しにぎわうのかなと思っています。 

アンケートはとても良いと思うのですが、泉南市全般に問うよりは（樽井、岡田浦、和泉砂川、新家）駅

周辺(そこで乗り降りする人)に焦点を絞って要望をくみ上げる方がよいと思います。私は新家に住む者で

すが、とても気になっていることが 1 つあります。JR 新家駅と南海吉見の里を結ぶ道路です。歩道がな

いところも多く、自転車の通行も多く、危険です。歩道、自転車道をしっかりと通していただきたく、お

願いします。自転車で南海に出る通学・通勤の人たちを見て、いつも心配しています。私は車で通るので

すが、運転者にとっても恐い所です。 

 

＜産業＞ 

■商業（20 件） 

市内から離れぬと高齢化で空家も増え子供も少なく活気がない。 中心だけで無く隅々迄生活しやすい環

境になればいいなと思います。 一極集中は困ります。 ※コストコの誘致はいかがですか？ 

泉南市内に外食産業、店舗など、多くの商業施設を増やしてほしい.下水道の整備を早くすすめて欲しい 

地元の商店が閉店している。大型店にまけて地場の商店、事業所がなくなっている。 

私は今 60 代ですが 10～20 年後、買い物できるか不安。 和泉砂川駅の山側の買い物できる環境誘致

を要望します。 昨年末フゴトラさん閉店され、非常に不安です。 食料品は特に NET での購入も困難

です。 

泉南市に産婦人科（安心して出産できる）が欲しい。業務スーパー、しまむら、等コスパが良い店も泉佐

野、阪南にはあるが泉南にはない。 泉南にないお店や施設が多いため、両サイドの市に行くしかない。 
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泉南の成り立ち資質にそった取り組みでないと他と同じではどのような取り組みも長くは続かないと思い

ます。 泉南の山手はまれな地形であり、十分面白いが住宅街に飲料品店がなく不便、高齢者の買い物が

もう少し楽になればいいと思います。 

泉南市全体が活気のない市に見える。  もう少し商業施設を増やし市全体に人をよびこめるようにして

ほしい。 ※ロングパークは良かったと思います。  山側が特にさみしい 

砂川ダイケンホーム周辺に買い物できるスーパーがない。 高齢になると不便でしかない。 移動スーパ

ーでも良いので何とかして欲しい。 バスも増やして欲しい。市役所に行くのも息子に頼んでいる。 病

院に行ってもこけて骨折し、また病院 

岡田浦の駅より下にコンビニが一か所もありません。 イオン迄は遠いし、買い物に大変不便で困ってい

ます。  車に乗れなくなったら、自転車も乗れなくなったらどうしたらいいですか。 近くにコンビニ

でも作って欲しいです。 

今は車で買い物に行けるが、車がつかえなくなると即、買い物難民になってしまう。 大きなショッピン

グモールでは無く、コンビニ程度の大きさで徒歩 10 分程度で買い物ができる街づくりを望みます。 

新家山手側は住宅の密集の割に商店がなく 道巾は昔のままで老人はあぶなくて歩けない 

阪和線より東側（山側）の利便が悪すぎる  ドラックストア（薬局）やスーパーはなくなってしまった 

1.住居年数約 25 年近くになりますが、国道 26 号線の商業施設の増加は全く感じられず泉南市より人口

の少ない阪南市の事を思うと、うらやましく思っています。 例えば大型外食チェーンの出店が無くイオ

ンモールりんくう店だけで、餃子の王将、かごの屋、ガスト等の店舗もなく残念です。 泉南市として、

業者にもっと働きかけを行って頂きたい。2．国道 26 号線は昔から泉佐野市から和歌山方面へのスルー

の道になって、側道の有効活用がされていない。 道路の区分にも問題があり、区分帯を撤去して道幅を

広くし、外食産業、企業の誘致を期待します。 ※我が家の外食は殆ど和歌山市、岩出市、阪南市、 泉

佐野市が多いです。 ※「せんなんスマイル商品券」利用方法に悩んだ 

JR 和泉砂川付近に住むものです。主に自家用車を利用しています。不満があるとすれば道が少しせまく

車どうしの離合が困難だと思いました。また、地域性だとは思いますが、住人の車の運転が少しあらいと

思いました。もう少しパトロールや取り締まりなどをしてもらい歩行者の人も安心する運転マナーが良く

なって欲しいと思います。後はもう少し、飲食店や屋内の子供が遊べる場所があれば大変うれしく思いま

す。 

住みたい街に選ばれる泉南市にしていかないといけない。一生涯において。まず、結婚したら住みたい。

子育てするならこの街。老後過ごすならこの街。いつの世代でも選ばれる街。を作っていかないと。その

ためには、その世代にとっての求めている部分を補っていけるかだ。〜年計画でとかではなく、出来るこ

とから実行。そして、改善を繰り返して、高めていけばいい。まず行動。この街から出ていくような事で

あってはならない。実際、今の私は子育て半分終わってあと半分世代です。やはり、もえしても週末の買

い物、お出かけは（飲食店）泉佐野市の方へ出向いてしまう。平日 13 号線ルートの仕事帰り泉南市へ逗

留きた途端店もないのも現実。 

利用率が低い公園では雑草が生い茂り入ることができないような状況になっています。管理として年に 1

度草を刈られていますが、コストがかかっているので他の用途等への変更はできないのでしょうか？ り

んくう公園のような小型と中、大型犬の分かれた大きいドッグランを設置してほしいです。 今回のアン

ケートについて、特に都市づくり部分での判断が難しかったと感じました。規制等について目にすること

がなく、内容も不明で効果等の資料をつけて頂ければより良いアンケートになったように思います。ま

た、改定にいたるこれまでの取り組み、方針、途中の成果等の資料があればより問題点への改善等の検討

ができたよう思います。 幹線道路沿いに店舗が少ないので、買い物をすると岩出市に行くことが多いで

す。大型のホームセンターがなかったりショッピングセンターがイオンのみとなっているので、周辺の市

町村わ含め幹線道路沿いに店舗が並んでいるとより快適に感じるように思います。 国道 26 号線より山

側も森林公園わ川遊びのできる施設等、自然を利用した施設の開発をして、観光スポットを増やせないで

しょうか？特に川遊びのできる公園等が周辺に見当たらず、犬も人も利用できれば他との差別化ができる

ように思います。 

道路（歩道含む）整備が全くできていない。 住宅地ばかり増え、スーパーがない。 買い物難民に対す

る対策ができてない。住民の中でも地域に関心のある人とない人の差が大きい。福祉政策もきれいなこと

ばかりで、全く現状に伴っていない。飲食店（チェーン店）がない。（佐野と阪南ばかり）海側（イオン

周辺）ばかり整備して市全体は全く整備されていない。高齢化対策も若い層の対策もできていない。 

泉南方面はあまり評判の良い病院がないので名医のいる病院が必要だと思います。高齢者も多く、車での

移動がなくて良いショッピングモールも希望したい。若い世代が住みやすい環境も必要です。高齢者の圧

力に若い人達が住みにくい。大阪市内方面へ仕事に行くのに快速が停まる新家駅にしてほしい。関空方面
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へ向かう電車賃が高いのも不満です（車での橋代金も）大阪万博も 2025 年には開催されるし、海外の

方も増えていくのに、もっと通いやすい環境にしてほしいです。（泉南市に関係ないことも記入しまし

た）泉南市にきて 27 年なにも変化がないのに残念です。りんくうは大好きです！ 

樽井駅周辺、駅前通りが廃れているので活気ある駅前にして欲しい。 イオンもあるので、急行停車駅に

してほしい。 駅前にコンビニも必要。 市役所も老朽化しているように見える。 建替えては？堺阪南

線沿いも羽倉崎のようにもう少し店舗を誘致して欲しい。 各バス停に椅子を置いて欲しい。 

地震、津波等の避難の基となる市役所は今の場合無能であるため早く耐震性のある 5F 以上の建屋は市民

が待っている。完成したら跡地を売却したら？  砂川駅北側に道路ができているのにどんづまりで早く

開通してほしい。  新家駅〜砂川駅間は病院ばかりで徒歩や自転車で行けるような中位食料品店舗があ

れば良い。 

 

■工業（6 件） 

JR 新家駅前の踏切の渋滞緩和対策を早急に実施して頂きたい。  新家に引っ越して来て 20 年過ぎた

が、いまだに道路整備にが進まないのはなぜか。  泉南市の財政が悪い、市に金が落ちる企業の誘致を

積極的に進めるべきではないか。  ※市の職員の士気がなまぬるい感じがする。この様な体質ではいつ

までも変わらないような気がする。幹部の率先を期待しています。 

1.大学、高専等若者の集う場を設ける。2.未来ある企業を市内へ。3.中央公園を中心に各地に公園らしい

公園を。4.岡田、男里浜地区の防災対策を。5.泉佐野、泉南、田尻の統合を。 

まず下水道完備だと思います。汲み取りに 16 年お世話になりましたが、やはり不衛生で浄化槽に変えま

した。  幡代北の交差点は事故がよく起こる。通学する時にも危ない。  散歩やランニングできる公

園が少なすぎる。田舎なのに都会の方がよっぽどととのっている。  バナナマンのせっかくグルメを見

て毎回思う。泉南市に来たら紹介するところがあるのか？イオンの中しかない。もっと企業誘致できない

か？   泉南市に大学はないのか？住民全員遠くへ通わなければならない。泉南市立大学を作っては？   

泉佐野のようにふるさと納税を魅了あるようにできないか？   泉南市にもりあがるイベントを！ 

後継者のいない田畑（泉南には面積の小さい田畑が多いので統合する）を整理し、若い農業従事者を育て

る。山側では良い広い道路がついているが役に立っていないように思う。工場の誘致等があれば歳入も増

え、雇用も増えると思う。人の移動が進めば空き地、空家対策につながるのではないでしょうか？（人の

持ち家、田畑、山なので思うようにはいかやいでしょうが、、、）あなごの養殖は軌道に乗っているのでし

ょうか？ふるさと納税にも力を入れ歳入を増やす事はできないのでしょうか？水ナスなども（すでにふる

さと納税の返礼品になっているのでしょうか？）前橋市は生ごみを集めてバイオ燃料を作り、大成功を収

めていると放送がありました。市民から投資を募りやってみるのはどうでしょうか？遊水地等での太陽光

発電も含めて考えてはどうでしょうか？ 

都市づくり＝人口増加と考えます。まず、人を増やす（子育ての環境を整える）若い人を泉南に定住して

もらう街づくりが大切だと思います（子育て支援の充実）。  雇用支援の充実。  大学等の誘致、大

企業の雇用促進のための誘致。  ロングパークのリピーターを増やす。  26 号線の側道をなくす。

（樹木の伐採）沿道が活性化されないから。  シニア世代の就業促進（企業も含めシニアの活用）。  

50 代以上の婚活（生活の充実。生活保護費も減少） 

①積極的な企業誘致（A,外資、外国企業に対する誘致、インドイスラエル等 IT,高度医療関係に）B,IT、

医療（薬品、機械）に特化  ②革新的な Digital 都市の推進（教育機関の設置を含む） ③市役所の移

転を含む組織が外観の根本的な改変。 

 

■農業（8 件） 

次のようなまちづくりに誘導する都市(インフラ)をつくる。○子育てをしやすいまちづくり(教育環境)・

教育環境の整備。学校の統廃合は中止し、少人数学級の促進。・就学援助、子ども医療費援助。○海と里

山、伝統を活かしたまちづくり(憩い・安らぎの空間、市民の連帯、つながり)・田園都市。子育ての街。

農業、漁業が活きる街。伝統行事(祭り)を市民とともに楽しむ。・海(サザンビーチ)、里山(青少年の森、

わいわい村)の整備と活性化、市民が利用しやすくする。・インバウンドに頼らず、市民のための空間を優

先する。レッドタウンに徹する。○住みやすい街づくり(住環境)・子育てしやすい街づくり(子育て環境)

を最優先にする。○産業の育成は、サービス業、日常生活に密着した業種を重点に支援。大規模製造業、

大規模商業施設はこれ以上必要ない。・子育てしやすい、住みやすい街は、居住人口が増える。○地場産

業の育成(農業、漁業)・農業と漁業の支援に力を入れる。農産物、海産物の地元消費を進める。・ブラン

ド化には、こだわらない新鮮で安くて美味しい農・海産物の販売促進を JA・漁協と連携する。・インバ
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ウンド(観光)に頼らない。 

1.これまでの泉南市は、田舎というイメージを払拭させる。現在の各農家任せの汚い、重労働、高齢者し

かいない等の古い農業のやり方を農業の起業家等により若者も参加できる収益の上がる最新型農業の街を

構築し、大阪府下ナンバー1 の農業都市を実現する。2.観光力の強化。泉南ロングパークを活用し、定期

的に路上、ライブ等を開催、活気のあるオーストラリアのメルボルンのような街を目標にして観光力を強

化する。3.各地域の防犯力の向上。現在、各街で実施している。愛犬の散歩時、早朝と夕方を利用して、

｢わんわんパトロール隊｣を泉南市、防犯協会と協力し、実施するとともに、泉南市のイメージアップの顔

としてこれを活用していく。以上 3 点の提案をいたします。 

後継者のいない田畑（泉南には面積の小さい田畑が多いので統合する）を整理し、若い農業従事者を育て

る。山側では良い広い道路がついているが役に立っていないように思う。工場の誘致等があれば歳入も増

え、雇用も増えると思う。人の移動が進めば空き地、空家対策につながるのではないでしょうか？（人の

持ち家、田畑、山なので思うようにはいかやいでしょうが、、、）あなごの養殖は軌道に乗っているのでし

ょうか？ふるさと納税にも力を入れ歳入を増やす事はできないのでしょうか？水ナスなども（すでにふる

さと納税の返礼品になっているのでしょうか？）前橋市は生ごみを集めてバイオ燃料を作り、大成功を収

めていると放送がありました。市民から投資を募りやってみるのはどうでしょうか？遊水地等での太陽光

発電も含めて考えてはどうでしょうか？ 

歩道がベビーカーなど 4 おして通る頃が出来るのが国道などの大きいところで通りにくいところがまだ

ある。 空き家が崩れそうで気になる所がある。 畑などかしてもらえるところがおおくなるといいなと

思います。 

下水道普及率の向上（こちらは切に願います）若者層は家を買う時、浄化槽を敬遠します。建築費に浄化

槽設備費用が余計にかかるからです。もちろん汲み取りは論外。泉南市は住みたい土地候補からはずれ

す。助成金が出ても浄化槽のメンテナンスなど面倒くさいイメージです。高齢者層は水洗トイレにリフォ

ーしたい人が多いのに、浄化槽を埋める場所が敷地内になかったり、100 万もお金がなかったり、いま

さら知り合いのいない土地へ引っ越しできないと我慢して暮らしています。  スマート農業（又はその

事業者）の導入（この意見は夢のような希望です）と言いながらこの分野に詳しくないのでざっくりとし

たイメージですが、食料自給率を上げるためにも、空いている土地を最先端農業に利用できないかなぁと

思います。「AI×農業」とか「農業×工業」とか、現在農地の場所だけでなく、沿道の空き地にも誘致で

きないでしょうか！『泉南市の作物がおいしい』となれば近隣のご飯屋さんも流行りそう。地元農家さん

や JA 農協さんとの兼ね合いはわかりませんが、相互効果を生む方法があれば良いなぁと思います。こー

たりーなさんは新鮮ですが必ずおいしいとは言えません。（当たり外れあり）ふるさと納税返礼品、求め

られれば全国への空輸も、、、？  ウォーキングコースの充実  大きな宗教団体がある限り泉南市の発

展は難しいのではないでしょうか？ 

高齢者で免許返納したくても、移動手段がないので返納できない。「さわやかバス」をうまく活用できな

い。ルートや本数の見直しが必要ではないか。地区ごとに車とドライバーを保有し、タクシーがわりに利

用できるシステムを作ってほしい。 「花咲ファーム」の認知度が低すぎる。何があるのか分かりにく

い。近くにもう一つ施設が必要。（温浴施設など） 樽井駅前にコンビニが欲しい。  空家、空き地、

荒地、荒れた施設が多い。就農支援をして特産物を作り、発信できるシステムを整える。  慶事、弔事

で利用できるレストランやホテルを誘致する。 

人口を増やすため、学校のリニューアルや学力向上に力をいれるべきでは？ 市内を走るバスルートがわ

かりにくい。バス停にいくのが大変。乗り合いバスをつくっては？ 空き家を使ってシェアハウスやお試

し移住をおこなっては？ 耕作をやめた畑を貸農園にしては？開発より、今ある資産を大事にして欲しい 

空家を利用したカフェや簡単な体操が出来る場所を造ってほしい。 子供たちがのびのびと遊べる場所を

増やし、子育てがしやすい市になってほしい。 家庭菜園ができる農地が近くに欲しい 

 

■その他（観光等）（36 件） 

人口減少、少子高齢化に対応、コロナで悩む現在、海外に頼りすぎの生活を考え直すチャンスでもあると

思う。 泉南の放置されたままの豊富な森林資源を活用する。 岡山の真庭市を参考に。現在の技術使え

ば、切り出した木材も運び出すのに道路使わずドローンを使うとか。バイオマス発電を利用して、、、場所

をつくって若い人を移入する。 又、高齢者の活用。 高齢者の経験による技術や頭脳を市政に反映させ

る。市会議員の 1/3 を 65 才以上の人によるボランティア議員にする。（経費の削減）家でブラブラして

いる人を地域代表として活用。 「山（の自然）と海」に囲まれた泉南市 

申し訳ありませんが、、、都市づくりについてはわかりません。 泉南市はのどかな市なので、、、都市開発

というよりは、若い世代のファミリーが住みやすい町づくりをお願いしたいですね。 泉南市のどの駅周
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辺もさびれてて、、、地価も安いし、空き家、空き地をもっと有効に利用したり、開発して行政の方も住み

やすいようにいろんな事頑張ってほしいです。個人的には家の隣の空き家、 もう何年も持ち主に何とか

してもらえないかと行政の方へ言ってもぜんぜん進まないし、、、ジャングルのようになっていて困ってい

ます。どうにかなりませんか？ これからお年寄りだけでなく、若いファミリー層 これからの市の財政

になる層を呼び込んでくるような市に頑張ってください。 アンケートは難しすぎて書かなくて勝手なこ

とばかり書いてごめんなさい。   泉南ロングビーチ、新家に住んでいる私には全然身近には、、、 で

も花火や他市からの人たちが泉南に遊びに来てくれるのはうれしいです。 ショッピングセンターは別に

これ以上いらないです。 イオンとアウトレットが近くにあるので OK. ランチとか美味しいお店が欲

しいです。 チェーン店でなくていい 

ロングビーチがにぎわっていてとても明るい感じがとてもいい。 TV などでも取り上げてもらい、他県

への周知をもっとやるべきだと思います。 そのためにも沿道の木々や雑草の清掃を季節ごとに速やかに

してほしい。 昨年の夏あとの雑草の放置はひどくて見ていてはずかしかった。 地元の人々もまきこん

での草刈り運動を市が声を上げてイベント化できないか  ロングビーチの宿泊施設料金ももっと安くし

て地元の人も利用しやすくしてほしい。 この施設が今後も活気ついてくれることを期待しています。 

引っ越した当初よりはとても楽しい町作りにはなっていて住みやすくなってはきていますが、山の方に何

か楽しめる施設があるとうれしいです。 特に花咲きファームを充実して春だけでなく四季折々あそべた

らうれしいです。 催物（イベント）出店がほしいです。  振興券はとてもうれしかったですし、ゴミ

袋もとてもよかったです。   ふるさと納税の商品ももう少し‘うれしい‘を充実できると泉佐野みた

いにうるおうと思います。 

デジタル社会が進むにつれ、人々は自然を求める。 古きよきものに価値が出てくると思われれる。 古

いものを壊して新しいものを建てるばかりではなく。良いものは保全の方向で古さを活かしてほしい。 

泉南市はもっと自然を活かして、気持ちよく自然とふれあえる町にしてほしい。（海辺は整ってきたが山

の方） 隣の泉佐野市は以前は経済面の苦境にあったが今では市民の暮らしを見ても泉南市より良い（コ

ミュニティバス無料、ゴミ袋配布 etc）それはアイデアの力だと思います。 さのぽという泉佐野市での

活動でポイントがどんどん貯まるしくみなどまちの活性課という部署もあります。（高齢ドライバーの免

許返納で 10 万ポイント等）市民が安心して楽しめるまちづくりをお願いします。 

JR より山側の発展にもちからを入れて欲しい 

泉州地域で働ける環境を増やして欲しい 

泉南市は海もあり山もあるがその魅力ある財産を活かしていない。他、地方へ旅行する度にとても感じ

る。  身近な事ですが街路樹は伸び放題、公園はただの飾り物状態（公園は子供や大人が楽しく憩う場

所です） 泉南の自然環境を大いに都市づくりのために役立てて欲しい。 人が集える楽しいところがな

い。何もかもが中途半端の様な気がします。 私は高齢ですが子育ての時はお隣の県（緑化センター）で

沢山遊ばせました。 泉南市に期待しています。 

私は泉南市に 40 年以上住んでいるが昔は駅前等に店舗が多くあって賑わっていた。その頃岩出方面は店

舗等も少なかったと記憶している。現在は岩出方面は店舗も多く賑わっているように思う（賑わっている

かもしれないが、そう思っている）賑わいのある泉南市にして欲しい。 

レジャー施設の誘致。 病院の誘致。 空き家の有効利用。 

泉南市には海があり山があり、観光戦略を視野に入れた改革を中心に街づくりをすすめてほしいです。し

かし、一方で、泉南市在住の泉南市民には、施設利用に関する優遇措置を必ず取り入れて下さい。（入場

無料など） 今現在地引網ができる岡田浦の浜では成和マリンと言う会社が管理しているようですが、会

員以外の人はジェットスキーをおろすことができないようです。 海や浜は所有権ってあるのでしょう

か？泉南市民であればその浜を利用することができるように、公平な整備をして頂きたいです。 これま

での泉南市の諸問題を克服すべく、山本ゆうま市長に期待していります。 お身体ご自愛のうえ頑張って

ください！ 

台風に強い関西国際空港を目指さなければなりません。 南ルート実現を一日も早く進めることで国際都

市、泉南が生まれます。 そのために今何をすべきか、5 年後、10 年後のビジョンも合わせて検討すべ

きです。又、泉南には大きな港がありません。 海からの物流も成長の大きなカギとなります。ぜひご検

討ください。 

産業を発展させないといけないと思います。 働く場所とその境遇が良くないと人は寄らない。 その上

で生活のしやすいマチにすべきと。 働き口がないマチ 

ロングパーク、イオンで海側は、栄えてきたが、山側が今一つと感じます。 自然を生かした施設を考え

たら良いと思います。 例えば、関西最大級のアスレチックコースとか、、、 

土日にロングパークに行きましたが大変美しい景観で若者、家族連れが集い大阪南では最高のリゾート地
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だと感じています。ここの平日もにぎわう市関連の商業施設等建設し、収入源、雇用を生み、町全体の活

性化につながれば良いのでは、、、バラ園等も、桜もきれいだし！高齢化社会にともない、気軽な遊歩道と

して整備すれば良いのでは、海と山、すばらしい自然の恵みを活用すれば遠くに行かなくても高齢者が楽

しめるのではないか。 

都市づくりの活性化は周辺の自治体に比べイメージ的に劣る印象がある岬町などうまくやっている感じを

持っている。特に道の駅など海沿いなどを活用した集客など！サザンピアは何故道の駅としないのか？率

直な疑問 ロング公園の開発は評価できない泉南市の財政に結びつくことを期待 

駅から山側への設備、整備環境が不便です（道路、ショッピングセンター）（交通手段）（必要なものがな

くなっていくので困っている）銀行 

◯JR和泉砂川駅（海側）から長慶寺までの道路の早期開通を期待しています。一丘団地から新家駅ほう

めんへの延伸講義は始まっているようです。特急停車駅の和泉砂川駅へのアクセスを充実させてくださ

い。◯和泉砂川駅の海側直近にも、ポストが欲しい（郵便局にお願いする案件ですね）◯問 11 に関し、

「林昌寺」をもう少しアピールして、観光で訪れる人を増やせるとよいのでは？◯歩道の拡幅が難しけれ

ば、道路に意図的に段差を設けて、車やバイクの速度を下げる工夫が必要と思います。 

次のようなまちづくりに誘導する都市(インフラ)をつくる。○子育てをしやすいまちづくり(教育環境)・

教育環境の整備。学校の統廃合は中止し、少人数学級の促進。・就学援助、子ども医療費援助。○海と里

山、伝統を活かしたまちづくり(憩い・安らぎの空間、市民の連帯、つながり)・田園都市。子育ての街。

農業、漁業が活きる街。伝統行事(祭り)を市民とともに楽しむ。・海(サザンビーチ)、里山(青少年の森、

わいわい村)の整備と活性化、市民が利用しやすくする。・インバウンドに頼らず、市民のための空間を優

先する。レッドタウンに徹する。○住みやすい街づくり(住環境)・子育てしやすい街づくり(子育て環境)

を最優先にする。○産業の育成は、サービス業、日常生活に密着した業種を重点に支援。大規模製造業、

大規模商業施設はこれ以上必要ない。・子育てしやすい、住みやすい街は、居住人口が増える。○地場産

業の育成(農業、漁業)・農業と漁業の支援に力を入れる。農産物、海産物の地元消費を進める。・ブラン

ド化には、こだわらない新鮮で安くて美味しい農・海産物の販売促進を JA・漁協と連携する。・インバ

ウンド(観光)に頼らない。 

1.これまでの泉南市は、田舎というイメージを払拭させる。現在の各農家任せの汚い、重労働、高齢者し

かいない等の古い農業のやり方を農業の起業家等により若者も参加できる収益の上がる最新型農業の街を

構築し、大阪府下ナンバー1 の農業都市を実現する。2.観光力の強化。泉南ロングパークを活用し、定期

的に路上、ライブ等を開催、活気のあるオーストラリアのメルボルンのような街を目標にして観光力を強

化する。3.各地域の防犯力の向上。現在、各街で実施している。愛犬の散歩時、早朝と夕方を利用して、

｢わんわんパトロール隊｣を泉南市、防犯協会と協力し、実施するとともに、泉南市のイメージアップの顔

としてこれを活用していく。以上 3 点の提案をいたします。 

1.生まれも育ちも大阪から 50 年前、当地に移ってきましたが、当時泉南市は緑の豊かな泉南市がキャッ

チフレーズで、当時、スモッグがおおきな社会問題でしたので、非常に期待と希望を持っていましたが、

今はどうでしょう？公園の木は皆切られ、どの公園も立木はなく、広場になっています。公園は憩いの

場、人の集まるところでなければ意味がな。2.泉南市には、これといった目玉がありません。昔は JR の

砂川、新家の駅に春は桜が見事に咲いて、子供の頃遠足で砂川寺勝に来た覚えがありますが今は人を呼ぶ

目玉がありますか。学校を誘致（熊取）、救命センター、JR 車庫（泉佐野）、住宅の誘致、病院（阪

南）、山奥にバラ園を作って人の誘致ができますか？人口が増えなければ、整備に力を入れてもと疑問に

思います。3.あちこちの溜池が必要なのか、もっと活用の方法があると思いますが。 若い新しい市長さ

ん、頑張って住み良い市にして下さい。 

海沿いにお洒落な喫茶店を作ってほしい（ロングパークみたいに入りにくいところではなく）いちいち駐

輪場に入らなくていいようにこじんまりしててもよいから入りやすいように。 軽い運動ができる緑多い

公園 周囲を散策できて運動になるような所。 空家が増えている。老朽化もあるのでリユースできるよ

うに支援してほしい。 

まず下水道完備だと思います。汲み取りに 16 年お世話になりましたが、やはり不衛生で浄化槽に変えま

した。 幡代北の交差点は事故がよく起こる。通学する時にも危ない。 散歩やランニングできる公園が

少なすぎる。田舎なのに都会の方がよっぽどととのっている。 バナナマンのせっかくグルメを見て毎回

思う。泉南市に来たら紹介するところがあるのか？イオンの中しかない。もっと企業誘致できないか？ 

泉南市に大学はないのか？住民全員遠くへ通わなければならない。泉南市立大学を作っては？ 泉佐野の

ようにふるさと納税を魅了あるようにできないか？ 泉南市にもりあがるイベントを！ 

①泉南市立、市民病院専門が欲しい。②樽井駅回りに活性化が少ない。③ミスタードーナツやマクドナル

ドなど如何でしょうか？夏海水浴の帰りなど、入れると思います。樽井駅周辺に気楽に行けるようなコー
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ヒー店です。④年 1 回りんくうで（えぇじゃないかまつり）（よさこい）があります。泉南のサザンスタ

ジアムにも来てもらって、泉南の人たちにもよさこいを見ていただきたいです。泉南の活性化につながる

と思います。ただし天候に左右されます。ボランディアが必要になります。 

空港が近い割に利便性が整っていない。もっと観光地になり多くの人が訪れる街にし市が活性化してほし

い。住宅地が多いが買い物が遠く（特に山手）バスも本数が少ないのでとても不便。何をするにも車が必

要で病気の時等困る。学校も少ない。子どもが育てにくい市である。公園の数は多いが市からの補助金等

はないのかブランコは壊れたまで、草むしりや整備も全て住民任せ、年がいくほど出て行きたいと思う市

である 

利用率が低い公園では雑草が生い茂り入ることができないような状況になっています。管理として年に 1

度草を刈られていますが、コストがかかっているので他の用途等への変更はできないのでしょうか？ り

んくう公園のような小型と中、大型犬の分かれた大きいドッグランを設置してほしいです。 今回のアン

ケートについて、特に都市づくり部分での判断が難しかったと感じました。規制等について目にすること

がなく、内容も不明で効果等の資料をつけて頂ければより良いアンケートになったように思います。ま

た、改定にいたるこれまでの取り組み、方針、途中の成果等の資料があればより問題点への改善等の検討

ができたよう思います。 幹線道路沿いに店舗が少ないので、買い物をすると岩出市に行くことが多いで

す。大型のホームセンターがなかったりショッピングセンターがイオンのみとなっているので、周辺の市

町村わ含め幹線道路沿いに店舗が並んでいるとより快適に感じるように思います。 国道 26 号線より山

側も森林公園わ川遊びのできる施設等、自然を利用した施設の開発をして、観光スポットを増やせないで

しょうか？特に川遊びのできる公園等が周辺に見当たらず、犬も人も利用できれば他との差別化ができる

ように思います。 

後継者のいない田畑（泉南には面積の小さい田畑が多いので統合する）を整理し、若い農業従事者を育て

る。山側では良い広い道路がついているが役に立っていないように思う。工場の誘致等があれば歳入も増

え、雇用も増えると思う。人の移動が進めば空き地、空家対策につながるのではないでしょうか？（人の

持ち家、田畑、山なので思うようにはいかやいでしょうが、、、）あなごの養殖は軌道に乗っているのでし

ょうか？ふるさと納税にも力を入れ歳入を増やす事はできないのでしょうか？水ナスなども（すでにふる

さと納税の返礼品になっているのでしょうか？）前橋市は生ごみを集めてバイオ燃料を作り、大成功を収

めていると放送がありました。市民から投資を募りやってみるのはどうでしょうか？遊水地等での太陽光

発電も含めて考えてはどうでしょうか？ 

紀州街道という歴史的財産を大切に。 関空、泉佐野市等と連携し商業エリアを周遊できる交通を。 免

許返納した高齢者へのサービスの向上。 コスプレ撮影に適した施設、公園、イベント等整備しサブカル

を通じて若者に来てもらえる都市に。 大学を誘致し学生街としておしゃれな店やスイーツ店を。 泉南

グルメの立ち上げし、町おこし。 

1．道路が狭く交通事故が多発しているので、まず道路整備を推進して欲しい。 2．若い世帯が永住で

きるような「街づくり」を考えるなら「家賃補助」等でお得感を出す。 3．「ふるさと納税」を活かせ

る「返礼品」考える事。 

砂川駅前にコンビニが欲しい。街全体に街灯を増やして欲しい。夜道が暗くて不安です。歩道を整備、拡

充してください。子どもが歩くときに危ないし、車で通るのがこわいです。歩道脇の草刈りの回数を増や

して欲しい。ホールをもっと駅近にして、いろんなイベントを誘致してください。音楽の文化レベルを上

げて活気ある街にしてほしい、、産婦人科の病院をつくって欲しい。中、小道路の整備をして欲しい。老

朽化して車、自転車で走りにくいです。泉佐野の末広体育館のように、市民が使えるジムやプールを作っ

て欲しい。保健センターをもっときれいに明るくしてほしい。子育て世代に優しく。コインパーキングを

増やして欲しい。 

高齢者で免許返納したくても、移動手段がないので返納できない。「さわやかバス」をうまく活用できな

い。ルートや本数の見直しが必要ではないか。地区ごとに車とドライバーを保有し、タクシーがわりに利

用できるシステムを作ってほしい。 「花咲ファーム」の認知度が低すぎる。何があるのか分かりにく

い。近くにもう一つ施設が必要。（温浴施設など） 樽井駅前にコンビニが欲しい。  空家、空き地、

荒地、荒れた施設が多い。就農支援をして特産物を作り、発信できるシステムを整える。  慶事、弔事

で利用できるレストランやホテルを誘致する。 

SDGs〜の取り組み 1.街の活性化①「ソフトウェアの街」として人材育成に取り組む「デジタル街」に

取り組んだ多くの自治体で成果が上がらず曲がり角に来ている。結果を急ぎすぎたのが原因。まずは人材

の育成等に興味を持ち、やる気と才能のある若者を育てる環境づくりを行い、いづれ関連するベンチャー

企業を誘致（又は立ち上げ）「デジタル街」を目指す。②新しい特産品の立ち上げや現有特産物の全国展

開等、その他「リサイクルの街」「脱炭素の街」、、、等、具体的な目標を持って、人材の育成、PR、販路
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拡大等を支援する。2.人に優しい街づくり 子育て、高齢化対策、防犯防災、環境づくり、、、等テーマ毎

の特定地域を作り、成功例を市全域のもくひょうにする。その他、医療機関の充実（総合病院の開設） 

車道、歩道が汚くせまい、あぶない。JR 踏切がかなり不便。イオンに集中し市街に店が少なすぎ。岸和

田、泉佐野等と比べ商業が劣る。  交通の便と商業、工業誘致により人口減改善の要因の１つ。  フ

ェスや花火大会は活気あり、知名度も上がりもっとメディアに拡散すれば、来客増員し泉南にお金が落ち

るのでは、、。 

私の将来①住みたくなるような街を見直す②20〜40 代の人が決め、専門家が監修すべきと思う③転住

が伴うように産業の（仕事の）を作る④コンピュータ関連（AI、プログラミングなど）の技術の集積地と

すれば⑤都市計画が他市と同じような事をしても泉南の魅力はなく、ただあるだけでしかない。市長は日

本一若いのだから 30〜40 年のグランドデザインを作成して、住、産、生活、学の整った都市計画を作

るべきだと思う。作成には先に求めたように 20〜40 才の人たちの意見や希望が反映されるべきだ。 

年々、泉南市民人口が減るのをさびしく感じます。若い人たち、若い子育て家族が、泉南市に魅力を感

じ、住んでくれるような街づくり、福祉などを充実させてほしいと思います。楽しい公園を作るのもいい

かなぁと考えます。又、山林、農地などの活用をもっと考えてほしいですね。文化ホールがなくなるか

も、、、もきいていますが、芸術、文化なども大切だと感じています。いろんな催しをしてくれる、コンサ

ートもできるなど（予算きびしいかもですが）活気あふれる街になってほしいです。 さびれた駅ももっ

と近代的な雰囲気にしてほしいなぁ〜岡田、樽井にもっと活気があればいいのにと思います。理想の現実

はきびしいと思いますが頑張ってください。 

市街化区域の拡充。防災施設の充実、対策。地域の活性化。 

 

＜住環境＞ 

■住環境（6 件） 

鳴滝小学校の近くに住んでいますが、街灯の数が少なすぎます。夜になると暗すぎて子供が高校生くらい

までは習い事に送り迎えがいると考えています。 子育てしやすい町を目指すのであれば、子供が夜安全

に帰ってこれる町作りもよろしくお願いします。 

泉南一立団地に住んでいます。 5 階に住んでいます。前からエレベーターをつけるといっていますがな

かなかつけてくれません。 いらないところまで修理しています 

山側の地域は年々店舗等がなくなり、高齢化は進み、ますます不便な生活になるという不安が大きい。 

少しでも安心して住みやすい地域となるよう願っております。 

次のようなまちづくりに誘導する都市(インフラ)をつくる。○子育てをしやすいまちづくり(教育環境)・

教育環境の整備。学校の統廃合は中止し、少人数学級の促進。・就学援助、子ども医療費援助。○海と里

山、伝統を活かしたまちづくり(憩い・安らぎの空間、市民の連帯、つながり)・田園都市。子育ての街。

農業、漁業が活きる街。伝統行事(祭り)を市民とともに楽しむ。・海(サザンビーチ)、里山(青少年の森、

わいわい村)の整備と活性化、市民が利用しやすくする。・インバウンドに頼らず、市民のための空間を優

先する。レッドタウンに徹する。○住みやすい街づくり(住環境)・子育てしやすい街づくり(子育て環境)

を最優先にする。○産業の育成は、サービス業、日常生活に密着した業種を重点に支援。大規模製造業、

大規模商業施設はこれ以上必要ない。・子育てしやすい、住みやすい街は、居住人口が増える。○地場産

業の育成(農業、漁業)・農業と漁業の支援に力を入れる。農産物、海産物の地元消費を進める。・ブラン

ド化には、こだわらない新鮮で安くて美味しい農・海産物の販売促進を JA・漁協と連携する。・インバ

ウンド(観光)に頼らない。 

泉南市の都市環境の特徴。西は海、東に和泉連山、北と南に川を配したコンパクトな庭園小都市(日本家

屋の箱庭)を連想しています。行政規模の小さな泉南市ですが、また残念ながら著名な観光源有する誘致

型都市ではありません。従って普段の生活空間の環境整備に力を入れるべきと考えます。この内陸部(生

活空間)にはしっかりとした都市軸を形成して発展の背骨として将来に向かって歩行していかなければな

りません。未来に向かう子供達のために,,,,健全な精神と身体、人間性に深みある教養。普段の生活の中で

自然と身につくぐらいの人間形成の土台を作る教育と関連施設(民間施設を含む)の必要性は急務と思う。

泉南市から文化人アスリート？を排出しましょう。(寄稿)快適な老後より、子供の将来を重んじる 75 歳

老人。 

1．道路が狭く交通事故が多発しているので、まず道路整備を推進して欲しい。 2．若い世帯が永住で

きるような「街づくり」を考えるなら「家賃補助」等でお得感を出す。 3．「ふるさと納税」を活かせ

る「返礼品」考える事。 
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■空き家（18 件） 

今は車で動いているが車を乗れなくなると買物に行けない。男里は病院はない、店はない、乗物はない、

これから不安です。 若い人が返ってこない。 あき家が多くなった。考えてください。 

空き家の再利用を活発にしてほしい 

空き家や空地の雑草駆除を持ち主にお願いして欲しい 

申し訳ありませんが、、、都市づくりについてはわかりません。 泉南市はのどかな市なので、、、都市開発

というよりは、若い世代のファミリーが住みやすい町づくりをお願いしたいですね。 泉南市のどの駅周

辺もさびれてて、、、地価も安いし、空き家、空き地をもっと有効に利用したり、開発して行政の方も住み

やすいようにいろんな事頑張ってほしいです。個人的には家の隣の空き家、 もう何年も持ち主に何とか

してもらえないかと行政の方へ言ってもぜんぜん進まないし、、、ジャングルのようになっていて困ってい

ます。どうにかなりませんか？ これからお年寄りだけでなく、若いファミリー層 これからの市の財政

になる層を呼び込んでくるような市に頑張ってください。 アンケートは難しすぎて書かなくて勝手なこ

とばかり書いてごめんなさい。   泉南ロングビーチ、新家に住んでいる私には全然身近には、、、 で

も花火や他市からの人たちが泉南に遊びに来てくれるのはうれしいです。 ショッピングセンターは別に

これ以上いらないです。 イオンとアウトレットが近くにあるので OK. ランチとか美味しいお店が欲

しいです。 チェーン店でなくていい 

市内から離れぬと高齢化で空家も増え子供も少なく活気がない。 中心だけで無く隅々迄生活しやすい環

境になればいいなと思います。 一極集中は困ります。 ※コストコの誘致はいかがですか？ 

年々空き家が増えている。対策をお願いします 

レジャー施設の誘致。  病院の誘致。  空き家の有効利用。 

〇熊野（紀州）街道の整備と活用  国史、海会卉跡、厩戸王子跡埋文センター～旧本陣、真如寺、常夜

灯、長慶寺、信達宿ふじ～信達一之瀬王子跡、住生院、林昌寺、大楠  〇堀河ダム周遊道の整備と活用 

ジョギング サイクルロード等、公衆トイレの設置、パーキングの整備含む 〇国道沿い 6 号線及び幹

線道路について 公共施設、観光名所、史跡等の案内標識の設置、歩道、自転車ゾーンの整備、さわやか

バス停留所 〇市内近畿自然歩道の整備と活用 トレールランの開催 、ハイキングの促進 〇市民の里

～高倉峠、お菊山～蓮信寺、金熊寺、信達神社、梅林のコース整備と活用 〇空き家対策と移住促進 

道路に凸凹が多い。空き家が多い。雨がたまりやすい。 雨の排水がおいついていない時がある。 

海沿いにお洒落な喫茶店を作ってほしい（ロングパークみたいに入りにくいところではなく）いちいち駐

輪場に入らなくていいようにこじんまりしててもよいから入りやすいように。  軽い運動ができる緑多

い公園  周囲を散策できて運動になるような所。  空家が増えている。老朽化もあるのでリユースで

きるように支援してほしい。 

後継者のいない田畑（泉南には面積の小さい田畑が多いので統合する）を整理し、若い農業従事者を育て

る。山側では良い広い道路がついているが役に立っていないように思う。工場の誘致等があれば歳入も増

え、雇用も増えると思う。人の移動が進めば空き地、空家対策につながるのではないでしょうか？（人の

持ち家、田畑、山なので思うようにはいかやいでしょうが、、、）あなごの養殖は軌道に乗っているのでし

ょうか？ふるさと納税にも力を入れ歳入を増やす事はできないのでしょうか？水ナスなども（すでにふる

さと納税の返礼品になっているのでしょうか？）前橋市は生ごみを集めてバイオ燃料を作り、大成功を収

めていると放送がありました。市民から投資を募りやってみるのはどうでしょうか？遊水地等での太陽光

発電も含めて考えてはどうでしょうか？ 

歩道がベビーカーなど 4 おして通る頃が出来るのが国道などの大きいところで通りにくいところがまだ

ある。 空き家が崩れそうで気になる所がある。 畑などかしてもらえるところがおおくなるといいなと

思います。 

きれいな町づくり、ゴミが多い、空き家の活用法、泉南市、よくしていくために何かやって欲しいです。 

高齢者で免許返納したくても、移動手段がないので返納できない。「さわやかバス」をうまく活用できな

い。ルートや本数の見直しが必要ではないか。地区ごとに車とドライバーを保有し、タクシーがわりに利

用できるシステムを作ってほしい。 「花咲ファーム」の認知度が低すぎる。何があるのか分かりにく

い。近くにもう一つ施設が必要。（温浴施設など） 樽井駅前にコンビニが欲しい。  空家、空き地、

荒地、荒れた施設が多い。就農支援をして特産物を作り、発信できるシステムを整える。  慶事、弔事

で利用できるレストランやホテルを誘致する。 

地震に強いまちづくり。空き家の再活用。高齢者等が元気で暮らせるまちづくり。等をお願いしたい。 

国道 26 号線から和泉砂川までの歩道が狭く少し危険だと思います。 又、空地、空き家が少し目立つな

と思いました。空地、空き家で雑草がけっこうそだっている所があるので、もう少し管理できれば見た目

や街の雰囲気がキレイになるのではないでしょうか。 後は下の子が保育園に入れず仕事がしたくてもで
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きなくて不便です。 でも、大阪市内や京都市内、京都のすごい田舎で住んでいましたが、泉南市が一番

住みやすいと思っています。いつも泉南市の為に働いて頂いてくれている皆さまのおかげだと思います。

いつもありがとうございます。 

人口を増やすため、学校のリニューアルや学力向上に力をいれるべきでは？ 市内を走るバスルートがわ

かりにくい。バス停にいくのが大変。乗り合いバスをつくっては？ 空き家を使ってシェアハウスやお試

し移住をおこなっては？ 耕作をやめた畑を貸農園にしては？開発より、今ある資産を大事にして欲しい 

空家を利用したカフェや簡単な体操が出来る場所を造ってほしい。 子供たちがのびのびと遊べる場所を

増やし、子育てがしやすい市になってほしい。 家庭菜園ができる農地が近くに欲しい 

 

＜景観＞ 

■自然景観（４件） 

泉南市は、非常に河川整備が遅れていると思います。 歩行者に対する安全性が確保されているとは全く

いえない 

・ペット、マナー改善取り組み(道路に犬のフンが多数おちてる)・道路の補修が出来てない所が多くあ

る。・公園の整備、維持が出来ていない。市役所に連絡しても放置される。・河川の汚染(泉南市の管理外

とは思うが、市民の声を管理者に届け、改善に取り組みが必要ではないか？) 

1.生まれも育ちも大阪から 50 年前、当地に移ってきましたが、当時泉南市は緑の豊かな泉南市がキャッ

チフレーズで、当時、スモッグがおおきな社会問題でしたので、非常に期待と希望を持っていましたが、

今はどうでしょう？公園の木は皆切られ、どの公園も立木はなく、広場になっています。公園は憩いの

場、人の集まるところでなければ意味がな。2.泉南市には、これといった目玉がありません。昔は JR の

砂川、新家の駅に春は桜が見事に咲いて、子供の頃遠足で砂川寺勝に来た覚えがありますが今は人を呼ぶ

目玉がありますか。学校を誘致（熊取）、救命センター、JR 車庫（泉佐野）、住宅の誘致、病院（阪

南）、山奥にバラ園を作って人の誘致ができますか？人口が増えなければ、整備に力を入れてもと疑問に

思います。3.あちこちの溜池が必要なのか、もっと活用の方法があると思いますが。   若い新しい市

長さん、頑張って住み良い市にして下さい。 

駅周辺に必要ではないと思いますが、老人ホーム、低額有料老人ホーム、デイサービスなどの福祉施設は

増やしていただきたいです。 むりとわかっていても、、、市役所の開庁日をせめて土曜日もお願いしま

す。（国民全員が願っていると思います）時間を平日午前 7 時半〜午後 19 時までに変更希望。  一年

に一度は川の整備をしていただきたいです。  都市計画マスタープランの事を勉強不足で何も知らない

のに勝手な要望ばかり申し訳ありません、、泉南市のためにこれからもよろしくお願いします。 

 

■都市景観（６件） 

いつもありがとうございます。知識がないので良い回答になるかわかりませんが、お力になってると幸い

です。 熊取から引越し、７年ですが、樽井駅周辺の充実してなさがずっと気になってました。コンビニ

だけでも作ってもらうとうれしいです。 また、自転車置き場の縮小にも残念です。車はあまりとまって

ないのに駐車場が確保され、自転車は満でとめられないことも多々あります。 あと、砂川駅近くのジム

の外観が通るたびいつも残念だと思います。 以上です。 ロングパークもでき、かなり住みやすく、楽

しい場所になってきている気がします。私は泉南が大好きなのでこれからもより魅力的な街になるよう願

っています。 

道路の再整備、特に道幅、自転車道、道の路肩の凸凹を、無くし、電線、電柱の埋設、街全体の色さいを

明るい色あいに 

アイピア近くの（池）桜の古木が歩道に出て通りにくく危なく景観も悪いと思います。 前畑団地前が悪

路すぎてバイクで通る時危ない。 

紀州街道という歴史的財産を大切に。 関空、泉佐野市等と連携し商業エリアを周遊できる交通を。 免

許返納した高齢者へのサービスの向上。 コスプレ撮影に適した施設、公園、イベント等整備しサブカル

を通じて若者に来てもらえる都市に。 大学を誘致し学生街としておしゃれな店やスイーツ店を。 泉南

グルメの立ち上げし、町おこし。 

きれいな町づくり、ゴミが多い、空き家の活用法、泉南市、よくしていくために何かやって欲しいです。 

「桜並木の件」君ヶ池と本田地添いの桜並木が切り口から腐りかけたり、空洞化しているものが数多く見

られ、強風や地震で突然倒壊する恐れを大変危惧しています。ここは通学路でもあるし、歩行者も結構多

いので、歩行者が巻き込まれる事故が起こる前に植え替えるなり対応してほしい。「ロングパークの遊具

について」ロングパークの遊具は幼児用のすべり台だけで、小学生が楽しめるレベルの遊具がありませ
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ん。高く鉄骨を組み立てた遊具（施設）はとてもレベルが高く、しかも有料で気軽に使えません。小中学

生が楽しめるような無料の遊具を設置してほしい。次の泉南市を背負うこの世代の子供たちがここの、遊

具で楽しんで育った経験は泉南市への愛着を深め、将来の泉南市をさらに盛り上げてくれるものと思いま

す。 

 

■その他（21 件） 

市所有の雑草を切ってください 

ほとんど自転車移動して思うところ 自転車専用が少なくて道路のはしを走っていても整備が悪くガタガ

タで草もボウボウで車道側寄りになり、危険を感じる。 あいぴあを時より利用するがもっと安くて、色

んな体験できる所を増やしてほし。 年寄りに便利な町になってほしい 

側溝の整備を是非お願いしたい。 住んでいる地域は高齢者が多くなっています。 市民頼りの町内の清

掃は困難傾向。  買い物難民、高齢者の運転しなくてはならない生活環境の整備工夫が必要と思われ

る。 

イオンりんくう泉南周辺（ロングパーク）や JR 新家駅周辺の整備（海側ロータリー）踏切の歩行者横断

帯の整備などは大変素晴らしいと思っています。 JR 新家駅のその他気になる点について意見させてい

ただきます。  ①駅周辺をもっと活気づけ、充実させてほしい。 是非 駅近くにカフェ（ドトールや

タリーズ）そしてフィットネスジム、習い事ができる施設を建設して頂きたいです。車に乗らなくても駅

を降りれば体も鍛えられ、知識も高められ、お茶もできる場所が有るのは非常に魅力的だと思います。 

老若男女利用できるのもいい点ではないでしょうか。 ②新家交差点より南の大阪和泉泉南線沿道の美

化、舗装工事  泉南市はどうも海側ばかりが開発されているようにおもいます。それはそれでいいので

すが山側に近いエリアももっと開発、洗練された活気あるエリアになって欲しいと思います。幅広い世代

の方々が住みたいと思う都市、働き世代も満足できるような店舗、サービスを受けられる施設が充実して

くれたら嬉しいです。 

ロングビーチがにぎわっていてとても明るい感じがとてもいい。 TV などでも取り上げてもらい、他県

への周知をもっとやるべきだと思います。 そのためにも沿道の木々や雑草の清掃を季節ごとに速やかに

してほしい。 昨年の夏あとの雑草の放置はひどくて見ていてはずかしかった。 地元の人々もまきこん

での草刈り運動を市が声を上げてイベント化できないか  ロングビーチの宿泊施設料金ももっと安くし

て地元の人も利用しやすくしてほしい。 この施設が今後も活気ついてくれることを期待しています。 

イオンモール山側の遊歩道について  歩いている方が多数いるのに秋まで除草してくれないので皆様が

困っています。何とかならないものでしょうか？遊歩道であるのに、見た目も汚くつまずいて転倒された

方もおられると聞いています。どうか、よろしくお願いします。 

市役所周辺の歩道の雑草がすごく気になります。 町の中心なのにとても残念です。  ステキなオブジ

ェもかわいそうです。 

トラックが増えて道路整備が追い付いていない。道がボコボコだったり、横断歩道のラインや道路のライ

ンも消えていたり。 トラックが走っても耐えられる道路にすべき。予算確保して定期的に舗装してくだ

さい。（岡田北交差点から山側の道） 雑草も放置しているし、ポイ捨てもそのままで汚いし、歩道の雑

草がすごくて通れない場所もあるので、定期的にそうじして抜くべき。 ロングパークを作って頑張って

いるのはすごいが、とにかく道路を整備して欲しい。 あと、光が少なく夜間暗いところが多い、安全面

でも増やすべき。頑張ってください。 

歩道のアップダウンがきつい。（13 号線）歩道に電柱が立っていて雑草が生えている為通行できない 

せっかく有る歩道を使用できるようにして下さい 

歩道など道の草で自転車が通れない 車も危ない もっと手入れして頂きたいです。 空地の草など道へ

はみ出したものなど事故のもとでは？ 

たまに近くを歩きますが歩道がガタガタすぎて歩きづらいのと草が伸びてボウボウでもほったらかしなの

はどうしてか？ 正直都市づくりより生活が大変でそちらの方が優先です。 

私たち夫婦は近所によく散歩しますが、道路にゴミが落ちているのが非常に気になり残念です。いつも持

ち帰ります。 都市計画もいいですが、先に町のきれい化に努めてほしいと思います。 汚い街には人は

寄り付きません 年寄は元気な人も多くおり、町の清掃にも協力できると思います。 そのような場を造

ってほしいです。 私もきれい化には大いに協力しますので 

雑草の手入れ、ゴミ拾い、道路の舗装は街の発展の最低条件だと思います。また、道路の拡幅工事も可能

な限り進めて頂きたいです。 

山と海の間に国道があり 4 駅の間もいい距離でコンパクトシティの形状をなしていると考えているが、
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道路の整備ができていないので、国道沿いの発展がないのは残念。国道沿いにもう一本道路を通すと店舗

が栄える（岸和田市）里山が残っているので、これを生かした街づくりも考えるべきである。高齢化に対

するインフラ整備も必要で、電動バイクのようなものが走りやすくなるように道路整備が重要。若者には

サイクルロードを作り、自由な散策ができる環境作りもいいと考える。自然に恵まれた泉南市なので企業

誘致もいいが、一次産業を活発にする施策をもって都市づくりをするのもいいのではないだろうか？ゴミ

や雑草のない沿道をつくるのは都市としての第一歩とかんがえる。 

泉南市に大阪市内から転居してきました、、自転車を含め、人が歩く歩道の危険さがとても気になってい

ます、、国道 26 号など主要道路はきれいです。（雑草は気になっています）それ以外の歩道は道がボロボ

ロですし、草木があり、とても歩きずらいです、、ベビーカーも大変ですし、子どもの自転車もこけたり

しているのを目撃しました。横の溝もむき出して落ちた場合、ケガどころか死亡もあり得ることです。ぜ

ひ早急に改善を希望しますし、安全に歩行できることを望みます。道路の雑草の刈り取りお願いします。

緑が多く、静かで安全な素敵な市で命をうずめる気持ちで転居してきました。泉南ロングパークなど環境

も大事ですが、住民の道路や日常生活をも第一に考えて欲しいです。この街がとても好きです。どうかご

検討をお願いします。 

現在ある泉南市の図書館は暗い感じがします。幼児から絵本などに興味を持ち、子供たちが自ら触れ合い

たくなるような空間、また、大人もゆったりと本に楽しめるような専門家等提案による図書館があればと

思います。至急、自転車専用道路歩道及び側溝帯の保全整備を望みます。歩道の草、ゴミについて市や自

治体と連携して定期的に清掃をしていただけたらと思います。 

5 年ほど前に大阪の東部より引っ越してきて第一印象は道路沿いの雑草の放置がすごい。でした。自身が

アレルギーというのもあって、気になるのですが、この町はここまで手がまわらないのかと思いました。

一方で、キレイな少し広めの公園の少なさも感じました。子供用でなくても少しホッとできる公園がもう

少しあっても良いのかなと思います。ムリににぎやかな市にするより、大阪中心地へもいけるし、和歌山

も近い"ほどよい田舎感"を大事にしてくれたらいいです、、 

国道 26 号線から JR 和泉砂川までの歩道が狭く、お年寄りの自転車や徒歩が多いのに歩道がガタガタで

狭いので、自動車と同じところを通っているので、すごくあぶない、、すぐにでも整備する必要がある。

横断歩道も機能していない。  旧 26 の歩道がガタガタで急勾配なので危ない。段差が高いので自転車

が転けたりパンクをよくする。 自転車が多いので、自転車専用道路を作ってほしい。   遊具が壊れ

すぎている。数ヶ月ごとにチェックをしてほしい。  道や公園の雑草が多い。防犯上危ない。  旧

26 に出る交差点の信号が変わるのが早く、車が多いところに右折信号を作ってほしい。 

都市づくり＝人口増加と考えます。まず、人を増やす（子育ての環境を整える）若い人を泉南に定住して

もらう街づくりが大切だと思います（子育て支援の充実）。  雇用支援の充実。  大学等の誘致、大

企業の雇用促進のための誘致。  ロングパークのリピーターを増やす。  26 号線の側道をなくす。

（樹木の伐採）沿道が活性化されないから。  シニア世代の就業促進（企業も含めシニアの活用）。  

50 代以上の婚活（生活の充実。生活保護費も減少） 

砂川駅前にコンビニが欲しい。街全体に街灯を増やして欲しい。夜道が暗くて不安です。歩道を整備、拡

充してください。子どもが歩くときに危ないし、車で通るのがこわいです。歩道脇の草刈りの回数を増や

して欲しい。ホールをもっと駅近にして、いろんなイベントを誘致してください。音楽の文化レベルを上

げて活気ある街にしてほしい、、産婦人科の病院をつくって欲しい。中、小道路の整備をして欲しい。老

朽化して車、自転車で走りにくいです。泉佐野の末広体育館のように、市民が使えるジムやプールを作っ

て欲しい。保健センターをもっときれいに明るくしてほしい。子育て世代に優しく。コインパーキングを

増やして欲しい。 

国道 26 号線から和泉砂川までの歩道が狭く少し危険だと思います。 又、空地、空き家が少し目立つな

と思いました。空地、空き家で雑草がけっこうそだっている所があるので、もう少し管理できれば見た目

や街の雰囲気がキレイになるのではないでしょうか。 後は下の子が保育園に入れず仕事がしたくてもで

きなくて不便です。 でも、大阪市内や京都市内、京都のすごい田舎で住んでいましたが、泉南市が一番

住みやすいと思っています。いつも泉南市の為に働いて頂いてくれている皆さまのおかげだと思います。

いつもありがとうございます。 

 

＜環境保全＞（２件） 

樽井駅～和泉砂川間 夜間に電灯が欲しい。 福祉センター前など暗くて怖いです。 環境にやさしい対

策が望まれます。 

現在ある泉南市の図書館は暗い感じがします。幼児から絵本などに興味を持ち、子供たちが自ら触れ合い

たくなるような空間、また、大人もゆったりと本に楽しめるような専門家等提案による図書館があればと
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思います。至急、自転車専用道路歩道及び側溝帯の保全整備を望みます。歩道の草、ゴミについて市や自

治体と連携して定期的に清掃をしていただけたらと思います。 

 

＜防災・防犯＞ 

■防災（16 件） 

かるがもの里にオシャレなカフェとか雑貨屋さんが出来たら若者たちが遊びに来てくれて良いと思う。 

土地の有効活用をしてもらえたら嬉しい。 自分の足で買い物に行くのが難しくなったらお年寄りが気軽

に買い物に行けたり、商品やサービスを届けるような仕組みをつくったらお年寄りも安心して暮らせる街

になると思う。 臨海沿いにコストコが欲しい。 2017 年の大型台風を来て避難所を利用して感じた

こと。一人身のご老人は避難所に来るだけでも大変で、災害時の知識などをもっと共有すべきだと思っ

た。（どんな準備をしておくべきかなど。） 

いつ戦争や地震、津波、災害が起こっても安心して暮らせるような都市づくり、海外のように核シェルタ

ーなど地下で生活できるような居住空間があればいいなと思います 

砂川駅周辺 特に道、曲がりをなくしてほしい。 土砂災害が起きそうな場所にある集会所は人が集まる

にはどうかと思う。 年配になると、高いところにある場所は使いにくい。 

自宅周辺は坂が多く、寄る年なみに散歩もしづらいです。せめて道路の段差なく、散歩したいと思うよう

になります。 運転免許も交通手段が少なく返納できません。年金生活でタクシーなどよほどの時でない

と利用しません。病院の車がだれでも利用できるなど間口を広くしてほし。 山の上なので災害がある時

どこにいけばいいか？自治会館もせまく、小学校まで遠く統合されてなくなればどこに行けばいいです

か。 

質問が良くわからなかった泉南市の取組を知らないので、このアンケートの前にこうゆうことをやってい

ます。こうゆう計画がありますなどがあればよかったと思います。 ほとんどの解答がどちらとも言えな

いにしやのは泉南市が何をしているのかを知らないからです。防災にしては、避難場所は知っています

が、飼い犬を連れてはダメだろうなと思っているので自宅避難になるだろうと思います。 ペット同伴の

避難場所があるのかも知らないので情報弱者にもやさしい町にしてほしいです。 

防災情報の早期対処及び連絡の充実 

都市づくりといえば大きな建物を作り新しいことをと思いがちですが、私が思いますには、生活に身近な

事からが大事ではないでしようか。例えば住居地内の道路の点検（マンホールの廻り深いきれつ、家の廻

りの溝亀裂で宅地内に水がもれている）など、こういった細かなことこそ目を向けていただきたいで

す、、そうすることにより、地震、災害から守れるのではないでしょうか。ここの家は各自がメンテナン

スしておりますが、こういう公道などに目を向けてくださることを節に願っております。老若男女が安心

して生活できるような街づくりを願っております。 

1.大学、高専等若者の集う場を設ける。2.未来ある企業を市内へ。3.中央公園を中心に各地に公園らしい

公園を。4.岡田、男里浜地区の防災対策を。5.泉佐野、泉南、田尻の統合を。 

まずは砂川駅の踏切ですがとても使いづらいです。特に山側。近年バスも沢山運行されるようになり、バ

スが通るために片側が停車したり、バス停がきちんと作られていない為、子供やお年寄りの歩行時、とて

も危険です、、早急に道幅の拡大、そしてロータリーのようなバス停、駐車場の確保を是非とも取り掛か

ってほしいです。空き家が何年も手付かずな事例も多々あります。公園の遊具も古く、地域の人が手直し

している所もあります。又、文化ホールの壁が破損していますが、大きく改修されていない状態です。都

市づくりをするのに必要な事は、新しい建物を増やすよりも、市民が毎日利用する道路、駅、こういうも

のを、最優先に安全で事故が起こらないような物へと作り変え、古い建物を改修する。市民が安心してく

らす事のできる町にする事だと思います、、駅や道路が使いやすい町は目立った建物が無くても栄える物

だとおもいます。山本さん、せっかく市民に選ばれたのですから、お願いします！期待しています！！ 

皆様お疲れ様です。74 才の老人です。生活は足は自転車。まぁ道路の悪いこと、常に思っていました

ら、少しづつ舗装されてきたので安堵。予算がないのだろうと、、、公共の施設でも外壁が剥がれみっとも

ない場所を見ると市民として対外的に恥ずかしさを感じる。やっぱり予算でしょうね。文化的なことでも

阪南市や泉佐野市に比べるとすごく劣っていると思います。図書館の本など新刊が少ない。今ある本もす

ごく古い、ワクワクして楽しめません。でも一番大事なことは命に関することなので充実した医療施設

や、災害がときたとき、しっかり連携し、誘導できる施設やチームを日頃から確立させていただきたいで

す。アンケート下さりありがとうございました。頑張ってください、 

南海地震も近々起こるようなニュースを見ます。いつも思うのですが、災害時の避難する場所をちゃんと

確保して欲しい。  歩道のでこぼこをちゃんとして欲しい。年寄りが歩くのに体がかたむくので歩きに
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くい。早く何とかして欲しいです。 

小中一貫校など、学校の建て替えを数年かけて計画されているが、教育も大切だが、これからどんどん増

える高齢者のために小規模でいいので老人ホームなどをたくさん作るべきだと思う。学校よりも需要が多

いと思う。泉南市民が老後も安心してできるだけ健康で意欲的に生き生きと生活できる事は大変重要な事

だと思う。空いている土地の活用を是非していただきたいと思う。また、昨今よく聞く、幼児虐待（高齢

者や障がいのある人）などが起こらないように、各施設に必ず防犯カメラをつけふや、そうならないため

の教育や巡回や、聞き取りなども忘れず行っていただきたい。他には、災害に備えられるよう、避難所を

多く準備しておいてほしい。2019 年の台風で停電を経験したが、まだ家に住めたが、住めなくなった

場合、避難所へ行く人が多く発生するので。最近は高齢になっても自宅で暮らしたい方も多いので、ヘル

パーさんの派遣が増えたり、必要な環境を整えてほしい。 

近くで遊べる公園や室内遊び場が欲しい。 歩きやすい道路（歩道）段差が激しくベビーカーが通りにく

い、転倒しやすいので改善してほしい。 災害時に強い街づくり（下水道、備蓄品、避難所 etc）泉南市

が大好きなので色々と改善されるのはとても嬉しいです。よろしくお願いします。 

地震に強いまちづくり。空き家の再活用。高齢者等が元気で暮らせるまちづくり。等をお願いしたい。 

身近に公園や農地を整備して欲しい。 さわやかバスの便数を増やして欲しい。 市内４駅の駅前整備と

市役所、図書館の改修（改築）をすすめてほしいです。災害に強いなちづくりのマスタープランの作成を

すすめてほしいです。市内東西（海側と山側）の移動が不便なためそれを連絡するバスがもっと必要 

市街化区域の拡充。防災施設の充実、対策。地域の活性化。 

 

■防犯（17 件） 

信達市場 31-332 に住んでいますが、斜面の木が多く茂っていますので、不信者がかくれていてもわか

りにくく、安全の面でも危険なので、木のばっさい（ただ桜の木は除く）をお願いしたい。  ※絵によ

る解説あり 

子供が住みやすい町づくりと安全な道路見守りが出来る環境で大人も子供も安心してすごせる町であって

ほしいです。おねがいします。 

鳴滝小学校の近くに住んでいますが、街灯の数が少なすぎます。夜になると暗すぎて子供が高校生くらい

までは習い事に送り迎えがいると考えています。 子育てしやすい町を目指すのであれば、子供が夜安全

に帰ってこれる町作りもよろしくお願いします。 

大阪市内から 15 年前に移住、夜間住宅地など街灯が暗い場所が多いと感じ増した 

子を持っている親が住みたいと思える街。 安心して生活できる町 街灯が少なすぎる。 防犯カメラが

少なすぎる。 道路が狭く歩道がない。 公園が少なすぎる。 

南海駅「樽井駅」周辺をもっと明るくしてほしいです。 樽井５丁目付近に飲食店全然少なくて困る。 

なのでいつも南海尾崎駅付近まで行き、飲食を済ませる。樽井駅から海側の家付近、自動販売機が少なく

困る。 あと、泉南教習所と阪南教習所合同になってから、駐車場付近、教官や生徒の雑談や常識マナー

悪い 仕事終わりや出勤前の車運転マナーも悪い 夜ハイビームを家にあてられると眩しい。 子供が家

前で縄跳びしてたら一旦停止せずに右折や左折して事故しそう。 もしも当てたら訴えます。常識マナー

が低いと思います。 樽井駅付近 21 時になると暗すぎる。駅付近のタクシードライバーの雑談うるさ

い。周りに住んでいる人々の気持考えるとかマナーが悪い。 

防犯や災害、交通事故等の少ない都市であるように願います。 

トラックが増えて道路整備が追い付いていない。道がボコボコだったり、横断歩道のラインや道路のライ

ンも消えていたり。 トラックが走っても耐えられる道路にすべき。予算確保して定期的に舗装してくだ

さい。（岡田北交差点から山側の道） 雑草も放置しているし、ポイ捨てもそのままで汚いし、歩道の雑

草がすごくて通れない場所もあるので、定期的にそうじして抜くべき。 ロングパークを作って頑張って

いるのはすごいが、とにかく道路を整備して欲しい。 あと、光が少なく夜間暗いところが多い、安全面

でも増やすべき。頑張ってください。 

樽井駅～和泉砂川間 夜間に電灯が欲しい。 福祉センター前など暗くて怖いです。 環境にやさしい対

策が望まれます。 

現在、馬場に住んでいるのですが、カラスが大変多いです。家の前の道路はフンだらけです。  また街

灯が少なく、道の少し奥にある家の前が真っ暗で安全面に不安があります。 

1.これまでの泉南市は、田舎というイメージを払拭させる。現在の各農家任せの汚い、重労働、高齢者し

かいない等の古い農業のやり方を農業の起業家等により若者も参加できる収益の上がる最新型農業の街を

構築し、大阪府下ナンバー1 の農業都市を実現する。2.観光力の強化。泉南ロングパークを活用し、定期
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的に路上、ライブ等を開催、活気のあるオーストラリアのメルボルンのような街を目標にして観光力を強

化する。3.各地域の防犯力の向上。現在、各街で実施している。愛犬の散歩時、早朝と夕方を利用して、

｢わんわんパトロール隊｣を泉南市、防犯協会と協力し、実施するとともに、泉南市のイメージアップの顔

としてこれを活用していく。以上 3 点の提案をいたします。 

まずは設問が抽象的すぎて回答とまどうものが多い。都市づくりに関しての要望として、1 番にあげたい

のは、公的（立）病院の設置。安心して歩ける道路網（歩道の拡充）の整備。これらを強く要望したい。

また、国道等にある地下道の利用状況を的確に調査し、犯罪等望む温床にならぬよう、必要な対策を講じ

てほしい。 

国道 26 号線から JR 和泉砂川までの歩道が狭く、お年寄りの自転車や徒歩が多いのに歩道がガタガタで

狭いので、自動車と同じところを通っているので、すごくあぶない、、すぐにでも整備する必要がある。

横断歩道も機能していない。  旧 26 の歩道がガタガタで急勾配なので危ない。段差が高いので自転車

が転けたりパンクをよくする。 自転車が多いので、自転車専用道路を作ってほしい。   遊具が壊れ

すぎている。数ヶ月ごとにチェックをしてほしい。  道や公園の雑草が多い。防犯上危ない。  旧

26 に出る交差点の信号が変わるのが早く、車が多いところに右折信号を作ってほしい。 

馬場らへんが街灯が少なく夜自転車や徒歩で歩くとすごく怖いです。車の道路狭く、朝の出勤の時に自転

車と車同士がすれ違うのがギリギリなくらいで運転しずらいです。小さい子どもが多く外に行かせるのを

ためらうくらいです。用水路のところ何か対策して欲しいです。子どもが面白がって用水路に近づきま

す。落ちそうになることがあるので、何か対策して欲しいです。後、子どもが遊べそうな公園を増やして

欲しいです。遊具もないです。できるなら池をなくして道路を広くして欲しいです。子育て環境を充実し

てほしいです。例えばインフルエンザのワクチンの助成金などです。 

夜、岡田浦駅を利用していますが、街灯が少なくてときどき不安になる時がある。 泉南市は屋内のスポ

ーツクラブ施設が少ないと思う。ジムも泉佐野の方を利用している。 

砂川駅前にコンビニが欲しい。街全体に街灯を増やして欲しい。夜道が暗くて不安です。歩道を整備、拡

充してください。子どもが歩くときに危ないし、車で通るのがこわいです。歩道脇の草刈りの回数を増や

して欲しい。ホールをもっと駅近にして、いろんなイベントを誘致してください。音楽の文化レベルを上

げて活気ある街にしてほしい、、産婦人科の病院をつくって欲しい。中、小道路の整備をして欲しい。老

朽化して車、自転車で走りにくいです。泉佐野の末広体育館のように、市民が使えるジムやプールを作っ

て欲しい。保健センターをもっときれいに明るくしてほしい。子育て世代に優しく。コインパーキングを

増やして欲しい。 

国道周辺は整備されていますが、樽井駅周辺は空き家や、細い道が多く、犯罪がこわくて、夜は歩けませ

ん。車で駅へ行くも細い道なのでこわいです。街灯を増やし、安全な街づくりをお願いしたいです。泉南

市は広いのに車がないと行き来できないのが不便で、市外へ出る回数も増えます。市内だけでもバス移動

しやすい環境になればと思います。 

馬場らへんが街灯が少なく夜自転車や徒歩で歩くとすごく怖いです。車の道路狭く、朝の出勤の時に自転

車と車同士がすれ違うのがギリギリなくらいで運転しづらいです。小さい子どもが多く外に行かせるのを

ためらうくらいです。用水路のところ何か対策して欲しいです。子どもが面白がって用水路に近づきま

す。落ちそうになることがあるので、何か対策して欲しいです。後、子どもが遊べそうな公園を増やして

欲しいです。遊具もないです。できるなら池をなくして道路を広くして欲しいです。子育て環境を充実し

てほしいです。例えばインフルエンザのワクチンの助成金などです。 

夜、岡田浦駅を利用していますが、街灯が少なくてときどき不安になる時がある。 泉南市は屋内のスポ

ーツクラブ施設が少ないと思う。ジムも泉佐野の方を利用している。 

砂川駅前にコンビニが欲しい。街全体に街灯を増やして欲しい。夜道が暗くて不安です。歩道を整備、拡

充してください。子どもが歩くときに危ないし、車で通るのがこわいです。歩道脇の草刈りの回数を増や

して欲しい。ホールをもっと駅近にして、いろんなイベントを誘致してください。音楽の文化レベルを上

げて活気ある街にしてほしい、、産婦人科の病院をつくって欲しい。中、小道路の整備をして欲しい。老

朽化して車、自転車で走りにくいです。泉佐野の末広体育館のように、市民が使えるジムやプールを作っ

て欲しい。保健センターをもっときれいに明るくしてほしい。子育て世代に優しく。コインパーキングを

増やして欲しい。 

国道周辺は整備されていますが、樽井駅周辺は空き家や、細い道が多く、犯罪がこわくて、夜は歩けませ

ん。車で駅へ行くも細い道なのでこわいです。街灯を増やし、安全な街づくりをお願いしたいです。泉南

市は広いのに車がないと行き来できないのが不便で、市外へ出る回数も増えます。市内だけでもバス移動

しやすい環境になればと思います。 
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＜協働＞（20 件） 

人口減少、少子高齢化に対応、コロナで悩む現在、海外に頼りすぎの生活を考え直すチャンスでもあると

思う。 泉南の放置されたままの豊富な森林資源を活用する。 岡山の真庭市を参考に。現在の技術使え

ば、切り出した木材も運び出すのに道路使わずドローンを使うとか。バイオマス発電を利用して、、、場所

をつくって若い人を移入する。 又、高齢者の活用。 高齢者の経験による技術や頭脳を市政に反映させ

る。市会議員の 1/3 を 65 才以上の人によるボランティア議員にする。（経費の削減）家でブラブラして

いる人を地域代表として活用。 「山（の自然）と海」に囲まれた泉南市 

現行の都市発展は、JR 阪和線山側の地域｛設問の 5 の 1｝があまりにも貧弱である。設問 17 の 1 に

対しては皆無に等しい 

回覧板が回ってくるけど、対した情報がないので回覧板そのものはもういらない（必要がない）と思いま

す。違う形で市民に情報がほしい。 

寝屋川から泉南に移住して 40 年余りになります。ずい分変わりました。イオンが出来、ロングビーチが

出来、住宅も増えました。でも小さな商店が次々と姿を消し不便さを感じる事も増えています。空き家が

増え、茂った木や草が歩道をふさぎます。 老築した文化ホールの存続について署名もしました。5 万都

市といわれた頃に第二阪和も途中まで砂川駅まで泥道でした。10 年後空港が出来ると希望をもって引っ

越した頃がなつかしいです。 確かに便利になり、道路も整備されましたが、都市計画に関する話は私達

には伝わっていません。 砂川駅前開発の話は 10 年も前にうわさになりましたが、それきりです。 も

っと積極的に市民に現状、将来の計画を知らせる事はできませんか。 私の育った徳島県の町が人口減少

で合併してますが、町づくりに重要な施設、建物は我が町以外に設置されて行きます。泉南市が失礼なが

らこの小さな田舎の町とダブって見えるのです。 

市が行っている取組について分かりやすく（わかりやすい言葉で）もっと発信して頂けると助かります。  

どんな支援があるのか、今何に（どんな取り組みに）力を入れているのか、税について等、、、  高齢

者、子どもが住みやすい街になれば嬉しいです。 

病院や商店、行政サービスを集中させて、無料ないし低額の移動手段があるとよいと思います。 また、

自助、共助の意識を高める機会を得て、住み続けることのできる町にできたらいいですね。 

周辺の公園は遊具の使用禁止で遊べないところばかりです。 りんくう南浜公園、牧野の公園は遊具が新

しくなると広報？で知りましたが、いつどうなるのかどこに情報がありますか？ HP,市長の Twitter も

見ましたがわかりません。 市長はまだ若く、行動力もあると思いますので、ぜひ子育てのしやすい街に

して欲しいと思います。  遊べない遊具は撤去をお願いします。 ぜひともよろしくお願いします。 

泉南市に住み 25 年、市役所について勉強不足で都市計画マスタープランの部所があることを初めて知り

ました。 市民の一員として部所の内容、今後の計画等、定期的に広報等で定期的に知らせてもらえたら

～ 

企業誘致による種々施設による都市計画へのメリット、デメリット等情報開示が事前になされていない 

短期及び中長期の計画、予算、財源の明確化と情報発信、市民参加機会や市民意思表示の集約をお願いし

たい。 

都市づくりや文化行事などの情報発信がほとんどないです。市民で共有して参加して盛り上げたいと思っ

ています。広報、地域の掲示板、メール、ツイッター、ライン、全てに発信しないと伝わらないです。 

今回、このアンケートを回答する際、市の都市計画や現状について知らないことが多いと感じました。普

段の生活の中で不便に感じていることを次の都市計画には活かしていただきたいと思います。 また、市

全域についてもしらないことが多く、さまざまな方法で情報発信もして頂きたいと思います。 そして、

若い人たちも住んで欲しいし、私がこの先年齢を重ねた後にも住みやすいまちにねってほしいと願いま

す。 

都市づくりは市民にとってなかなかみえにくいものです。 大きな公園できた、、とかみんなが集まりや

すい施設ができた、、とかだとわかりやすく「変わった！」とわかります。 ココが変わった！とかたく

さん発信してください。 

本アンケートを含め、行政の対応が遅い  行政の「みえるか」と「住民の意向」が違いすぎでは？  

住民を含む勉強会、「住民参加の研究会等」希望します 

最近、市民との話し合いの場が少なく感じます。 昔は市民集会等で話し合いの場が多くあったと思いま

す。（向井市長の時代） 都市計画に住民として、様々な意見が出たと思います。 

若い世代に関心を持ってもらえる参加企画型とか学生が企画段階から参加するイベントなどで都市づく

り、街づくりへの関心を深めていく（長期で） 

市民の話をもっと聞け！ 

市民の声を市役所等が聞く機会を設けるべき 各地区事情に応じた諸対策の推進を考えて欲しい  市会
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議員は当選後は地区の為に何もしない 見えない。 もっと聴取し市政に繁栄すべきである 

泉南市出身ですが和歌山市で働いています。 車で通勤していますが、和歌山市内の交通状況より泉南市

の交通状況が良く感じます子ども（小学生）の通行帯の確保などはもっと充実して欲しく思います。  

市民としてもっとわかりやすい情報の発信を今後期待しています。 

いつも感じている事ですが、公共工事など、市民が今？そこ？必要？と思うところばかりしています。議

員が「私の提案で整備しました」とよく載せていますが、それはその議員を応援している人の一部の意見

であって、市民多数の意見でない事をなぜ自治体は強く言えないのでしょうか？子どもを散歩させたり、

車に乗っている時に高齢者の自転車が突然ふらついて道路に飛び出してきたり、それは市内の歩道環境が

悪いからです。しない全ての歩道を徒歩、自転車、車が安全に使えることが重要だと思います。また、私

も 40 代ですが、昔の古い考えを押し付けてくる高齢の議員や職員の意見ばかりで無く、若者の意見を採

用してしてください、、空き家、空き地利用や防災対策など、あまり変化もありません。また、私は市内

の施設で働いていますが、自治体に積極的に防災に取り組んでいるようにも感じません、、現場任せで補

助金を出したらいいとおもっているようで気持ちはバラバラです。今回のアンケートから、自治体と市民

が意見を話し合えるきっかけになることを望みます。 

 

＜社会福祉＞（34 件） 

かるがもの里にオシャレなカフェとか雑貨屋さんが出来たら若者たちが遊びに来てくれて良いと思う。 

土地の有効活用をしてもらえたら嬉しい。 自分の足で買い物に行くのが難しくなったらお年寄りが気軽

に買い物に行けたり、商品やサービスを届けるような仕組みをつくったらお年寄りも安心して暮らせる街

になると思う。 臨海沿いにコストコが欲しい。 2017 年の大型台風を来て避難所を利用して感じた

こと。一人身のご老人は避難所に来るだけでも大変で、災害時の知識などをもっと共有すべきだと思っ

た。（どんな準備をしておくべきかなど。） 

子供が住みやすい町づくりと安全な道路見守りが出来る環境で大人も子供も安心してすごせる町であって

ほしいです。おねがいします。 

高齢者が働きやすく、子育てのしやすいいい環境の町づくり 

子供を育てる上では遊べる場所の確保が大切。 公園作るなら鋼板の併設とか、安全と合わせて総合的に

考えるべき。 学校の老朽化を何とかすべき、法的安全性の確保すら出来ていないのが根本的問題。 少

子化の進む中、幼児時間より少年期間の方がはるかに長いのに、幼児問題の 1，2 年を対象にした策ばか

りとなっている。 子供にお金をかけないと未来は見えない。みんなよそへ出て行ってでぃまう。 子育

てしやすい街にすると、若い時、出て行っても戻ってくるので。 

泉南市内に永住する為の支援を信じ生活しています。 子供たちへの愛情ある老人達への優しさに満ちた

生活環境 そして、なによりも終生住んでよかったと思える諸々の整備を一つ一つ実現して頂ければ何よ

りも有難いです。 未来ある泉南に向けて諸事業を推進して頂ければ何よりの財産、 何よりの幸せを持

ち続けることができると想っております よろしくお願いします。 

少子化問題や高齢化問題、どちらも住んでいる場所が安心して暮らせる、働ける、 育てられる環境であ

れば、少しずつでも解決していくように思います。 人が集まる街になりますように、さまざまな取組を

発信して欲しいと思います。 

子育て、教育環境が充実し、若い世代が活き活きと暮らせる活気ある都市にして欲しい。 

市が行っている取組について分かりやすく（わかりやすい言葉で）もっと発信して頂けると助かります。  

どんな支援があるのか、今何に（どんな取り組みに）力を入れているのか、税について等、、、  高齢

者、子どもが住みやすい街になれば嬉しいです。 

住みやすいかなあと引っ越しましたがベビーカーでの移動が必要な時期（生まれて 3 ヶ月ころの首が座

るまでの間）に段差や歩道がないところもあり、大変使用しずらい場所が多々あり困りました。 これか

ら赤ちゃんを産むママのためにも少しでも早く住みやすい街づくりをお願いいたします。  また、子供

の成長のために授業で受けられるプールの時間をもう少し多く設けて欲しいです。 22 年度は 3 回しか

なかったのです。。。（鳴滝小） 夏休みの間も利用できるようにしてくれると嬉しいです！  よろしく

お願いいたします。 

子育てしやすく働きやすい市にして貰いたいです。 

もっともっと子育てがしやすい市にしてほしいです。 今は子供が少なくなって住民も多くなっていると

は言いがたい泉南市になっていると思います。 スポーツ少年団等がもっと活動出来る場があればと思

う。 高齢者のことも大事とは思いますが、これからの泉南市をになっていく子供達にもっと税金を使っ

てください！  これがただの紙切れにならないことを祈っています。 
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子育てのやりやすい環境づくりをして欲しい。  たとえば、予防接種において、前もって出生届を提出

した時に予防接種の予診票（問診票）を冊子にして渡して欲しい。  赤ちゃん連れて病院内で予診票を

記入する時間が手間がかかる。 行く前に家で記入して行ける方が助かる。  受ける順番に冊子にして

貰えれば予防接種を受けるのも忘れない。他市や町では何年も前から実施しています。絶対に取り入れて

欲しい。   医療機関側も接種側も助かります。 必ず複写できるようにお願いします。 今すぐにで

も取り組みして欲しいです。 

泉南市にも高齢者が増える中で高齢者にも住みやすい都市づくりをお願いします。  他の市町村にくら

べて医療の充実、公共機関の充実が全くなく困っています。 

もっと子育てのしやすいようになってほしい。  明石をまるパクリでもいいから 

子供を出産したら市から補助金もらえたり、子育て用品（オムツなど）を毎月買えるチケットをくばった

りして欲しい。 明石市みたいなことをしてもらえるとありがたい。 

高齢者が多くなるので高齢者にやさしいまちづくりをお願いします。  子育て世代にも子どもが安心し

て遊べる施設の充実などもお願いします。 

子育てのしやすい、年寄のすみやすい、都市づくりをお願いします。 

子育て支援がなさすぎます。 出産祝い金もなければ、子育て世帯に給付金などもない 家建てるにも何

の給付金も支援もないので子育てしやすい熊取や岬にしようかと思うくらいです。 もう少し子育てに対

する何かをした方がいいと思います。ママ友の中でも、そういうおはなしするので、泉南市はこんなんあ

るよ！！と胸はって言えるようにしたいです。 

子どもが住みやすい都市づくり、小学校や中学校の子供たちの意見を聞いて欲しい。 

次のようなまちづくりに誘導する都市(インフラ)をつくる。○子育てをしやすいまちづくり(教育環境)・

教育環境の整備。学校の統廃合は中止し、少人数学級の促進。・就学援助、子ども医療費援助。○海と里

山、伝統を活かしたまちづくり(憩い・安らぎの空間、市民の連帯、つながり)・田園都市。子育ての街。

農業、漁業が活きる街。伝統行事(祭り)を市民とともに楽しむ。・海(サザンビーチ)、里山(青少年の森、

わいわい村)の整備と活性化、市民が利用しやすくする。・インバウンドに頼らず、市民のための空間を優

先する。レッドタウンに徹する。○住みやすい街づくり(住環境)・子育てしやすい街づくり(子育て環境)

を最優先にする。○産業の育成は、サービス業、日常生活に密着した業種を重点に支援。大規模製造業、

大規模商業施設はこれ以上必要ない。・子育てしやすい、住みやすい街は、居住人口が増える。○地場産

業の育成(農業、漁業)・農業と漁業の支援に力を入れる。農産物、海産物の地元消費を進める。・ブラン

ド化には、こだわらない新鮮で安くて美味しい農・海産物の販売促進を JA・漁協と連携する。・インバ

ウンド(観光)に頼らない。 

馬場らへんが街灯が少なく夜自転車や徒歩で歩くとすごく怖いです。車の道路狭く、朝の出勤の時に自転

車と車同士がすれ違うのがギリギリなくらいで運転しづらいです。小さい子どもが多く外に行かせるのを

ためらうくらいです。用水路のところ何か対策して欲しいです。子どもが面白がって用水路に近づきま

す。落ちそうになることがあるので、何か対策して欲しいです。後、子どもが遊べそうな公園を増やして

欲しいです。遊具もないです。できるなら池をなくして道路を広くして欲しいです。子育て環境を充実し

てほしいです。例えばインフルエンザのワクチンの助成金などです。 

人が集まって都市づくりなのだと思います。若い世代の方がここで結婚して、子供を育てたい街なのか？

大阪の中でも保育料が無料だから◯◯市に住む所探している、、、等よく声を聞きます。若い方への優遇制

度があるわけでもなくお年寄りによりそう介護サロン等に優遇なこともなく、若い方は便利な都会へ行

き、山の方から海の方へお年寄りが一度買い物にバスで出ようと思うと朝 8 時のバスに乗り帰りのバス

はお昼過ぎにしかない、、。市内を行き来するにはまだまだ、交通の便は悪く、若い方が市外へ出ていくこ

とで市民税等などが高く、住むには枝でつながる道は狭くて暗い。若者にもお年寄りにも住みやすい街な

のだろうか、、、と思う。自民の納得のいくお金の使い方をしてほしいものです。教育レベルの底上げ、明

るい街等 こんな所だと住んでみたいと思い人口が増えると住民税もすくなくなるだろうし、、、せっかく

海も山もあり良いものもあるのに、、、もったいないね。 

道路（歩道含む）整備が全くできていない。 住宅地ばかり増え、スーパーがない。 買い物難民に対す

る対策ができてない。住民の中でも地域に関心のある人とない人の差が大きい。福祉政策もきれいなこと

ばかりで、全く現状に伴っていない。飲食店（チェーン店）がない。（佐野と阪南ばかり）海側（イオン

周辺）ばかり整備して市全体は全く整備されていない。高齢化対策も若い層の対策もできていない。 

町で子供たちの姿を見ることが減っている。 子供たちの元気な声の聞こえる街が安心して外でも遊べる

環境、生活していける環境。 地域の人と人とのつながりの盛んな町。 高齢者を置き去りにしない町。 

地産地消のじもとの強みを作っていく。  よろしくお願いします。 

泉南市全般に言える事だが、飲食店が駅前に少ない。誘致するための補助金の拡大、告知力が乏しい。 
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とにかく、駅前が賑やかにならないことには街自体の活気が付いてこない。熟孝して、実行にすぐにでも

移して欲しい。 あと、子育て世代のみの優遇対策はやめて欲しい。これは国にも言える事だがすべての

人に平等にいきわたる対策をして欲しい。 

都市づくり＝人口増加と考えます。まず、人を増やす（子育ての環境を整える）若い人を泉南に定住して

もらう街づくりが大切だと思います（子育て支援の充実）。  雇用支援の充実。  大学等の誘致、大

企業の雇用促進のための誘致。  ロングパークのリピーターを増やす。  26 号線の側道をなくす。

（樹木の伐採）沿道が活性化されないから。  シニア世代の就業促進（企業も含めシニアの活用）。  

50 代以上の婚活（生活の充実。生活保護費も減少） 

砂川駅前にコンビニが欲しい。街全体に街灯を増やして欲しい。夜道が暗くて不安です。歩道を整備、拡

充してください。子どもが歩くときに危ないし、車で通るのがこわいです。歩道脇の草刈りの回数を増や

して欲しい。ホールをもっと駅近にして、いろんなイベントを誘致してください。音楽の文化レベルを上

げて活気ある街にしてほしい、、産婦人科の病院をつくって欲しい。中、小道路の整備をして欲しい。老

朽化して車、自転車で走りにくいです。泉佐野の末広体育館のように、市民が使えるジムやプールを作っ

て欲しい。保健センターをもっときれいに明るくしてほしい。子育て世代に優しく。コインパーキングを

増やして欲しい。 

地震に強いまちづくり。空き家の再活用。高齢者等が元気で暮らせるまちづくり。等をお願いしたい。 

国道 26 号線から和泉砂川までの歩道が狭く少し危険だと思います。 又、空地、空き家が少し目立つな

と思いました。空地、空き家で雑草がけっこうそだっている所があるので、もう少し管理できれば見た目

や街の雰囲気がキレイになるのではないでしょうか。 後は下の子が保育園に入れず仕事がしたくてもで

きなくて不便です。 でも、大阪市内や京都市内、京都のすごい田舎で住んでいましたが、泉南市が一番

住みやすいと思っています。いつも泉南市の為に働いて頂いてくれている皆さまのおかげだと思います。

いつもありがとうございます。 

高齢化、少子化になってきてます。バリアフリー公共施設を。少子化に歯止めのかかる若い人たちの労働

環境や保育の充実。交流拠点〜お年寄りも子も障がいがある人もない人も。内閣府の地方創生事業を

（例）石川県輪島市にある「輪島カブーレ」。どうぞ頭を柔らかく先を見据えて、ある材料（資源）を使

って、これからの私たちの住む住みやすいところに力を合わせていけたらいいですね。次世代も役立つ。

きっと。 

私は現在泉南市で 5 人の子供の子育てをしています。子育てにはもちろんお金がかかり大変な事もあり

すが、子供たちと楽しく暮らしています。しかし、残念ながら子供が道路を歩いていると執拗にクラクシ

ョンを鳴らしながら走っていく車や、庭で遊んでいるとずっと見てくる人など、子供を大切に思ってくれ

る温かい環境では決してありません。子供たちもそんな大人たちをこわがっています。また、家の近くに

ある公園、2 ヶ所とも遊具が使用禁止になったままずっと遊べない状態で時計も壊れています。周りの人

や環境から今まで何度も引っ越しを考えましたが、子供の学校や幼稚園のことを考えると簡単にできるわ

けではなく、現在に至っています。お金がなくても心が幸せなら子供たちもしあわせに暮らしていけると

思います。私たち大人も子供の時代があってのいまです。子供たちに対してもっと温かい心で接し、大切

に町全体で育てていけるような泉南市であって欲しいと心から願っています。子供は宝です。 

空家を利用したカフェや簡単な体操が出来る場所を造ってほしい。 子供たちがのびのびと遊べる場所を

増やし、子育てがしやすい市になってほしい。 家庭菜園ができる農地が近くに欲しい 

年々、泉南市民人口が減るのをさびしく感じます。若い人たち、若い子育て家族が、泉南市に魅力を感

じ、住んでくれるような街づくり、福祉などを充実させてほしいと思います。楽しい公園を作るのもいい

かなぁと考えます。又、山林、農地などの活用をもっと考えてほしいですね。文化ホールがなくなるか

も、、、もきいていますが、芸術、文化なども大切だと感じています。いろんな催しをしてくれる、コンサ

ートもできるなど（予算きびしいかもですが）活気あふれる街になってほしいです。 さびれた駅ももっ

と近代的な雰囲気にしてほしいなぁ〜岡田、樽井にもっと活気があればいいのにと思います。理想の現実

はきびしいと思いますが頑張ってください。 

「桜並木の件」君ヶ池と本田地添いの桜並木が切り口から腐りかけたり、空洞化しているものが数多く見

られ、強風や地震で突然倒壊する恐れを大変危惧しています。ここは通学路でもあるし、歩行者も結構多

いので、歩行者が巻き込まれる事故が起こる前に植え替えるなり対応してほしい。「ロングパークの遊具

について」ロングパークの遊具は幼児用のすべり台だけで、小学生が楽しめるレベルの遊具がありませ

ん。高く鉄骨を組み立てた遊具（施設）はとてもレベルが高く、しかも有料で気軽に使えません。小中学

生が楽しめるような無料の遊具を設置してほしい。次の泉南市を背負うこの世代の子供たちがここの、遊

具で楽しんで育った経験は泉南市への愛着を深め、将来の泉南市をさらに盛り上げてくれるものと思いま

す。 
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＜まちづくり全般＞（36 件） 

都会と田舎が融合した「トカイナカ」を目指してほしいです。 

住みやすい町作りをがんばってほしい。 

アフターコロナを見すえた都市計画づくりにしていただきたい 

私にはよくわかりませんが、わかる範囲で記入しました。泉南市のくらしがよくなればありがたいと思い

ます。よろしくお願いします。 

市民が安全で便利で静かな町を望んでいます。 

町を発展させるのにもすべてお金、財源だと思う。今の泉南市。財源で何が出来るのか。いくらあーだこ

ーだ言っても絵にかいたモテになるように思う。 魅力ある泉南市、人が移ってくる泉南市、教育都市泉

南市、生活しやすい泉南市、物価が大阪一安い泉南市、重々やる事は大沢あると思いますが、、、楽しみに

しております。 

あまり急がないでゆっくりと整備していくこと 

泉南ロングパークを今以上に盛り上げてください。今年の夏はサザンビーチ オープンして下さい。 

書ききれないので、、、。都市づくりに関係しているかわからないけど、LONG PARK イベントは面白く

て子育てにもってこいだと思うけど、コロナ対策がんばってほしい。クリスマスイベント楽しかったけど

サンタさんがプレゼント配るようにしたり、イスの間隔あけたり、歌を歌うのではなく手拍子にしたりし

てほしかった。イベントはどんどんやってほしいけど、心から楽しめないともったいないと思った。でも

楽しかったです。ありがとうございました。 釣りが好きで市内から海がきれいな泉南市へ引っ越したが

引っ越してからとても充実している。転勤族で 30 代で 20 回以上引っ越してるが一番好きな町になっ

た。田舎ぐらしがとても楽しい。ただ釣り場はやはりどこに行ってもたばこを海に捨てたりゴミを捨てる

人がいるので、釣り場は絶対に減らしてほしくないが、ポイ捨て（たばこの）やゴミのポイ捨てへの罰金

などは貼り紙をした方が、きれいな海が保てると思う。そのためだけに住んでいる人も多いので釣り場は

絶対に減らしてほしくない。 あとタコ釣りも乱獲するような人いにいから、釣り竿で個人が釣るくらい

なら許可して欲しい。楽しみに一匹二匹釣るような人しかいないので。とにかく水質の良い海と、ロケー

ション、釣りの楽しみは泉南の素晴らしいところだと思う。 市内から引っ越してきたので、夜道の街灯

のなさと、道路がわりとどこもガタガタでびっくりした。夜道こわすぎる。イオンとロングパークはピカ

ピカしてるのにその前の道でさえ真っ暗で、めっちゃこわい。自転車なので、車のライトだけまぶしくて

道はまったく見えない。観光にお金をかけて欲しい（人を呼ぶのに）気持ちはあるが 生活はしづらい

（市内と比べたら） ゴミ袋が有料なのが不満。市内は何のゴミ袋でもよかった。河内長野はゴミシール

が無料でいくつかもらえた。不法投棄が多いのも関係あるのでは（わからないけど）ゴミを出すのすごく

ストレスになってる。 泉南は田舎好きにはたまらなくて、メロンとスイカの無人販売所があったり、さ

ざんぴあは地元の野菜がほぼ 100 円以下だし、イオンは何でもあるし、花火やイベントも充実していて

親から家をゆずってもらえる話をわざわざ断ってここに住んでます。ロングパークやイオンだけじゃな

く、生活のしやすさを推して食や家計が助かるだとか、そういうところも発信して欲しい。肉のさかぐち

の揚げ物とか。SNS がんばってほしい。 田舎暮らし好きには十分だけど、都会好きや若者から見れば

「何もないところ」りんくうタウンと LONG PARK とイオンくらい。 カラオケとかショッピングをも

っと力を入れてもいいのかも。「何もない」っていうけど「自然があるじゃん」とおもいますが、、、。 

これからもより住み良い街づくりの為よろしくお願いします。 

時間はかかる事系とは思いますが、次世代に残せる住みよい安心な街づくりに期待します。 

他市とくらべかなりおくれていると思います。私の出身地にお墓参りに行くと感じますし、また学校（高

校）付近も他と比べてもおくれている。もっと泉南は災害も少ないしすごく良い市だと感じますので、ま

だまだ考えて視察にも行っておち合わせ、話し合ってよい町づくりをお願いします。無責任なことを書い

てすみませんがよろしくお願いします。大会社などあればお金も入るけど、、、。 以上です。  （追

記）ゴミの回収などはすごくよくなったし、よくがんばってくれていると思い頭のさがる思いです。 

ますます泉南市が発展しますように祈っております 

泉南市内には昔からこれ・・・という中心になる所、施設、場所等何もない。もっと知恵をしぼって元気

になる市民づくりにはげんでほしい 

何事も中途半端 やりきる力が無い。 だから泉南市には期待ゼロ 和歌山市みたいなやりきる力が必要

だと思う何の為に維新の市町を選んだか。 予算に限りが有りますが、少しでも前進して下さい。 

行政（泉南市）と議会（議員連中）が団結して市民生活の良化を目指して欲しい あげ足取りの討論はも

う 
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住みやすい街ランキング上位に入れる様にがんばってください 

40 年以上泉南市に住んでこんなに変わらない市はない。 何も期待も出来ない泉南市。 今まで何がか

わったか。 市長が言いたいことを言っても変わらないし、本当に考えていくなら、今後若い人たちと住

みやすい町になると思う 

泉南市住み良い市であります様お祈り致します。 私は 83 才ですので若い皆様ご活躍をお祈りします 

泉南市だけが周辺の市より街の発展が出遅れています。もっと住みやすくて、便利な都市づくりをお願い

します。若者が泉南市に住みたいと思える様に頑張ってください。 

住み良い泉南市を 

市民が住みよい、無駄のない都市づくりを、お願いいたします。 

全体的に急いでの進歩を望みます 

これ以上、都市計画を進めることは反対です。人口減少など、この様な計画では抑えきれないと思いま

す。やる気のない農協、農地を売って住宅が建ち並び、治安が悪化、泉南市を出て、ちがう土地で住む人

でも 40 年以上住んでいますが悪くないところだと思います。泉南市といえばこれだと、地場産業がある

でしょうか？泉南市は特定の宗教団体に固執していませんか？人が集まる場所、住居を整備しても一時的

な凌ぎにしかならないと思いませんか？ もっと 100 年 200 年先を見据えて慎重に計画を立てて頂き

たいと思います。 

長期的に無理なく子子孫孫に良くなる市を伝えていければ将来的には悪くならないと思う 長い目で良く

なる様して貰えれば充分 

都会に近いのに、交通の不便、昔から変わらないように思います。子供の数は減り、年寄りばっかりで

す。車が乗れなくなったらどうしようと考えます。ずーと米作りしていましたが、わたしのだいで 70 さ

いの時を最後にやめました、、体力と経費がかかり収益がほとんどありません。田の管理も大変です。（休

耕中の）若い人の働く所もなくどんどん他所へ流れていきます。もっと若い人の住みやすい泉南市になっ

ていけばいいのにと思います。 

住みたい街に選ばれる泉南市にしていかないといけない。一生涯において。まず、結婚したら住みたい。

子育てするならこの街。老後過ごすならこの街。いつの世代でも選ばれる街。を作っていかないと。その

ためには、その世代にとっての求めている部分を補っていけるかだ。〜年計画でとかではなく、出来るこ

とから実行。そして、改善を繰り返して、高めていけばいい。まず行動。この街から出ていくような事で

あってはならない。実際、今の私は子育て半分終わってあと半分世代です。やはり、もえしても週末の買

い物、お出かけは（飲食店）泉佐野市の方へ出向いてしまう。平日 13 号線ルートの仕事帰り泉南市へ逗

留きた途端店もないのも現実。 

空港が近い割に利便性が整っていない。もっと観光地になり多くの人が訪れる街にし市が活性化してほし

い。住宅地が多いが買い物が遠く（特に山手）バスも本数が少ないのでとても不便。何をするにも車が必

要で病気の時等困る。学校も少ない。子どもが育てにくい市である。公園の数は多いが市からの補助金等

はないのかブランコは壊れたまで、草むしりや整備も全て住民任せ、年がいくほど出て行きたいと思う市

である 

コスパの良い街づくりを目指してもらいたい。 そうでないと市民の賛同、協力は得られないと思う。 

今回のアンケートの『問 10』に関しては、実際利用したことがない、知らない情報が多すぎて、現状の

満足度を測るのは困難な設問ではないかと思う。少子高齢化が進む中、商業施設や交通網がいかに充実し

ても、活動人口が縮小していけば大きな見返りは得られないと思います、、全国的な流れではやはり「子

育てに優しい街に移住する」人々が少しずつ増えていっている報道が目につきます、、安全な暮らしのた

めの道路設備、環境整備も重要だとは思いますが、若い世代の人々が多く住んでいる活発な街づくりを作

り上げなければ未来はないのではとかんじます。それには必要な財源確保も不可欠です。 

SDGs〜の取り組み 1.街の活性化①「ソフトウェアの街」として人材育成に取り組む「デジタル街」に

取り組んだ多くの自治体で成果が上がらず曲がり角に来ている。結果を急ぎすぎたのが原因。まずは人材

の育成等に興味を持ち、やる気と才能のある若者を育てる環境づくりを行い、いずれ関連するベンチャー

企業を誘致（又は立ち上げ）「デジタル街」を目指す。②新しい特産品の立ち上げや現有特産物の全国展

開等、その他「リサイクルの街」「脱炭素の街」、、、等、具体的な目標を持って、人材の育成、PR、販路

拡大等を支援する。2.人に優しい街づくり 子育て、高齢化対策、防犯防災、環境づくり、、、等テーマ毎

の特定地域を作り、成功例を市全域の目標にする。その他、医療機関の充実（総合病院の開設） 

私の将来①住みたくなるような街を見直す②20〜40 代の人が決め、専門家が監修すべきと思う③転住

が伴うように産業の（仕事の）を作る④コンピュータ関連（AI、プログラミングなど）の技術の集積地と

すれば⑤都市計画が他市と同じような事をしても泉南の魅力はなく、ただあるだけでしかない。市長は日

本一若いのだから 30〜40 年のグランドデザインを作成して、住、産、生活、学の整った都市計画を作
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るべきだと思う。作成には先に求めたように 20〜40 才の人たちの意見や希望が反映されるべきだ。 

特色のない泉南市へ引っ越してきてよかったと思える都市計画を作ってほしい。58 年泉南市で生活して

きて、なぜ住んでいるのかと聞かれたら、そこに家があるからという理由のみ。泉南市は和歌山県はすぐ

そこにある道路整備は和歌山県はすごい。泉佐野も田尻町も特色出してすごい。海も山も近いのに何もな

い。ごちゃ混ぜで暮らせる町、どうか目指してください。 

ロングパークができて市外からの客は増えているようだが、泉南市民が通っている、利用しているという

話はほとんど聞きません。市民が暮らしやすい、利用しやすい施設のあるまち等、泉南市民に喜ばれる都

市づくりを行って欲しい。 

山手の地域で数十年前に開発された住宅地に当初から住んでいる方が買物など不便になって困っていると

思われますが、行政の支援は最低限で良いと思います。駅から遠く、交通の便が元々悪い住宅を自らの意

志で購入したにも関わらず、高齢となり自動車の運転ができなくなったことで生活が不便となり、それを

行政が手厚く支援するのは公平性に欠けると思います。魅力あるコンパクトシティづくりの推進をお願い

します。人口減少の中、市内中に交通インフラを整備するにも限界があると思います。 

このようなアンケートをする限り、より良い街づくりを期待しています。 

 

＜その他＞（38 件） 

病気のため、アンケートは辞退させていただきます。ヘルパー代筆 

特にありません 

特になし 

なし 

年金も少なく、仕事もなく、考える余裕がありません 

・添付資料について ①地図を付けた意味は？ 市街化区域を都市計画マスタープランにのっとり整備す

るということでしょうか？ ②市街化区域を２種類の色に分けている意味は？ ③もし２種類の市街化区

域のせつめいがあったとしても、その２種類をすぐに判別できる地図にする必要があると思います。※市

街化区域は色判別ではなく、斜線部やドット部分などの柄にするなど。  ・アンケート一度に済ませて

ください。  １０月に人権についてアンケートがあったばかりです。部署が違えど、答えるのも出しに

行くのにも意外と時間を要します。それに切手代も無料ではないですよね・・・ 

頑張ってください。お疲れ様です。 

美しい都市として犬のフン放置を無くして頂きたい。（飼い主のマナーがなさすぎです。） 

封するときのテープくらい付けてください。 

税金が極端に上がるのは問題あり 

せんなんスマイル商品券がとてもありがたかったです。 

他の地方自治体では職員が努力しいろいろアイディアを出し、活性化している。市役所の職員も能力を発

揮してもらいたい 

固定資産税等の負担によって先祖からの土地の相続が難しくなっている。 子供世代の都市への流出（仕

事がない 公務員以外の） 

都市ガス化の強化 

都市づくり全体のイメージが充分でないので、アンケートに答えづらい。具体的例による考え方があれば

回答しやすいと思う 

選択肢に「わからない」があったらいいと思った 

税金の無駄使いを見直してください。 無駄に買った土地等はどうするのですか 

都市作り等わからない 

若くないので回答が難しい。75 才 男 

泉南ロングビーチはとても沢山の人でにぎわい良かったと思います。未来をみるのはとても良いと思いま

すが、身近な道路にヒビが入っている箇所がいくつもあったり、細かいところにも目がいき届いたりして

頂くととても有難いです。アンケートですが、とても時間がかかり、用語も専門用語など、普段使わない

言葉で難しかったです。もっと理解しやすいと良かったと思います。日々、市民の皆さまの為にお仕事ご

苦労様です。いつも有難うございます。 

私のようなおばあさんにアンケートをするよりもっと若い人の意見を聞いた方がよろしいのでは？私は

88 才の老人であの世への用意をしています。都市づくりにはもっと若い人達の意見を取り入れ若い人達

が泉南市に関心を持つ用にしないとだめでしょう 

ふるさと納税の返礼品で日用品が注目されている今、ふるさと納税で増収して、潤沢な自治体運営をして
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ほしい。 市議会議員選挙後に駐輪場有料や学校再編が急に広報などで目にして、選挙の争点に挙がらず

裏切られた思いだった。働く世代が住みやすい住民サービスとして、泉南市は適度に田舎なのだから駐輪

場は無料に。有料では徒歩圏外の土地の価値が損なわれる。学校再編もプール建設もおおむね泉南の中心

部に集約し、泉南の人口減少が加速するだろう。増税によらない増収で住民サービスを提供し、泉南市ま

るごと元気に、人口が増える市にしてください。 追伸、中学生の自殺問題に真摯に取り組んで欲しい。 

以前から‘ひんみ 5 教‘さんのことで主婦同士で話していますが、1．泉南市をいつか‘ほんみち 5 市

‘にする。そのために子供を沢山つくり、有権者を増やし、市議会議員を増やす。2．信者さんが教会奉

仕のため給料が低く、税金を協会が食いものにしている。3．そのため現在の市民税が高い。4．空き家

を‘ほんみち 5 教‘が買い取り、信者に貸しており、どんどん侵入していて不安。 などの理由で泉南

市には住みたくない若い人が増えていると思います。統一教会のことが問題になっていますが、或る意味

似ていませんか？ 

国際空港が近くにあることがいかされる街にする。泉南は大都市ではないので、インフラ等（国際交流の

ため）はそれ程必要としない。むしろ現状のインフラを活用してソフト面の充実、例えば他地域と比較し

て外国語を話せる人を多くする泉南市においての取組としても英会話教室を不定期に開催されているよう

だが、、、やるならば街づくりの大局をもって、大規模、定期的にドラスチックに予算を付けて実行するべ

きと考える。外国の人とのコミュニケーションを通じて、市民の国際化、そして外国企業の誘致にも展開

していけば最高である。 

これは、一市民としての強いお願いですが、  〇泉南の行政マンとして、目先の財政収支にとらわれる

ことなく、長期先を見据えて、・「あぁ、泉南市に住んでよかった！」と言える泉南市にしていただきた

い。・「一度なくしたものは元に戻らない！」後々まで悔いの残らないように。あの時行政マンの私たち

が、しんどい思いをして守ったのだと誇れるように頑張って頂きたい。 〇泉南市の新市長殿に、維新の

会の市長さまなので心配しています。財政削減、受益者負担の方向にきているので心配、長期展望の野心

をもって、果敢に市政に取り組んでいただきたい。前市長がロングパークのことを誇らしく語っていた

が、「市民の生活道路の整備」「下水道の整備」のほうが、先決ではなかったのか。市内を自分の足で歩い

て、市民が困っていること、望んでいることに耳を傾け、姿勢に生かして欲しい。「維新の市長だが、泉

南市民のことをよく考えてくれている」市長であってほしい。以上お願い申し上げます。 

都市計画マスタープラン自体何かわからないので、中身をよく理解した上でアンケートを取った方が良い

と思います。 

駅前の道路整備と駐輪場（バイク）（自転車）のわかりやすさを求めます  災害時、南海トラフ等で津

波が来た際に現状のままだと確実に死人がでます。 道路の整備と拡張をお願いします。   こういう

アンケートに少しでもお礼があればみんな書くと思います。ギフト券一枚だけ等 現金 5000 円でもい

いです。その方が泉南市のことをもう少し好きになるかもしれません。市民の流出制限や「うちの市は最

高だ」と思えるようにしてほしいです。 

清掃車のマナーの悪いこと。（以前から）道路がせまいのに、我が物顔で通っていく。 準公務員と思い

ますが、何とかなりませんか。 市長によく言ってください 

・ペット、マナー改善取り組み(道路に犬のフンが多数おちてる)・道路の補修が出来てない所が多くあ

る。・公園の整備、維持が出来ていない。市役所に連絡しても放置される。・河川の汚染(泉南市の管理外

とは思うが、市民の声を管理者に届け、改善に取り組みが必要ではないか？) 

泉南市在住 47 年の一市民ですが、都市開発公社の頓挫により・方木アルミ㈱一丘方面への道路、長年使

用できてない状況を政策課市議会市長は見方を考えた上でも市民の指示も有りながら朝夕の交通路の件か

らも梶本家 1 軒のために何年の工事が止まった状況です。元明石市長位のバイタリティも、必要かと思

われます。計画と実行は車の両輪と同様かと思います。・枚野公園の件コロナ禍の役所の、地区計画での

工事を歓迎です。ボランティア活動で美化活動に参加する方も見て取れます。子供たちの為、市民のため

の公園ですが 1 部中学生のたまり場になる事だけ多少の懸念はあります…泉南所への指導も依頼して協

力を得ているようです。前進する都市計画都市政策に税の活用に対して市民は反対しないと思います。積

極的に計画に邁進を願う市民です。 

徒歩で買い物する場所が少なく車でなら行けるが車がないと不便である。バスの本数も少なく南海との連

結が取りにくいため、行動することが難しい。ネコなどの動物に関して、無放置化しているので、ふんや

臭いに対しての対策をしてほしいです。 

新型コロナ渦の中外出は食料品店、雑貨店、必要時のみ。 泉南市全体を見ての意見ができなくなった、

今日この頃です。 

利用率が低い公園では雑草が生い茂り入ることができないような状況になっています。管理として年に 1

度草を刈られていますが、コストがかかっているので他の用途等への変更はできないのでしょうか？ り
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んくう公園のような小型と中、大型犬の分かれた大きいドッグランを設置してほしいです。 今回のアン

ケートについて、特に都市づくり部分での判断が難しかったと感じました。規制等について目にすること

がなく、内容も不明で効果等の資料をつけて頂ければより良いアンケートになったように思います。ま

た、改定にいたるこれまでの取り組み、方針、途中の成果等の資料があればより問題点への改善等の検討

ができたよう思います。 幹線道路沿いに店舗が少ないので、買い物をすると岩出市に行くことが多いで

す。大型のホームセンターがなかったりショッピングセンターがイオンのみとなっているので、周辺の市

町村を含め幹線道路沿いに店舗が並んでいるとより快適に感じるように思います。 国道 26 号線より山

側も森林公園や川遊びのできる施設等、自然を利用した施設の開発をして、観光スポットを増やせないで

しょうか？特に川遊びのできる公園等が周辺に見当たらず、犬も人も利用できれば他との差別化ができる

ように思います。 

後継者のいない田畑（泉南には面積の小さい田畑が多いので統合する）を整理し、若い農業従事者を育て

る。山側では良い広い道路がついているが役に立っていないように思う。工場の誘致等があれば歳入も増

え、雇用も増えると思う。人の移動が進めば空き地、空家対策につながるのではないでしょうか？（人の

持ち家、田畑、山なので思うようにはいかやいでしょうが、、、）あなごの養殖は軌道に乗っているのでし

ょうか？ふるさと納税にも力を入れ歳入を増やす事はできないのでしょうか？水ナスなども（すでにふる

さと納税の返礼品になっているのでしょうか？）前橋市は生ごみを集めてバイオ燃料を作り、大成功を収

めていると放送がありました。市民から投資を募りやってみるのはどうでしょうか？遊水地等での太陽光

発電も含めて考えてはどうでしょうか？ 

都市づくり＝人口増加と考えます。まず、人を増やす（子育ての環境を整える）若い人を泉南に定住して

もらう街づくりが大切だと思います（子育て支援の充実）。  雇用支援の充実。  大学等の誘致、大

企業の雇用促進のための誘致。  ロングパークのリピーターを増やす。  26 号線の側道をなくす。

（樹木の伐採）沿道が活性化されないから。  シニア世代の就業促進（企業も含めシニアの活用）。  

50 代以上の婚活（生活の充実。生活保護費も減少） 

1.泉南市の中心はどこですか？市民病院は？メインストリートはどこですか？商店街は？市役所の建物も

近隣に比べると極めてみすぼらしいですね、道路もせまいですね、新家に引っ越してきて 50 年近くなり

ますが状況はほとんど変わっていません。2.若い市長さんに期待しております。お隣の泉佐野市のように

ふるさと納税とか知恵を出してどんどん改革をして「市」の体制を整えて欲しいものです。 

①積極的な企業誘致（A,外資、外国企業に対する誘致、インドイスラエル等 IT,高度医療関係に）B,IT、

医療（薬品、機械）に特化  ②革新的な Digital 都市の推進（教育機関の設置を含む） ③市役所の移

転を含む組織が外観の根本的な改変。 

宗教施設がどんどん大きくなっていくことに不安を感じる。駅前ロータリー（特に山側）が一向に改善さ

れない。近隣市町村で市民病院がないのは泉南市だけ 

 


